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Partido de infarto ante Dinamarca en la Eurocopa, con prórroga y 
lanzamientos desde el punto de penalty 

E S P A Ñ A , A L A F I N A L 
Diecinueve jugadores en el terreno de juego, diez 

m i l aficionados en las gradas y millones de e s p a ñ o l e s 
ante el televisor contuvieron el aliento cuando Sarabia 
se e n c a m i n ó hacia el punto de penalty. Larsen, la gran 
f igura del equipo d a n é s , h a b í a fa l lado. « E s t a b a ner
v i o s o » , s e ñ a l a r í a el ariete del Ath le t ic al concluir el 
pa r t ido , « p e r o me t r a n q u i l i c é al llegar al b a l ó n y me 
dije que h a b í a que hacer g o l » . Su disparo, fuerte y a 
la izquierda del meta d a n é s , supuso el pase a la segun
da f ina l europea que disputa E s p a ñ a en su historia y 
un j ú b i l o indescript ible. E s p a ñ a , la « c e n i c i e n t a » de la 
Eurocopa , llegaba a la f i n a l . 

El primer tiempo recordó 
al jugado frente a Rumania, 
en la inauguración del cam
peonato. España, naufra
gando Gallego, Julio Alber
to y Señor —sólo Víctor se 
m o s t r ó a l a a l t u r a 
habitual— no e n c o n t r ó 
nunca el sitio y estuvo a 
merced de Dinamarca. El 
partido se puso cuesta arri
ba cuando, a los seis minu
tos, el defensa Lerby recogía 
un rechace de Arconada e 
inauguraba el marcador. 
Mientras el desconcierto era 
evidente en la zaga hispana, 
apenas si se crearon oportu
nidades de gol precisamente 
por la desconexión existente 
en el centro del campo. 

Como ocurriera frente a 
Portugal, al igual que ante 
Alemania-, España se reen
contró a sí misma en la se
gunda parte. Cuando a los 
veintidós minutos el defensa 
Maceda — o t r a vez 
Maceda— res tablec ía el 
equilibrio, Quist ya se había 
tenido que emplear a fondo 

en buen número de oca
siones. Dinamarca apenas si 
existió en el segundo tiempo 
y las oportunidades españo
las merecían mejor premio 
que el del simple empate. La 
igualada, sin embargo, 
hacía justicia, porque en el 
transcurso del partido Arco-
nada hubo de demostrar su 
gran calidad. 

En la prórroga los juga
dores de una y otra selección 
mostraron un evidente can
sancio y las ocasiones de gol 
que se produjeron fueron 
producto más de los fallos 
en defensa que de aciertos 
atacantes. Santillana tuvo 
en sus botas un balón de oro 
y, en el último minuto, Ar
conada salvó el resultado 
ante Laudrup. 

Y los penalties. Mayor 
emoción no cabía. El cán
tabro Santillana, que fue el 
primer español en disparar, 
manifestó más tarde que 
«no veía puerta. Veía sóla-
mente un vikingo enorme 
que con sus tentáculos podía 

España, por segunda vez en su historia, llega a una final europea. Esta vez, contra pronóstico. L a 
alegría está más que justificada. 

llegar a cualquier sitio. Es 
muy difícil contar lo que se 
siente en ese momento» . 

Pero Santillana marcó. 
Los primeros en lanzar 
fueron los daneses. Cada 
equipo fue logrando marcar 
hasta el quinto y definitivo 
lanzamiento. Antes, Arco-
nada había detenido el ter
cer penalty, pero el árbitro 
mandó repetir, estimando 
que el meta español se había 
movido. La protesta le valió 
a Arconada una tarjeta 
amarilla. Larsen se encami
nó al punto de penalty y lan
zó fuera. Quedaba Sarabia 
«si él no marca, no lo hu
biera hecho nadie, porque es 
el jugador más frío y sereno 
de la selección», comentaría 
Miguel Muñoz. 

Sarabia tuvo en vilo a to
da España. Lenta, parsimo
niosamente, avanzó hacia el 
lugar señalado. Incluso en la 
recepción real, ofrecida con 
motivo de la onomástica de 
don Juan Carlos, se contuvo 
la respiración, siguiendo por 
radio la retransmisión del 
encuentro. «Al llegar al ba
lón me tranquilicé y me dije 
que tenía que marcar». Sa
rabia no falló. Su disparo, 
cruzado y potante, clasificó 
a España para la final de» la 
Eurocopa. 

Una final que no podrán 
jugar Maceda y Gordillo y 
quizás tampoco Salva y 
Goicoechea. Pero nadie 
pensaba llegar hasta aquí. 

(Pág. 25). 

La corriente encabezada por Camacho consiguió 26 puestos en la 
Ejecutiva 

CC. OO., partidario del diálogo 
con el Gobierno 

Marce l ino Camacho r e s u l t ó ayer elegido secretario general de Comisiones 
Obreras, po r 579 votos a favor , 311 en contra , 54 en blanco y uno n u l o ; cosa que 
según los observadores p o d r í a interpretarse como un vo to de castigo por la deci
sión del l íde r de C C . O O . de presentarse encabezando la lista que representa la 
corriente moderada. De acuerdo con los resultados de las votaciones la corriente 
gerardista, que representaba Marce l ino Camacho c o n t a r á con 26 puestos en la eje
cutiva de C C . O O . , mientras que los carrillistas encabezados por J u l i á n A r i z a 
t e n d r á n 14, 8 los p r o s o v i é t i c o s y uno los troskistas. 

Marcelino Camacho, en 
la clausura del tercer 
congreso federal dejó la 
puerta abierta a la negocia
ción y al diálogo. Según Ca
macho, la política que se
guirá el sindicato será de 
presión y movilización, jun
to con la negociación, lo que 
posibilitará la presencia de 
CC.OO. en una posible con-
certación, objetivo impo
sible de haber salido vence
dora la corriente de Julián 
Ariza, que propugnaba pre
sión y movilización y «frus-
tación de cualquier pacto 
social». 

Camacho se mostró favo
rable a realizar acuerdos con 
el Gobierno, siempre que es

te cambie su política econó
mica. 

La ponencia de acción 
sindical, que fue aprobada 
con un 66 por ciento de vo
tos, dejó clara la política 
que seguirá el sindicato en 
cuanto a acuerdos-marco y 
negociación colectiva. 

El secretario electo de Ac
ción Sindical, Agustín Mo
reno, indicó que, aunque el 
sindicato no está dispuesto a 
sacrificios salariales gra
tuitos, si lo está a ir a cual
quier clase de negociación, y 
añadió que van a potenciar 
una política de acercamien
to a otros sindicatos (se refi
rió a UGT). 

M o r e n o d i j o que 
propiciarían movilizaciones 

para flexibilizar los acuer
dos, y, al tiempo, se consul
tará a los trabajadores antes 
de firmar cualquier acuerdo 
global. 

Dentro de estos acuerdos 
globales pedirán una revi
sión de la valoración que ha
ce el Gobierno del índice de 
los precios al consumo y del 
mantenimiento del poder 
adquisitivo global, con abs
tracción de cargas fiscales, y 
enWgociac ión colectiva pe
dirán la negociación toman
do como base de incremento 
salarial la media de la tasa 
de iníladón pasada y futu
ra. 

(Página 19) 

L a A t a l a y a 

J . R. SAN J U A N 

B I E N saben quienes me conocen que acostum
bro a huir, como del diablo, de los actos 
mundanos con los que se nos tienta de modo 

contumaz a los periodistas, pero el viernes pasado caí 
—mea culpa— y fui a la cena organizada por Radiocade-
na, con motivo de su X X X aniversario en Cantabria. 
Uno esperaba que fuera una cosa más bien de «compás», 
pero resultó lo que Jacques Prévert llamaba «un de-
jeuner de Tetes», literalmente «una comida de 
cabezas», que no nene nada que ver con la comedora de 
coco» (aunque también): «il y a ceux qui croient, ceux qui 
croient croire, ceux qui croa croa», o sea, «hay los que 
creen, ios que creen creer, los que croa croa». 

No quisiera convertir este artículo en una crónica de 
sociedad, pero hay que decir que el alcalde, Juan Hor-
maechea, no paró de hablar a derecha —con Ambrosio 
Calzada— y a izquierda —con Gutiérrez Portilla, emba
jador de Roteila— durante toda la noche; que Jaime 
Blanco, exhibió su sempiterna mueca de tedio vital, 
mientras Sainz Aja se congestionaba a cada cucharada y 
a cada trago y Pérez Obregón lucía su risueña dentadura 
toda la noche, como si le estuvieran contando la 
antología de los chistes sobre Moran. 

Pero la mesa que más me llamó la atención fue la 
que ocupaban, junto a algunos miembros del CDS el 
consejero de la Presidencia, Pardo Castillo; el de Agri
cultura, Vicente de la Hera, y el de Industria, Luis del 
Río. Había en aquella mesa mucha menos comunicación 
y cordialidad que en la mía, en la que Bedoya y yo está
bamos frente por frente —le pasé el encendedor para 
quemar el orujo. 

(Pasa a última Pág.) 

Ayer c e l e b r ó su segunda 
asamblea regional 

ICU mantiene 
contactos 
con Herri 
Batasuna 

Izquierda Cántabra Uni
da (ICU) celebró ayer su se
gunda asamblea regional 
con presencia de un obser
vador invitado de la organi
zación abertzale vasca Herri 
Batasuna, quien al finalizar 
la asamblea manifestó el de
seo de su organización de 
que éste fuera el inicio de 
una serie de contactos futu
ros. 

En la asamblea se pu
sieron de manifiesto las 
contradicciones internas de 
la organización que dieron 
lugar a un fuerte debate, lo 
cual no impidió la aproba
ción de una serie de resolu
ciones contra el servicio mi
litar femenino, contra la 
construcción del embalse del 
Pas, en solidaridad con el 
pueblo vasco y por la libera-
c i ó n de lesbianas y 
homosexuales. 

(Página 5) 
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Siete días en Cantabri; 
Alíonso PRIETO. 

Se sigue hablando, y no bien precisamente, del re
cargo municipal del 10 por ciento establecido en Santan
der sobre el IRTP, porque antes del pasado día 10, afec
taba a los ciudadanos a quienes les daba positiva la decla-
Táción de la renta, pero ésta semana que hoy comienza es 
la última para que presenten dicha declaración aquellos a 
quienes les da negativa y que pese a ello han de abonar 
sus buenos miles de pesetas al Ayuntamiento. Entre tan
to y según se ha publicado estos días, el recurso presenta
do contra dicho impuesto por la Asociación de Consumi
dores será fallado por el Tribunal Económico - Admi
nistrativo esta semana, es decir, cuando la gran mayoría 
de los contribuyentes ya han abonado dicho impuesto o 
al menos el sesenta por ciento. ¿Qué pasará si el fallo es 
contrario a la decisión municipal? ¿No podía haberse 
dictado la resolución mucho antes? Y hablando de im
puestos municipales, se ha sabido que el de circulación 
de vehículos en Santander es de los más altos del Norte 
de España y también, como el del IRTP, de España. Va
mos, que en impuestos municipales debe ser en la única 
cosa en la que Santander marcha en cabeza. 

Más seriedad al determinar las fiestas 
También parece que somos diferentes a la hora de 

determinar las fiestas oficiales nacionales, regionales o 
locales. Porque este año se cargaron nada menos que la 
tradicional del Corpus Christi, y como consecuencia. 
Cantabria, fue con Cataluña, de las contadas regiones 
que suprimieron esta fiesta; pero a cambio, en la capital, 
se ha declarado festivo el día 24 de jul io , víspera de San
tiago, que jamás fue fiesta, pero que haciendo festivo el 
día 24, según se ha dicho, puede contribuir a que asistan 
mas espectadores a la corrida de la feria taurina. Vamos, 
que por intereses económicos, se hace fiesta un día cual
quiera y se suprime la tradicional del Corpus, como antes 
se suprimió la de San José. En resumen, en esto, como en 
tantas otras cosas, falta seriedad. Y quienes después han 
pedido que en el futuro se respete la fiesta del Corpus,-
podían haberlo hecho, estando en la Cámara legislativa, 
mucho antes para evitar lo que ha sucedido. 

Ahora, el Grupo Mixto 
A propósito de la Cámara legislativa, en la misma 

continúan las batallitas políticas. Esta semana le tocó el 
turno al Grupo Mixto, donde todos quieren ser portavo
ces, todos quieren hablar .-Tras duras polémicas y acusa
ciones, al final hubo acuerdo entre los regionalistas y los 
cuatro disidentes de Coalición Popular, para que sea 
portavoz adjunto Vallines. Pero contra este pacto ha ele
vado sus protestas el ex socialista Adolfo Linares. Y 
ent^e tanto los presupuestos generales —que se dice as
cenderán a 13.750 millones, de los cuales 7.300 serán pa
ra inversiones, al paso que vamos van a aprobarse venci
dos ya tres trimestres del año 1984 y otos problemas real
mente acuciantes e importantes para Cantabria parecen 
seguir ignorados por unos y otros, pues nadie se salva. 

Mejoras en el puerto 
Afortunadamente, en otros sectores se produce de 

vez en cuando alguna noticia más positiva. Por ejemplo, 
esta semana se anunció 4ue ya están aquí las cinco gran
des grúas de 16 toneladas que serán instaladas en los 
nuevos muelles del puerto de Raos. Y También se han 
iniciado en la Estación Marít ima, en el muelle de ferries, 
obras para hacer más fluidos los trámites aduaneros, 
pues afortunadamente cada vez es mayor el tráfico de 
viajeros y mercancías que se canalizan por este medio de 
transporte. 

Inversiones en empresas 

Igualmente son satisfactorias esas noticias de que la 
^Asturiana de Zinc invertirá el próximo año en su factoría 
de Hinojedo 3.500 millones de pesetas, para modernizar 
su planta de electrólisis, aumentar considerablemente su 
producción y, suponemos, su plantilla de personal. Y a 
otra empresa radicada en Cantabria, Equipos Nucleares, 
le ha sido encargada la fabricación de componetes para el 
acelerador nuclear del proyecto europeo LEP, y un es
paldarazo al prestigio de esta moderna factoría cántabra. 
Porque se trata del más importante proyecto mundial de 
investigación nuclear que está desarrollando el Centro 
Europeo correspondiente. 

Por el contrario, estos días se ha sabido que Can
tabria es la séptima de las comunidades autonómicas más 
afectada de España por las regulaciones de empleo apro
bados en el primer trimestre del presente año , con 9.372 
puestos de trabajo perdidos. 

N 
Las gaviotas y el aeropuerto 

Y hablando de pérdidas, buena se la hicieron unas 
gaviotas a Aviaco, al inutilizar durante varios días en 
nuestro aeropuerto a uno de ios reactores que ctiienaen 
la línea Santander-Madrid. Las averías han dado mucho 
que hablar por dicha causa, estos días y porque según se 
ha dicho, suponen un serio peligro y riesgo de posibles 
catástrofes aéreas en Parayas. Habrá , pues, que acabar 
con las gaviotas, antes de que éstas originen la pérdida de 
numerosos seres humanos, salvo que algunos ecologistas 
opinen lo contrario, claro está. 

ESCAÑO 36 
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M á s o m e n o s s e r á a s í 

El próximo lunes llegan a Cantabria, por primera 
vez en visita oficial. Sus Majestades los Reyes de España, 
don Juan Carlos y doña Sofía. La visita de nuestros re
yes largamente esperada va a ir acompañada de toda la 
solemnidad que el caso requiere. Se espera petición insti
tucional de engalanamiento de la ciudad y de recibimien
to masivo de los reyes. Por la tarde inaugurarán la Uni
versidad Internacional Menéndez Pelayo, en l a i 
Península de la Magdalena. E l viernes pasado miembros 
de la seguridad del Palacio de la Zarzuela comenzaron a 
inspeccionar el recorrido que seguirán los Reyes de Espa
ña . 

El helicóptero que tranpostaba a los enviados de la 
Zarzuela tomó tierra, ante el público, en la explanada 
donde se celebra habitualmente la Feria de Ganado. A l 
concejal Jesús Ceballos, que se encontraba allí preparan
do la sardinada que ofrecía esa misma tarde del viernes 
en honor del treinta aniversario de Radiocadena, se le in
dicó que en la explanada no podía poner gradas ni nin
gún otro impedimento, todo ello por motivo de seguridad. 

Lo cierto es que la visita de los reyes está siendo se
guida por los centros de poder con sumo interés, aunque 
como siempre habrá alguien descontento. Las cosas del 
protocolo nunca satisfacen a todos, aunque queda claro 
que por encima de todo está siempre el Rey y la Reina, y 
tras de ellos el Príncipe Asturias. En cualquier caso 
el primer contacto directo se tomó ayer, festividad de 
San Juan, cuando el presidente del Consejo de Gobier
no, Angel Díaz de Entresotos, acudió a la recepción que 
el Rey ofreció, como es tradición, con motivo de su ono
mástica, San Juan. 

Y hoy mismo, Díaz de Entresotos es recibido a las 
once de la mañana en audiencia oficial en el Palacio de la 
Zarzuela. Esta va a ser, sin duda, una quincena para re
cordar. Empezando por estos mismos días cuando lle
guen de visita los periodistas extranjeros invi tados para 
que exporten Cantabria a sus respectivos países. 

La Consejería de Ganadería , una de las que tienen 
mejor imagen, ha aprobado una orden por la que se es
tablecen las normas por las que habrá de regirse la 
extracción de algas de fondo en el litoral de Cantabria. 
Queda totalmente prohibido el arranque de algas de fon
do, autorizándose únicamente el corte con máquinas pre-

vmmciue uoiiioiogauas pui la consejer ía , ae autoriza 
únicamente el corte de 1.100 toneladas, peso húmedo, es
tableciéndose la duración de la campaña desde el 1 de ju 
lio al 15 de septiembre. La Diputación Regional tiene 
competencias exclusivas en materia de pesca en aguas in
teriores, acuicultura y marisqueo, prohibiendo por ello el 
arranque de algas de fondo, mientras que las algas del gé
nero «Gelidium» deberán extraerse según las normas dic
tadas por la Consejería. Además de no autorizarse el corte 
de la «gelidium» más que en Santoña y Requejada, la 
Consejer ía realizará cortes experimentales sobre 
polígonos con el fin de realizar un seguimiento de las 
consecuencias biológicas, del corte, y concretamente 
sobre la capacidad de rebrote. A estas alturas del año 
1984, y con lo escasamente acostumbrados que estamos a 
experiencias e iniciativas de este tipo, todas estas ac
ciones nos parecen extremadamente relevantes. 

Relevante, pero en el peor de los sentidos, es la ac
ción que ha tenido que tomar la diputada Rosa Inés 
García, del Grupo Socialista. Tener que reclamar ante la 
Presidencia del Parlamento de la Cámara una documen
tación solicitada, y con fecha de entrada el 23 de mayo, 
relativa al proyecto de obra del polideportivo de Corvera 
de Toranzo y que ya levantó dura polémica cuando el al
calde de esta localidad fue acusado de apropiación inde
bida de fondos públicos y de manejos oscuros, tener que 
realizar esa reclamación, digo, el veinte de junio, no dice 
precisamente, todo lo mejor acerca de la agilidad de la 
burocracia que fue uno de los principios que debieran 
marcar, según las palabras del presidente regional, la v i 
da de Cantabria. Claro que no sabemos si es falta de agili
dad u obstruccionismo, que es posible todo. 

Todo es posible en Cantabria, tiempo de veraneo y 
de visitas de los Reyes. Se inaugura la Universidad Inter-
nacionál, llega la Porticada y las copas y parece que es 
tiempo de relax. Algo hemos avanzado, ya sabemos que 
los presupuestos regionales superan los 13.500 millones 
de pesetas, destinándose 3.700 a Obras Públicas, 2.000 a 
Ganadería, 1.000 a Hacienda, 2.500 a Sanidad y Traba
j o , 1.800 a Industria, 915 a Cultura, 550 a Presidencia y 
275 para el Parlámento Regional. Pero todo son cifras 
aproximadas. 

Juan Carlos F L O R E S - G I S P E R T 

E l e g i d o s l o s r e p r e s e n t a n t e s d e C a n t a b r i a 

p a r a e l c o n c u r s o d e r e d a c c i ó n 

Carlos Diez Diez, de los Escolapios, y María Campelo 
Torre, del colegio «Antonio Robinet», de Vioño de Piéla
gos, han sido los ganadqres del X X I V Concurso de Redac
ción de este año y serán los que compitan a nivel nacional 
representando a Cantabria en este certamen, que viene 
patrocinando «Coca-Cola». Quedaron finalistas Cristóbal 
Palacio Ruiz, Carlos Garrido Falagan, Jesús Manuel Acebo, 
Casimiro Calleja Elguero, Mónica Blanco Guardado, Alicia 
Muñoz Pellón, María Eugenia Labrador Rumoroso y Yo
landa Marcos García. 

En la foto de M . Bustamante, los ganadores. 
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C R U C I G R A M A 

S O L U C I O N 

HORIZONTALES. — í: 
Grao. Emir. — 2: Almorá

vides. — 3: L i . Silos. Tu . — 
4: Boa. Sol. — 5: Sal. Anú. 
— 6: Nuez. Aspa. — 7: Or
nan. Traen. — 8: Vital . — 
9: Pides. Cairo. — 10: Roía. 
Eses. — 11: Asonó. Izala. 

VERTICALES. — 1: A l -
bano. Pro. — 2: Olió. Ur-
bión. — 3: Ma. Asen. D i d 
— 4: Ros. Azaleas. — 5: 
Grial. San. — 6: A l . — 7: 
Evoca. Tic. — 8: Mis. Nar-
váez. — 9: Id . Susa. Así. — 
10: Reto. Petrel. — 11: Sul
tán. Osa. 

Redacción y 
Administración: 

Calle Cádiz, 9-2.0-Iqda. 
Apartado de Correos, 206. 

Teléfono 22-48-60. 

Teléfonos los domingos: 
21-19-89 
21-07-76 

Depósito legal SA-4/1953 
Año X L I I I 

Núm. 3.635 

DIFUSION 
CONTROLADA 
KM 

H O J A D E L L U N E S es 
independiente en sü línea 
de pensamiento y no acep
ta, necesariamente, como 
suyas las ideas vertidas en 
los artículos firmados. 



R E G I O N A L H O J A D E L L U N E S 
Santander, 25-6-1984 

Siete seminarios, cuatro de ellos dirigidos por cántabros, 
previosji la inauguración oficial el próximo lunes 

H o y c o m i e n z a n l o s c u r s o s d e l a U n i v e r s i d a d 

I n t e r n a c i o n a l M e n é n d e z P e l a y o 
Con una semana de adelanto sobre las fechas estableci

das en anteriores ocasiones, y con más número de cursos 
dan comienzo, hoy, las actividades de la Universidad Inter
nacional Menéndez Pelayo. A lo largo de los cinco primeros 
días de esta semana siete seminarios darán el impulso a la 
UIMP- Economía y medio de comunicación, información, 
biología pesquera, el puerto de Santander y el desarrollo re
gional, la asistencia médica de urgencia, educación y entor
no y arte parietal prehistórico, son los temas que con carác
ter principalmente cántabro inauguran los cursos 1984 de la 
Magdalena. 

Las actividades que du
rante el verano desarrolla la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo se han vis
to completadas este año con 
el adelanto de la fecha de 
inicio y la celebración de 
una serie de seminarios que 
tratan directamente la 
problemática o las activida
des de la vida regional. Así, 
entre el 4 y el 8 de junio, la 
Consejería de Ganadería, 
Agricultura y Pesca del Go
bierno regional, en colabo
ración con la U I M P de
sarrolló un curso monográ
fico en torno a la ganadería 
e industria de Cantabria an
te la integración en la Co
munidad Económica Euro
pea. 

El próximo lunes, 
los Reyes en la UIMP 

? La inauguración formal 
de los cursos de verano de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo tendrá lu
gar dentro de una semana, 
el lunes, día 2, en el remode
lado paraninfo de la Magda
lena y con la presencia de 
Sus Majestades ios Reyes de 
España, Don Juan Carlos y 
Doña Sofía, que se en
contrarán en esa fecha en 
Santander realizando su pri
mera visita oficial a Can
tabria. Se espera la presen
cia, aún sin confirmar, de 
Plácido Domingo, a quien el 
rector de la U I M P , Santiago 
Roldán, impondrá la me
dalla de oro de la Universi
dad y que será el encargado 
de interpretar el «Gaude-
amus Igitur». 

Durante la semana pasa
da ha ido llegando a Santan
der parte del eequipo rector 
—secretarias, gabinete de 
prensa, el vicerrector, José 
Luis García Delgado, y el 

NUEVOS EXITOS 
Presentamos tres 

alumnas en 
I N S T I T U T O 

NACIONAL S E G . S O C . 
V en brillante examen ob
tienen números UNO y 
DOS, demostrando, una vez 
más, la calidad de nuestros 
acreditadísimos Sistemas 
TAQUI-MECANOGRAFICOS 
M O N T E S D E N E I R A 

Fdez. Isla. 11-A. 
Teléf. 2 2 1 6 8 8 

secretario general, Angel 
Serrano. El rector, Santiago 
Roldán, podría incorporar
se a mediados de esta sema
na. 

Cuatro de los seminarios 
que hoy comienzan están 
dirigidos por c á n t a b r o s , 
y desarrollan temas es
pecí f icamente regionales, 
pero con proyección na
cional. Destaca el que lleva 
por título «Configuración 
de la estructura económica y 
social de Cantabria: el papel 
del puerto de Santander», 
dirigido por Miguel Angel 
Pesquera González, profe
sor adjunto de Transportes 
de la Universidad de San

tander. De especial interés 
será el seminario dirigido 
por Enrique Hormaechea, 
jefe del servicio de urgencias 
del Hospital Valdecilla, 
sobre la problemática de la 
asistencia médica de urgen
cia. 

Los otros seminarios diri
gidos por cántabros son los 
titulados «Metodología de 
la investigación en arte pa
rietal y prehistórico», al 

frente del cual está José A l 
fonso Moure Romanillo, ca
tedrático de Prehistoria y 
Arqueología y decano de la 
Facultad de Filosofía y 
Letras de la Universidad de 
Santander, y el denominado 
«Educación y entorno», di
rigido por Emilio Flor Pé
rez, director del programa 
de Educación Ambiental del 
Instituto de Ciencias de la 
Educación de Cantabria y 

animador del proyecto A N I 
D A , en Peña Cabarga. 

Economía, periodismo 
e información 

Posiblemente el seminario 
que concite mayor interés 
sea el que ha sido denomina
do «Curso de periodismo 
e c o n ó m i c o » , organizado 
por la Agrupación de Pe
riodistas de Información 
Económica y patrocinado 
por el Banco de Santander, 
que ha sido una de las enti
dades privadas que ha res
pondido a la llamada de 
apoyo económico realizado 
por la UIMP. A l seminario, 
inaugurado por Emi l io 
Botín, asistirán banqueros, 
periodistas y economistas 
del país. El director del se
minario es José García 
Abad, presidente de la 
Agrupación de Periodistas 
de Información Económica 
—APIE— y director del 
epriódico «El Nuevo Lu
nes». A l seminario asisten 
Mariano Rubio, subgober-
nador del Banco de España; 

Rafael Termes, presidente 
de la Asociación Española 
de Banca Privada; José 
María Cuevas, presidente de 
la CEOE; Francisco Abri l 
Martorell, presidente de la 
Unión Naval de Levante, y 
entre otros portavoces de di
versos Ministerios, al frente 
de los cuales vendrá Eduar
do Sotillos, actual portavoz 
del Gobierno. El seminario 
será clausurado por el M i 
nisterio de Economía y Ha
cienda, Miguel Boyer Salva
dor. 

Los restantes seminarios 
que se desarrollan en esta se
mana son «La sociedad de 
la información en el hori
zonte del año 2000», y que 
dirigido por Angel Luis 
González Pérez, presidente 
de la Comisión Delegada de 
la Fundación para el De
sarrollo, de la Fundación 
Social de las Comunidades 
(FUNDESCO), desarrollará 
diversos aspectos relaciona
dos con la t ecno log ía , 
e c o n o m í a , po l í t i ca , so
c iedad y c u l t u r a , y 
«Biología pesquera y apro
vechamiento de recursos 
marinos», dirigido por M i 
guel Massuti Oliver, jefe del 
departamento de Biología 
del Instituto Español de 
Oceanografía, de Palma de 
Mallorca. 

Juan Carlos 
F L O R E S - G I S P E R T 

S u b i l l e t e d e i r e n 
" s o b n e l a m o n c h a " 

AL MOMENTO Y SIN RECARGO 
VIAJES YLLERA le entrega, su billete 

de tren, cama- litera o auto-expresso. 

agenteoficial 
Y L L E R A 

J 

J U V E N A 
* J O F S W I T Z E R L A N D 

CALVO/OTELO. 15 /flnTflflDER 
TEL:223200 a toda maquina 

C U R S O S D E 
V E R A N O ' 8 4 

del 4 de julio al 10 septiembre 

AMPLIOS PROMANAS 
PARA 

APROBAR EN STBRE* 
Como años anteriores, ACA-
DEMIA DECROLY ha 
programado unos completos 
Cursos de Verano a impartir 
en grupos reducidos y profe
sorado especializado que al
canzan a todas las asignatu
ras y áreas de enseñanza: 
RECUPERACIONES DE 
E.G.B., B.U.P., C.O.U, FOR
MACION PROFESIONAL 1 ° Y 

2° GRADO, IDIOMAS (Inglés, 
Francés, Latín, Griego). To
dos los niveles. 
CURSOS ESPECIALES DE DI
BUJO TECNICO. 
Especialmente diseñados pa
ra alumnos con asignaturas 
pendientes para aprobar en 
septiembre. Solicita una más 
amplia información en la 
Secretaría del Centro. 

w i 
V 

Perinés , 18-C - Teléf. 375708 

Le invitamos a participar en la atractiva 
PROMOCION-REGALO que tendrá 

lugar durante la semana 
del 25 al 30 de junio 

Conozca los últimos avances en la 
cosmética actual y pase por RIBALAYGUA, 

Tenemos un obsequio para usted. 

6 M i m e 

estrada é butano 
DISTRIBUIDOR REGIONAL A GRANEL DE LOS G A S E S 

PROFANO, BUTANO Y S U S M E Z C L A S 
SERVICIO INTEGRAL: P R O Y E C T O S , I N S T A L A C I O N E S , S U M I N I S T R O S , MANTENIMIENTO 

R E C E P C I O N DE A V E R I A S 24 HORAS DIA, INCLUSO FESTIVOS 



H O J A D E L L U N E S 
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E l Consejo de Gobierno d io el visto bueno a la nueva obra el 28 de febrero 
y ahora tiene que esperar a su i n c l u s i ó n en los Presupuestos de 1984 

La aprobada reforma de la sala («Mesón») 
María Blanchard, paralizada desde 
hace seis meses 

A p r o b a d a el pasado 28 de febrero por el C o n 
sejo de Gobierno de Cantabr ia , la reforma de la sa
la de exposiciones « M a r í a B l a n c h a r d » , m á s cono
c i d a p o p u l a r m e n t e c o m o « M e s ó n M a r í a 
B l a n c h a r d » , ha visto retratada la misma y no se 
p r evé el comienzo de las obras hasta septiembre por 
l o menos. 

Habr ía quizá que decir 
que no se sabe cuándo, 
puesto que el nuevo presu
puesto tiene que ser 
incluido dentro de los Pre
supuestos Generales de 
1984, d e s c o n o c i é n d o s e 
cuándo podrán ser apro
bados, una vez puestas de 
acuerdo sus divergentes 
señorías de la Asamblea. 
Mientras tanto, el «me
són» cont inúa ofendiendo 
la vista y el más mínimo 
sentimiento artístico, a la 
par que se denigra una 
muestra arquitectónica de 
estilo racionalista, debida 
al gran arquitecto cán
tabro Deogracias Lastra. 
Muchos pintores cán
tabros se han venido ne
gando a colgar sus obras 
en ese bodrio de recinto. 
El tener que realizar dos 
proyectos en vez de uno le 
costará el doble (más de 
ocho millones) al contri
buyente. 

A l parecer, el retraso en 
emprender las obras que 
reconduzcan a criterios ar
mónicos , integrando la Sa
la «María Blanchard» en 
el conjunto del edificio ra
cionalista, se ha debido a 
un fallo en la estimación 
del coste total de la obra. 
El arquitecto Constantino 
García Gómez había esti

pulado primeramente un 
montante de 3.756.799 pe
setas, al haberle indicado 
el anterior consejero de 
Cultura que no sobrepasa
rá los cuatro millones. Sin 
embargo, posteriormente 
se percató de que era nece
sario incorporar gastos ge
nerales de contrata e incre
mentar el costo con hono
rarios de arquitecto y apa
rejador. Para ello se reba
jó el importe de la obra a 
3.477.479 pesetas, a fin de 
a ñ a d i r los nuevos 
capítulos que redondearán 
u n p resupues to de 
4.692.650 pesetas. Este es 
el definitivo. No obstante, 
el aprobado era el primit i
vo y luego ha habido, se
g ú n fuentes de la 
Consejería dé Cultura, di
ficultades para tramitar el 
nuevo. Si se optaba por la 
fragmentación, en su opi
n i ó n , resu l taba m á s 
complicado que esperar a 
meter el presupuesto de 
obra último dentro de los 
Presupuestos de 1984. 
Muy largo de fiar, si se 
tiene en cuenta que tal 
aprobación está resultan
do el parto de los montes. 
L a sala « M a r í a 
Blanchard» puede perma
necer como « m e s ó n » 
todavía mucho tiempo. En 

el mismo mes de julio hay 
dos c o m p r o m i s o s a 
cumplir en materia de dos 
exposiciones. Es decir, al 
menos hasta septiembre 
no se comenzarían las 
obras. Siete meses más tar1 
de de haberse decidido la 
aprobación por el Consejo 
de Gobierno. 

Borrón 
y sala nueva 

El arquitecto Constanti
no García ha ideado una 
comcepción de espacio pa
ra la Sala María Blanchard 
que persigue la integración 
de la misma en el conjunto 
del edificio de Deogracias 
Lastra. En el interior, dos 
volúmenes; un vestíbulo 
con suelo de mármol blan
co que irá introduciendo el 
ojo del visitante en un es
pacio interior con paredes 
pintadas en blanco lumi
noso y suelo de roble en 
planchas de sentido longi
tudinal. Aquí y allá, estra
tégicamente, habrá escul
turas que sean puntos de 
referencia en relieve; dos 
mamparas de cristal, una 
en el vestíbulo y otra en el 
recinto de exposiciones 
propiamente dicho servi
rán para adosar la infor
mación oportuna. Desapa
recerá la marquesina de té-
jas y madera mesonera 
ideada por el arquitecto 
José Maña Páez y también 
los portones, como, asi
mismo, la especie de lápi
da cementerial que anun

cia el nombre de la sala co
mo si fuera un epitafio. 
Esta artífice de la actual 
Sala «María Blanchard» 
es en el presente algo así 
como asesor del patrimo
nio histórico artístico re
gional. Cuando el proyec
to de la sala de exposi
ciones, era director de lo 
mismo en el Ministerio de 
Cultura, audoadjudicán-
dose el proyecto de una 
forma poco ortodoxa. 
Alrededor de cuatro millo
nes que costó la obra en
tonces es como si se hu
bieran tirado por una al
cantarilla, porque aho
ra hay que hacerlo todo de 
nuevo. 

Otra de las origina
lidades fue pintar las pare
des del interior de verde, 
consiguiendo así ser la úni
ca sala de exposiciones del 
mundo con ese color que 
«come» los cuadros en lu
gar de resaltarlos. Blanco 
y, todo lo más, gris tenue 
son los tonos con que se 
decoran estos espacios en 
todas partes. También de
saparecerá esa fuente «ro
cocó» colocada en el al
féizar de una ventana 
constituyendo un auténti
co insulto al buen gusto, 
como ha sido opinión ma-
yoritaria en los visitantes. 
Hubo que taparla. Espere
mos que no haya más de
moras de las necesarias, 
por el buen nombre de 
María Blanchard. 

Patxi IBARRONDO 

Por colectivos teatrales y charangas, 
el próximo día 30 

Escenificación de un 
«Proceso a la autoridad» 
ante el Ayuntamiento 

Apoyados por las principales fuerzas políticas; 
sociales de Santander, el colectivo teatral autóctono 
pretende monta r el p r ó x i m o d í a 30, a las 8,30 de|| 
tarde, y en la plaza del Ayun tamien to ( t odav ía deoo. 
minada oficialmente del G e n e r a l í s i m o por la amebi 
de la nostalgia), una parodia que se p o d r í a titular ge, 
n é r i c a m e n t e « P r o c e s o festivo al a u t o r i t a r i s m o » . 

Aparte de los miembos de 
grupos de teatro santanderi-
nos intervendrán varias cha
rangas de diferentes barrios 
y se producirán otros ruidos 
en favor de la libertad de 
expresión, que consideran 
secuestrada por ese alcalde 
que tiene por nombre Hor-
maechea Cazón. La toma de 
conciencia y posterior deci
sión de acción conjunta, en 
reivindicación de la calle pa
ra los ciudadanos, cristalizo 
la semana pasada en algún 
lugar determinado de esta 
ciudad balnearia donde im
pera la ley y el orden. Un or
den tan estricto que no per
mite veleidades teatrales en 
la calle y pone multas de 
quince mil pesetas. Asi pues, 
todos los c iudadanos 
quedan invitados al espectá
culo gratuito. 

El detonante que primero 
hizo público un manifiesto 
de los grupos teatrales 
—publicado recientemente 
por HOJA D E L LUNES— 
en favor de la libertad de 
expresión, fueron sendas 
multas puestas por la 
Policía. Municipal del alcal

de a miembros del colectj 
«Abrego» y a Alfons 
García Oliva, integrante d 
la Asamblea por la Paz y ¡ 
Desarme, durante las «Jor| 
nadas de Primavera por lj I 
Paz» . La Alcaldía no so 
mente arranca carteles 
prohibe megafonías cuandj 
le pete, sino que tambiá 
golpea los bolsillos de artis. 
tas en precario y a los qued 
p r o p i o Ayuntamiento 
adeuda cicateramente cien 
tos de miles de pesetas. Est 
es el concepto de culturj 
balnearia de que gozamoi 
los contribuyentes del yafa 
moso diez por ciento. 

La parodia festiva «Pro. 
ceso a la autor idad» cuenü 
con el apoyo explícito deloi 
partidos políticos PASOC, 
I C U , PSOE, PCE, Juventu 
des Socilistas, los sindicatoil 
UGT y CC.OO, además dd| 
Movimiento Scouts de Can̂  
tabria, la Asamblea porli 
Paz y el Desarme y colectl 
vos teatrales y otros movij 
míenlos ciudadanos, como 
también de charangas qu! 
intervendrán en el acto. 

P. IB. 

• Se pone en conocimiento que el próximo día 2 de julio, 
a las nueve de la mañana , en los locales de la Escuela Uni l 

versitaria del Profesorado de E.G.B. (Cisneros, 74) tendrál 
lugar la prueba a) de madurez cultural en la especialidad dij 
Educación Preescolar para los opositores inscritos, quienesl 
deberán ir provistos del Documento Nacional de Identidad] 
A continuación de la prueba a) se realizará el sorteo paraesj 
tablecer el orden de actuación'en el ejercicio oral. 

CQMPR€ SU "VIDGD" 
S O N Y 

VENTA Y ALQUILER DE PELICULAS SE VISEO 

H E R K I N Franc i sco , 2 

FOTO-CINE-SONIDO-VIDEO 

B U P - C O U 
SELECTIVIDAD 

CURSOS DE VERANO 
• SI DESEAS QUE TE DESCUBRAN 

EL DESARROLLO TEORICO Y PRACTICO 
DE LOS TEMAS. 

• SI NECESITAS UN APOYO 
i ¡CONSULTANOS!! 

• SOMOS UN EQUIPO DE PROFESIONALES 
CON EXPERIENCIA DE MUCHOS AÑOS 

COMENZAMOS DIA 4 DE JULIO 

E R I C E 

Van a recurrir al defensor del pueblo para que éste lo gestione 
ante el Tribunal de Cuentas 

El Movimiento Ciudadano pedirá 
una auditoría del Ayuntamiento 

L a coordinadora del Movimiento Ciudadano de San
tander tendrá que recurrir al defensor dei pueblo para que 
éste gestione ante el Tribunal Provincial de Cuentas una 
auditoría en el Ayuntamiento de nuestra ciudad. Este hecho 
debería ser excepcional, sin embargo, la coordinadora sabe 
que no tiene otro remedio que recurrir a esta posibilidad pa
ra que se investigue a dónde va y en qué partidas concretas 
se gastan los dineros de ios santanderínos. 

Cisneros, 15 - Tel 37 25.32 

Este tema está profunda
mente unido a las críticas 
que las distintas aso
ciaciones de vecinos de toda 
España han iniciado en 
contra de la Ley de Bases de 
Régimen Local dado que la 
figura del alcalde se va a 
magnificar y esto se agrava 
especialmente en Santander 
contando con la manera de 
ser de nuestro alcalde. En 
otros Ayuntamientos repre
sentantes de asociaciones de 
vecinos están ya participan
do en comisiones municipa
les, las audiencias a los 
ciudadanos son corrien
tes. 

En Santander esto es impen
sable y el proyecto socialista 
no va a ayudar precisamente 
a mejorar la participación 
en las tareas municipales. 

No a la Ley 
de Régimen Local 

Las críticas a la Ley de 
Régimen Local se van a 
concretar en una próxima 
asamblea que va a celebrar 
el 30 de junio y el 1 de julio 
en Toledo la coordinadora 
estatal de Asociaciones de 
Vecinos a la que pertenece el 
Movimiento Ciudadano y a 
la que asistirá un represen
tante de Santander. 

Hay una serie de reivindi
caciones ya antiguas de las 
asociaciones de vecinos que 
no son tenidas en cuenta en 
la futura Ley. En primer tér
mino, no se considera a las 
asociaciones de vecinos co
mo entidades de interés 
público y no se establecen 
normas claras para la parti
cipación de las asociaciones 

en los entes locales y que, 
además, ésta sea efectiva y 
plena y no quede sometida 
al arbitrio de cada uno de 
los organismos locales. La 
asistencia con voz a los ple
nos y comisiones deberían 
ser derechos indispensables 
r econoc idos de m o d o 
inequívoco. 

Otros derechos que se 
deberían recoger son el de 
referéndum vecinal no supe
ditado a autorización por 
parte del Gobierno central y 
que supone que se pueda 
destruir incluso a un alcalde 
con el 35 % de los votos ve
cinales. 

Un tema que preocupa 
fundamentalmente al Movi
miento Ciudadano es el de 
las dificultades para conse
guir informes municipales 
sobre puntos concretos ya 
que cualquier asociación o 
vecino debería poder obte
nerlos dentro de un plazo 
determinado. Esta posibili
dad tampoco es contempla
da en la Ley y en el caso del 
Ayuntamiento de Santander 
va a contribuir aún más a la 
ya casi nula información 

que desde la Alcaldía se i* 
cilita a las asociaciones d( 
vecinos. En este misnUl 
sentido debería facilitarse^ 
acceso de los ciudadanos 
los archivos y registros dt 
los entes locales pudiéndosí 
pedir copias y certifica' 
ciones. 

Estas reivindicaciones qi" 
son comunes en toda Esp? 
ña tiene especial interés & 
un Ayuntamiento presiden' 
cialista como este que vaa 
ver justificada, además, Ia 
postura de Hormaechea co" 
la ley citada. De ahí que 
coordinadora del ,Movi' 
miento Ciudadano tengj 
que acudir, por ejemplo» * 
.defensor del pueblo 
obtener información soW 
las fiananzas municipales' 

María Angeles 
SAMPERI0 
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En Castro U r d í a l e s , L impias y V a l de San Vicente 

Aprobadas mociones de apoyo 
a la continuidad de 
HOJA D E L LUNES 

Tres Ayuntamientos cán
tabros, Castro Urdía les , 
Limpias y Val de San Vicen
te, acordaron apoyar la con
tinuidad en su publicación 
de HOJA D E L LUNES en 
sus respectivos Plenos, ce
lebrados a principios de este 
mes. 

Cabe destacar que en es
tos dos últimos Ayunta
mientos los concejales del 
PSOE y del PRC votaron en 
contra de esta moción. En 
Castro Urdíales lo hizo 
Alianza Popular y el alcal
de, Francisco Gómez, del 
PSOE, y no así sus demás 
compañeros del partido. 

Tanto en Limpias como 
en Val de San Vicente, sus 
respectivos alcaldes sacaron 
sendas mociones en apoyo 
de la continuidad en su 
publicación de HOJA D E L 
LUNES, «ya que significa 
una garantía inequívoca del 
respeto y promoción del 
pluralismo en Cantabr ia», 
por lo que los respectivos 
Plenos m u n i c i p a l e s 
lamentarían que la tradición 
en la publicación de este pe
riódico quedará rota ante la 
aparición del diario «Aler
ta» en los mismos días que 

HOJA D E L LUNES. Por 
ello, solicitan a la empresa 
editora de este diario que re
consideren su decisión. 

Ambas mociones salieron 
adelante a pesar de los votos 
eñ contra del PSOE y PRC. 

En Castro Urdíales fue Iz
quierda Cas t reña Unida 
quien presentó la moción de 
apoyo y solidaridad de este 
Ayuntamiento, por conside
rar, entre otras cosas, «que 
ha sido un periódico que se 
ha mantenido abierto a las 
necesidades informativas de 
todos y cada uno de los gru
pos sociales que convivimos 
en Cantabria, sirviendo de 
cauce a aquellos que nor
malmente no tienen acceso a 
los grandes medios de infor
mación, propiedad de los 
poderosos grupos de pre
sión». 

Por todo ello deciden sus
pender la suscripción muni
cipal a aquellos medios re
gionales que comiencen a 
salir los lunes. El resultado 
de la votación fue de 3 votos 
a favor por la formación 
política I C U , 5 del PSOE y 
1 de CDS; en contra lo hi
cieron el Grupo Popular y el 
alcalde socialista. 
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En su I I asamblea nacional 

F u n d a m e n t a l e s c o n t r a d i c c i o n e s 

i n t e r n a s e n I C U 

Ayer, domingo, y durante ocho horas, tuvo lugar en 
Torrelavega, en la Casa de Cultura, la II Asamblea Na
cional de Izquierda Cántabra Unida. En la misma se hizo 
balance a las distintas asambleas locales que componen 
esta formación política (Santander, Torrelavega y Castro 
Urdíales), poniéndose de relieve las fuertes contradic
ciones por las que atraviesa I C U , que provienen de sus 
propias contradicciones internas, saliendo a relucir ade
más, de su propio debate abierto, una serie de descoordi
naciones internas que caracterizan esta formación 
política. Por la tarde salieron a debate las ponencias 
sobre la mujer, la autonomía, la problemática sindical y 
el antimilitarismo. 

Una vez compuesta la 
mesa con diferentes repre
sentantes de las asambleas 
locales, se hizo balance de 
la actuación de cada una 
de éstas y del funciona
miento de las mismas en 
estos últimos seis meses, 
saliendo a relucir sus pro
pias autocríticas, que se 
ven patentizadas en la po
ca actividad de los propíos 
militantes y en la escasa 
asistencia de éstos a las 
reuniones que celebran ca
da semana las asambleas 
locales, que en Santander 
pueden llegar a ser- una 
mera tertulia de café. 

Por todo ello, este ba
lance se presenta desigual 
en la actividad política, ra
dicando las dinámicas de 
estas asambleas locales en 
el tema municipal en 

Castro Urdíales, ei ciuda
dano y sindical en Torrela
vega. 

Pero quizás la proble
mática de fondo por la que 
atraviesa ICU viene dada 
por sus propias contradic
ciones internas, que están 
impidiendo su consolida
ción como fo rmac ión 
política con raigambre po
pular. Estas se pueden 
centrar en dos concep
ciones distintas de su pro
pio funcionamiento; una, 
que intenta una dinámica 
asamblearia que global-
mente depende de lo que 
ellos llaman la «nacional», 
y la mesa, que es la que se 
encarga de ejecutar los 
acuerdos de ésta. La otra 
propuesta es la clásica del 
partido. 

Después de un largo de

bate, la primera concep
ción parece ser que fue la 
que más primó entre el 
centenar de asistentes. En 
el debate se puso de relieve 
que ICU es consciente de 
la heterogeneidad de las 
bases que conforman su 
colectivo, de que no les 
asusta que sus propias 
contradicciones internas, 
aunque deriven en ten
siones, salgan al exterior. 

Las ponencias 

Después de las dos ho
ras que emplearon para 
comer, se reanudó la se
sión a las cuatro de la tar
de, con una ponencia pre
sentada por un grupo de 
mujeres de ICU sobre 
política de la mujer; ba
lance y objetivos. Se hace 
hincapié en la misma en 
que sus compañeros de 
partido se ven afectados 
por ei machismo imperan
te en la sociedad, por lo 
cual éstas propugnan la 
potenciación de la activi
dad y las responsabilida
des de las mujeres en la re
alidad de I C U . La ponen-
cía salió adelante. 

I C U basa su política 
a u t o n ó m i c a rechazando 
el modelo español llevado 

a cabo, porque no se ha 
dado un auténtico proceso 
de soberbia popular en ca
da autonomía, por lo que 
rechazan el actual estatuto 
cántabro y sus institu
ciones, ya que «están 
vacías de contenido y de 
capacidad ejecutiva». 

En su tercera ponencia 
sobre polít ica sindical, 
considera que el movi
miento obrero está en 
franco retroceso, sobre to
do en Cantabria, por lo 
que I C U se propone recu
perar este movimiento sin
dical potenciando sus 
luchas, apoyándose en 
aquellos sectores de traba
jadores que tengán más 
espíritu combativo», rehu
yendo el camino del con
formismo y la claudica
ción que plantean les sin
dicatos oficiales. 

Sobre la paz, el desarme 
y el antimilitarismo, recha
zan la O T A N , el incre
mento de los gastos milita
res y las armas nucleares y 
acentuarán su lucha por la 
neutralidad y el no aline
amiento del Estado espa
ñol. 

G A R C I A O L A I Z 
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Las negociaciones están al borde de la ruptura y es posible un cierre del hospital campurriano 

G r a n d e s d i f i c u l t a d e s p a r a l a f i r m a d e l n u e v o c o n c i e r t o 

e n t r e I N S A L U D y C l í n i c a d e R e i n o s a 
Según los dato» que ha podido conseguir este semana

rio, es fácil que la firma del nuevo concierto entre el INSA
L U D y la Clínica de Reinosa no pueda ser posible. Al pare
cer, las posiciones entre las dos partes concernidas están 
muy distanciadas y hay serias dificultades de fondo. 

Hasta el momento, habría 
habido un par de reuniones 
y la entrega de un preacuer-
do por parte del I N S A L U D 
que los propietarios de la 
clínica campurriana no pa
recen dispuestos a tomar en 
cuenta. En cualquier caso, 
ante la aventualidad de un 

cierre de la citada clínica, el 
director provincial del orga
nismo de la salud aseguraba 
el pasado viernes a este se
manario que la atención a 
los pacientes de la zona esta
ba garantizada; así como la 
eventualidad de urgencia, 
reforzándose el sistema de 

transporte de enfermos o ac
cidentados a otros centros 
hospitalarios. 

Tanto sindicatos como 
autoridades campurrianas y 
del Gobierno regional están 
al tanto de cómo están las 
cosas en el tema de la nego
ciación de un nuevo concier
to entre Clínica de Reinosa, 
S. A . , y la Dirección Provin
cial del I N S A L U D . Por un 
lado, la dirección de esa 
clínica ha enviado un docu-

GOBIERNO 
1̂  CANTABRIA 

El Consejo de Gobierno de Cantabria ha aprobado las subastas y 
concursos - subastas que a c o n t i n u a c i ó n se relacionan: 

ACOIMDICIONAMIENTO DE C A M I N O S 
1 . - « A C O N D I C I O N A M I E N T O D E C A M I N O C O M A R C A L D E T A -

N A R R I O A B R E Z (Ayuntamiento de C a m a l e ñ o ) . » 
P R E S U P U E S T O : 3 6 . 9 3 4 . 5 9 5 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 18 M E S E S . 

2 . - « A C O N D I C I O N A M I E N T O DE C A M I N O S Y A R R O Y O S D E LA 
Z O N A DE N A V A M U E L - S A N C R I S T O B A L D E L M O N T E (Ayuntamiento 
de Valderred ib le ) .» 

P R E S U P U E S T O : 4 6 . 7 1 9 . 0 6 0 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 18 M E S E S . 
3 . - « M E J O R A DE S U P E R E S T R U C T U R A D E L C A M I N O DE G A N -

D A R I L L A A L A C A R R E T E R A DE L A B A R C E S A P U E N T E E L A R R U D O 
(Ayuntamiento de Herrería-Valdál iga) .» 

P R E S U P U E S T O : 1 2 . 3 3 0 . 2 8 2 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 6 M E S E S . 
4 . - « A C O N D I C I O N A M I E N T O D E C A M I N O S DE A C C E S O A 

P O L L A Y O (Ayuntamiento de Vega de Llábana) .» 
P R E S U P U E S T O : 1 3 . 8 9 0 . 4 3 9 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 12 M E S E S . 

P R E S E N T A C I O N D E P L I C A S 

Oficina de C o n t r a t a c i ó n y Compras de la C o n s e j e r í a de Presiden
c ia , hasta las 1 3 horas del d ía 2 de julio de 1 9 8 4 . 

A B A S T E C I M I E N T O DE A G U A 
1. —« A B A T E C I M I E N T O D E A G U A A MIOÑO (Ayuntamiento de 

Castro Urdía les ) .» 
P R E S U P U E S T O : 5 . 0 8 8 . 3 3 0 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 3 M E S E S . 

O B R A S DE E L E C T R I F I C A C I O N R U R A L 
1. - « L . B. T . D E L A S D E R I V A C I O N E S DE B A R C E N A DE 

C A R R I E D O , V E G A , E S C O B E D O DE VILLAFUFRE.» 
P R E S U P U E S T O : 1 5 1 . 7 7 8 . 0 1 1 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 6 M E S E S . 
2 . - « R E D D E D I S T R I B U C I O N M. T . Y B. T . EN A R N U E R O 

(1.a FASE) .» 
P R E S U P U E S T O : 5 6 . 8 0 5 . 5 6 3 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 5 M E S E S . 
3 . - « L . M. T . Y C . T . DE R I O T U E R T O ( F A S E I).» 
P R E S U P U E S T O : 6 0 . 8 6 9 . 4 1 4 P T A S . 
P L A Z O DE E J E C U C I O N : 6 M E S E S . 
4 . - « L M. T . Y C . T . B A R C E N A DE C A R R I E D O , V I L L A -

C A R R I E D O , B U S T A N T E G U A Y DERIVACIONES.» 
P R E S U P U E S T O : 7 4 . 0 4 6 . 0 4 6 P T A S . 
P L A Z O D E E J E C U C I O N : 6 M E S E S . 

P R E S E N T A C I O N D E P L I C A S 

Oficina de C o n t r a t a c i ó n y Compras de la C o n s e j e r í a de Presiden
c ia , hasta las 1 3 horas del día 16 de julio de 1 9 8 4 . 

EL PRC3IDENTE DEL CONSEJO DE GOBIERNO 
DE CANTABRIA 

A N G E L DIAZ DE E N T R E S O T O S Y M i E R 

mentó a los representantes 
de los trabajadores anun
ciándoles lo peor, la resci
sión posible de los contra
tos, y descargando la exclu
siva responsabilidad en el 
organismo público sanita
rio, «ya que con enfermos 
p r i v a d o s ú n i c a m e n t e 
cubriríamos el 2,5 por cien
to de la actividad hospitala
ria, por lo que dependemos 
de los enfermos de la Seguri
dad Social». 

De otra parte, según el 
borrador enviado por el I N 
SALUD a la propiedad de 
Clínica de Reinosa, S, A . , 
existen puntos fundamenta
les donde se pretende la má
xima firmeza, por estar su
jetos a la legislación vigente 
y no ser posible soslayarlos. 
Uno de ellos es la incompati
bilidad existente entre cual
quier poseedor de más del 
10 por ciento de acciones en 
la empresa para desempeñar 
cargo de médico en la Segu
ridad Social, cual es el caso 
del director (Ley de Contra
tos del Estado). En el pre-
acuerdo anterior entre el I N 
SALUD y la clínica, ésta se 
comprometió a resolver este 
punto y transcurridos los 
meses no fue asi. Ello moti
vó la denuncia del anterior 
concierto, tal y como anun
ciamos en su momento en 
HOJA DEL LUNES. 

Otra condición sine qua 
non era la de asegurar a to
do el personal con relación 
laboral con la clínica. Se 
haría con algunos pero no 
todos, caso de los médicos 
de guardia, etc. Tampoco se 
cumpliría la cláusula refe
rente a un aumento de la ca
lidad asistencia mediante la 
incorporación de más perso
nal facultativo y auxiliar. El 
INSALUD pretende que ha
ya un servicio permanente 
de cirugía y también de 
matrona, ahora inexistente. 

sTambién que se contratarán 
16 ATS. Unicamente se 
contrataron tres, más dos 
que ya prestaban servicios 
hospitalarios. No se llega a 
las pretendidas 2 ATS por 
cama. 

Entrada principal de la Clínica Reinosa. 
Cagigal). 

(Foto: Ricardo 

posible cierre 
de la Clínica 

Ante el borrador con las 
condiciones del I N S A L U D , 
la propiedad de la Clínica de 
Reinosa envió una cláusula 
previa innegociable, según 
fuentes que están al tanto 
del proceso de negociación. 
Clínica de Reinosa pretende 
la exclusividad sobre los pa
cientes campurrianos y tam
bién la captación de los del 
Norte de Falencia y parte 
septentrional de Burgos. 
Imposible, porque la Direc
ción Provincial de Can
tabria no tiene potestad 
sobre aquellas dos provin
cias de Castilla-León. De la 
misma manera, no se puede 
dejar al arbitrio de un hospi
tal qué enfermo debe o no 
ingresar en él. Es un extre
mo a decidirse en cada caso 
y situación, a tenor de los 
recursos materiales y huma
nos del I N S A L U D y la gra
vedad de la enfermedad o su 
especifidad. A título de 
ejemplo, un paciente cam

p u r r i a n o de t e rminado 
puede necesitar ingresar en 
Valdecilla, por existir más 
medios sofisticados que en 
Reinosa. Los ingresos son 
decididos por la Dirección 
Provincial del INSALUD. 

En estos momentos se: 
abona un precio de 6.500, 
pesetas por estancia a 
Clínica de Reinosa, S. A. 
por el I N S A L U D . En la ac
tualidad hay una media de 
seiiiingresos diarios. El cos
te medio por enfermo ingre
sado es de 70.958 pesetas. 
Mientras, en Torrelavega, 
hay clínicas concertadas que 
perciben entre 25 . y 30.000 
pesetas por este mismo con
cepto y entre 3.700 y 4.500 
pesetas por estancia. Los 
medios consultados estiman 
que la diferencia de precio / 
calidad asistencia es notoria' 
y en detrimento de Clínica 
de Reinosa, S. A . En cual
quier caso, el asunto está 
crudo. 

Patxi IB ARRONDO 

Fueron tres millones en falsas facturas, pero « T i e m p o » 
lo atribuye-a un m é d i c o 

El fraude de un administrador 
del INSALUD cántabro, en las páginas 
de un semanario nacional 

Un fraude detectado el pasado año por el grupo de investigación de la Seguridad 
Social en Cantabria es puesto de relieve en un reciente número de una publicación na
cional. Se trata de facturas pagadas por el I N S A L U D dos y hasta tres veces, por una 
cuantía total de tres millones de pesetas, y con un responsable de los hechos que era To
más Higuera Udías, administrador de los ambulatorios de Cantabria. Administrador, 
no médico, como afirma la revista «Tiempo», en un amplio reportaje sobre los expe
dientes incoados a 500 facultativos en toda España por negligencias y otras causas. 

El asunto tuvo sus primeros indicios en el año 82. La inspección de cuentas del 
Instituto Nacional de la Salud no vio las cosas claras y se «aconsejó» a Higuera Udías 
que cambiara de destino. Efectivamente, al poco tiempo se iba a Palma de Mallorca. 
Sin embargo, nada más hacerse cargo del I N S A L U D el actual director provincial, se 
llevó a cabo otra inspección más exhaustiva. El mencionado G. I . S. S. encontraría en
tonces que se había defraudado a la Seguridad Social alrededor de tres mili mes, me
diante duplicado de facturas con diversos proveedores, entre ellos, la compañía de la 
electricidad. A l parecer, el procedimiento consistía en endosar al I N S A L U D varias ve
ces la misma factura sacando fotocopias de la original y obligando así al organismo 
público a desembolsar varias veces al mismo gasto. Una vez comprobado el asunto, se 
incoaría un expediente que está en curso, hallándose el antiguo administrador en estos 
momentos en libertad provisional, tras haber pasado algunos días en prisión. 

P. IB . 
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Una isla en el panorama municipal de la región 

f S a n t o ñ a : L a C o r p o r a c i ó n 

I d e l a u n a n i m i d a d 
La Corporación santoñesa tiene una particularidad, su unanimidad. El alcalde alega 

I nue esto es posible porque en él Ayuntamiento no se gobierna con la fuerza de los votos, sino 
con el consenso de todos los concejales. Dentro de la problemática municipal, los temas fun
damentales que en estas fechas priman, son la nueva red de aguas y el saneamiento y rellenos 
de las marismas. Realizar el primer proyécto va a costar unos cien millones de pesetas, de los 
cuales el vecindario pagará unos 25, porque el Gobierno cántabro no iba a hacer una nueva 
red sino una renovación de la existente, cosa con la que no está de acuerdo el alcalde, Máxi
mo Valle, ya que la antigua estaba tan defectuosa, que prácticamente les ha llevado a la Cor
poración, a tener que instalarla nueva. Otra de las tareas que se han encomendado los ediles 
llevar a cabo es terminar con los rellenos de las marismas y comenzar con el saneamiento de 
las mismas, que son un peligroso foco de infección. Y el tema más polémico actualmente en 
la villa es el proyecto de hacer un Hospital Comarcal en Laredo, cuando en Santoña ya exis
ten las instalaciones necesarias. 

La peculiaridad de la Cor
poración santoñea radica en 
el consenso existente entre 
los diferentes ediles de las 
diversas f o r m a c i o n e s 
políticas - P S O E , A P , PRC 
y PDL— que componen el 
Ayuntamiento, tan es así, 
que en lo que va de gestión 
socialista desde las últimas 
elecciones municipales, no 
se han tirado ni una sola vez 
los trastos a la cabeza entre 
ellos. Máximo Valle, alcalde 
de la villa, se lo explica «en 
el Ayuntamiento no hay 
políticos, sino una gente con 
afán de trabajar por Santo-
ña», y continúa argumen
tando que los socialistas —9 
concejales— al llegar a la 
Alcaldía se pusieron a dis
posición de las otras forma
ciones —AP con 6 conceja
les y uno para cada uno de 
los otros dos— para que 
entre todos se buscara la 
mejor política municipal a 
realizar desde el Ayunta
miento y desde este instante 
les comenzaron a llamar la 
«Corporación de la unani
midad». Este alcalde inde
pendiente que encabezó las 
listas del PSOE, cree que ha 
sido posible este consenso 
porque los ediles no tienen 
apetencias políticas, ni bus
can sobresalir a costa del 
trabajo que hagan en el 
Ayuntamiento. Otro de los 
factores que nos apun tó , es 
el de que el Grupo Socialista 
no tiene ningún concejat l i 
berado que se dedique 
exclusivamente a las tareas 
municipales, como hay en 

" otras corporaciones del 
PSOE en la región. A l re
querirle que matizara, con
testó que dejaba la interpre
tación de sus palabras al 
libre albedrío de cada cual. 

Desde luego la canción se 
la deben de tener todos los 
concejales del Ayuntamien
to bien aprendida, puesto 
que el p o r t a v o z , Sr. 
Berruezo, del Grupo Popu
lar en el Ayuntamiento, rati
ficaba las palabras del alcal
de y añadió que no era una 
contradicción el que su gru
po acepte el programa socia
lista hasta la fecha en lo rea
lizado municipalmente, sino 
que los socialistas también 
contemplan el de los demás 
en la gestión que están lle
vando a cabo. 

Preguntar a uno y otro al 
respecto de los problemas 
municipales más acuciantes, 
coincidieron totalmente, 
cuál disco rayado. 
. Los dos problemas más 
importantes de Santoña son 
la renovación de la red de 
aguas y el saneamiento y 
rellenos de las marismas. 

En este año el Ayunta
miento se gastará unos cien 
uuliones en la realización de 
hecho de una nueva red de 
aguas, pues ia existente pier
de un 40% del líquido que 

Máximo Valle un independiente 
en las listas del P S O E , alcalde y 
promotor del consenso munici
pal. 

corre por sus tuber ías , 
acarreando con ello que de 
unos cinco a seis millones de 
pesetas se desperdicien. De 
estos cien millones los veci
nos de la villa pagarán un 
cuarto —25 millones— por 
medio de la contribución es
pecial urbana que ha 
implantado el municipio en 
su sistema impositivo, lo 
qué traducido, viene a signi
ficar unas seis mi l pesetas 
durante tres años, para to
dos aquellos propietarios de 
viviendas del término muni
cipal. 

Máximo Valle explica que 
los rellenos en las marismas 
se acabaron, después de los 
300.000 m2 —que son patri
monio municipal— que se 
han cubierto hasta ahora, 
porque las marismas son 
más rentables abiertas, ade
más del desequilibrio ecoló
gico que los rellenos supo
nen, al ser unas zonas húme
das en las que viven unas va
riedades de la fauna marina 
importante. Cuenta que el 
cambio de actitud se produ
jo al llegar al Ayuntamien
to. 27 millones para más 
relleno y lo emplearon en 
urbanizar lo ya hecho y ubi
car en este espacio campos 
de deportes, el polideporti-
vo y un colegio. Dice que se 
acabó la panorámica que 
ofrecían las marismas llenas 
de escombros y de vertidos, 
que eran un foco de infec
ción y de contaminación, 
para ello se van a gastar 22 
millones de pesetas en hacer 
un cinturón de saneamiento 
en la zona, trasladando el 
nuevo vertedero a una zona 
de marismas saneada e 
impermeable que se en
cuentra en frente de la puer
ta principal del penal del 
Dueso y calcula que durará 
unos ocho años. A la vez se 
gastarán otros 31 millone-: 
de pesetas en una depurado 
ra de vertidos. 

Después de estos aspectos 

críticos, las necesidades de 
Santoña van en la carencia 
de plazas escolares, que se 
solventarán con la creación 
de ocho unidades de EGB, 
que se proyectan en el plan 
general y en la falta de 
instalaciones municipales en 
las que se puedan de
sarrollar actividades cultu
rales. Este tema manifiesta 
el alcalde que se solventará 
si frúctifican las negocia
ciones que se están llevando 
a cabo para la adquisición 
del antiguo hospital del S. 
X V I , en donde instalarán la 
Casa de la Cultura, así co
mo también la pinacoteca 
que posee el Ayuntamiento 
—único municipio español 
que tiene en su presupuesto 
anual una partida de dinero 
para la adquis ic ión de 
cuadros. 

Otras áreas municipales 
como la de Hacienda han 
sufrido modificaciones en 
algunas ordenanzas, logran
do recuperar el desfase que 
tenían algunos impuestos 
municipales, que ha permiti
do que para .este año se eleve 
el presupuesto a 159 millo
nes de pesetas, 43 más que el 
año anterior. 

Tanto el alcalde, como el 
portavoz del Grupo Popular 
se mostraron algo «escoci
dos» en relación al tema del 
Hospital Comarcal, proyec
tado en Laredo por el I N -
S A L U D . Ambos consideran 
que se van a desperdiciar un 
edificio, que iba destinado 
para asilo de ancianos y que 
se construyó con dineros 
públicos, existente en Santo-
ña y que pertenece a la fun
dación Pumarejo y actual
mente vacío y sin destino, y 
por contra se van a gastar 
unos cuatrocientos millones 
de pesetas para construir las 
futuras instalaciones civiles 
de este hospital comarcal en 
Laredo. Afirman que hay 
un estudio ya realizado 
sobre los costos que 
conllevarían adaptar el edi
ficio de la fundación señala
da, para que sus depen
dencias cumplieran las 
prestaciones sanitarias de un 
hospital de este tipo, y en el 
mismo se expone que con el 
gasto de 150 millones de pe
setas este ed i f ic io ya 
quedaría apto, pues nada 
más hay que anexionarle un 
pabellón. Por todo ello Má
ximo Valle y Berruezo mani
fiestan que no entienden la 
política sanitaria ni del I N -
SALUD, ni del Gobierno 
cántabro y muchísimo me
nos su política de gastos, ya 
que la diferencia.de uno a 
otro lugar es de 250 millones 
de pesetas con la particulari-
iad de que son dineros 
públicos de toda esa gente 

ae el otro día pasó por las 
ventanillas de Hacienda. 

J . M. G A R C I A O L A I Z 

La pesca y la industria conservera son la principal actividad laboral de Santoña. (Foto: Ricardo C A G I -
G A L . ) 

Otro año más y otra ocasión 
para que usted asista gratis, invitado 
por LA CAJA, al FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE SANTANDER, el acontecimiento 
artístico más importante del verano. 

Recoja el folleto con las bases en cualquiera 
de nuestras Oficinas, rellene el boletín 
de inscripción con sus datos personales 
y participe en nuestro sorteo. 

Plazo de admisión: Hasta el 21 de Julio. 

C A J A 
D E A H O R R O S 
D E S A N T A N D E R 

Y C A N T A B R I A 
LA CAJA 

LE INVITA UNA VEZ MAS. 

http://diferencia.de
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El alcalde de Marina de Cudeyo sigue empecinado 
en modificar el Plan Urbanístico 

E l alcade de Marina de Cudeyo, Hilario Trueba, conti
núa con su intención de modificar el Plan General de Orde
nación Urbana de su municipio a pesar de haber sido ya 
publicada la aprobación definitiva del mismo en el Boletín 
Oficial de Cantabria del día 13 de este mes de junio. Así lo 

manifestó en la reunión de la Comisión de Obras celebrada 
el pasado miércoles, argumentando que lo publicado en el 
B O C tiene «defectos de forma» por no haberse imprimido 
que el Ayuntamiento tiene quince días, partiendo de la noti
ficación hecha por la Comisión Regional de Urbanismo pa

ra presentar recurso contra la aprobación del f\Zn 
Precisamente, en esa misma Comisión de Obras, el alcald 
Trueba afirmaría que el Plan no tendría «eficacia» hasf! 
que se vieran esos posibles recursos. 

G u í a d e l a F o r m a c i ó n P r o f e s i o n a l 

C U R S O D E E N S E Ñ A N Z A S 
C O M P L E M E N T A R I A S 
A c c e s o d e l 1.0 a l 2 . ° G r a d o 
de F . P . 

Estas enseñanzas están 
orientadas a facilitar al 
alumno la comprensión de 
los estudios de Segundo 
Grado. (Régimen general, 
dos años): Su duración nor
mal es de un curso aca
démico. 

E l curso de enseñanzas 
complementarias se articu
la en tres Areas de cono
cimiento: 

I. —Area de Lenguaje: 
— Lengua Española 
— Idioma Extranjero 

II. Area Social y Antropo
lógica: 

— Formación Humanística 
— Formación Religiosa 
— Educación Físico-Depor

tiva 

III. Area Científica: 
— Matemáticas 
— F í s i c a y Química 
— Ciencias de la Naturaleza 

L a cal if icación global po
sitiva faculta a los alumnos 
para iniciar los estudios co
rrespondientes al Segundo 
Grado, en cualquier rama y 
especialidad. 

m 

O P I N I O N E S 

S O B R E F O R M A C I O N 

P R O F E S I O N A L 
Pretendemos hoy pulsar la opinión sobre el presente 
y el futuro de la Formación Profesional con una muestra 
de cuatro cántabros que, por razones políticas, empresariales, 
de gestión, académicas o bien porque su futuro 
lo encontraron a través de estas enseñanzas profesionales, 
puedan darnos hoy la clave del interés que la F.P. 
puede tener en el futuro laboral de las nuevas generaciones. 
De esta manera llegaremos a saber si realmente 
las empresas dan valor al título y a la preparación 
que se adquiere en estas escuelas. 
Si a un delineante, electricista, mecánico, 
administrativo, etc., se le concede la importancia 
de su misión en la sociedad actual. 
Y, en suma, ¿cuál puede ser el futuro de estos profesionales 
una vez terminados los cinco cursos de que se compone 
esta disciplina académica? 

l imo . S r . D. L u i s d e l Río D ies t ro 
Consejero de Industria, Transportes, 
Comunicaciones y Turismo. 
Gobierno de Cantabria 

" E x c e l e n t e futuro p a r a los e s t u d i a n 
t e s d e F . P . e n C a n t a b r i a " 

Opino que la Formación Profesional 
tiene un extraordinario futuro y a niveles 
de Cantabria estamos intentando que 
ello sea una auténtica realidad. 

Para el próximo curso 84-85 y para los 
alumnos de la última fase de F.P. que 
realizan sus estudios en los centros, 
tanto públicos como privados de nuestra 
Región; se va a llegar, con casi toda la 
seguridad, a un acuerdo entre la Direc
ción de Trabajo, la de Educación, la 
Patronal GOES y la Administración Auto
nómica, con el fin de crear un marco 
adecuado, para que los directores de los 
centros, puedan suscribir convenios con 
las diferentes empresas de Cantabria 
para que los alumnos de la última fase 
puedan realizar prácticas en sus talleres 
y si posteriormente interesan sus ser
vicios quedarse en la propia empresa. 

J o s é A n t o n i o B u s t i l l o , 
Jefe de Personal 
Nueva Montaña Quijano, S.A. 

" L a F . P . d e b e d e d e j a r d e s e r 
la h e r m a n a p o b r e d e l a s 

d i s c i p l i n a s a c a d é m i c a s " 

Soy de la opinión que la Formación 
Profesional adquiere cada día más im
portancia, porque las empresas, en sus 
diferentes facetas y modalidades, de
sean tener en sus plantillas^profesio
nales preparados. Desde hace ya bas
tantes años, por muy pequeña que sea la 
empresa, es raro, quizás por motivos de 
legislación laboral, que contrate un 
aprendiz; aquellos chavales de catorce 
años, que una vez terminada la escuela, 
se empleaban de esta manera, buscan
do un futuro. Precisamente hoy existen 
industrias, que por el volumen elevado 
de trabajadores en sus plantillas, tienen 
hasta su propia escuela de F.P. 

Por esta razón yo creo firmemente que 
la Formación Profesional debe dejar de 
ser, a ojos de un sector de la sociedad, la 
"Cenicienta" de los estudios. Eso del que 
vale, vale y si no a F.P. se tiene que 
desterrar, porque hoy el sector industrial 
y de servicios demanda este tipo de 
trabajadores cualificados. 

Tito V ida l , 
Gerente de V í̂da! de la Peña. S.A. 

" H o y un p r o f e s i o n a l s a l i d o de 
ia F .P . d e b e t e n e r y t i e n e tanta 
c u l t u r a c o m o un u n i v e r s i t a r i o " 

Hoy la formación profesional es básica 
para poder trabajar y atender una em
presa, aparte de ser un buen camino 
para una mayor especialización. Yo por 
ejemplo estoy convencido que a niveles 
de mi propio negocio, gran parte de mi 
clientela confía en nosotros porque te
nemos un buen chapista, un excelente 
mecánico o un magnífico electricista, 
etc. O que cuando adquiere un vehículo, 
tiene la confianza de que se le va a 
asesorar de las prestaciones que ofrece 
o que un administrativo le va a realizar 
las gestiones para ponerle en rodaje. 
Fíjese si yo daré importancia a estos 
temas, que tres de mis cuatro hijos si
guen estudios de formación profesional, 
ya que opino que en los años 80 una 
persona salida de Formación Profesio
nal me ofrece tantas garantías a niveles 
de preparación cultural que cualquier 
universitario. 

A n g e l A l v a r e z H e l g u e r a , 
Profesor de F.P. 
Escuela Técnico Profesional 
"Hernán Cortés" 

" L a g ran p r o y e c c i ó n d e futuro 
d e la F . P . 

La formación profesional me sirvió en 
su día para sentar una base de la que 
sentirme seguro, de cara a posteriores 
estudios universitarios. 

El camino más corto no es siempre el 
mejor. Hay edades en las que uno no 
está para hacer un esfuerzo escolar co
mo el que exige el BUP. Porel camino de 
la F.P., que requiere un esfuerzo menos 
intenso, sobre todo en primer grado, se 
puede más tarde iniciar estudios supe
riores, con otra edad y una preparación 
más específica en un campo determi
nado. 

Así, si mi trayectoria puede servir, hice 
F.P., primero y segundo grado; más tarde 
me diplomé en Ciencias Empresariales y 
ahora estoy finalizando el segundo ciclo 
de la carrera de Económicas. 

CI Perinés, 18-C 

E D I T A N Formación 
Profesional 

Antes Escuela Politécnica 
C Hernán Cortes. 4! 

C Madrid. 4 en manos 
Profesionales 

No habló, sin embargo 
de recurrir formalmente pe! 
ro sí invitó a los concejales a 
ver «un estudio de modifica-
dones que él estaba reaii-
zando». Hay que observar 
en cualquier caso qué, aun! 
que en el BOC no consta la 
posibilidad de recurso de al
zada contra la aprobación 
del Plan urbanístico, sí se 
hizo explícito en la comuni
cación enviada días pasados 
al Ayuntamiento de Marina 
de Cudeyo. Por su parte, di
cen los concejales socialistas 
que estuvieron presentes en 
la antedicha Comisión de 
Obras, Hilario Trueba no 
comunicó de qué forma 
piensa modificar el Plan ni 
si incoará el mencionado re
curso, para el que única
mente le quedaría dé plazo 
esta semana. 

En efecto, la ley establece 
que si en un plazo máximo 
de quince días a partir de la 
comunicación a la Alcaldía 
se emprende un recurso al 
Plan urbanístico, «siempre 
que se considere que el mis
mo causará perjuicios irre
parables», el Consejo de 
Gobierno de Cantabria tiene 
facultades para suspender la 
vigencia del Plan en cues
tión. Si Hilario Trueba nc 
comunicó a los miembros de 
la Corporación que integran 
la Comisión de Obras dato 
alguno que hiciera pensar en 
tal recurso, tal vez sea por
que no babía recibido aún la 
c o n s a b i d a «asesor ía 
jurídica» que le ha estado 
amparando hasta ahora, 
Sea como fuere, todo ese 
proceso tendría que sei 
planteado mediante Pleno 
ordinario o extraordinario, 
De estos últimos ya ha vení 
do celebrando el Ayunta
miento de Marina última
mente varios seguidos. 

Las licencias de 
obras y el «cerrado» 

de Pereda 

Los concejales socialistas 
y los vecinos que defienden 
el Plan de Urbanismo para 
Marina de Cudeyo están 
convencidos de que el afáii 
del alcalde Trueba en seguir 
obstaculizándolo, en vez de 
ponerlo en marcha cuando 
ya ha aparecido en el BOC, 
viene dado por la cuestión 
de las licencias de construc
ción. De las que ya se ha ve
nido hablando en esta publi
cación y otras a las que ya 
habla hecho aquella autori
dad municipal y espesa ama
go de conceder. Nos referi
mos a los 12 apartamentos y 
bajos en el «Rostro», en ple
no embarcadero pedreñero, 
78 viviendas en una colina 
d e n o m i n a d a «Los 
Molinos», una urbanización 
en la zona de la posesión de 
los jesuítas, más «bunga-
lows» y, en general, conse
guir un régimen de edifica
ción de tres alturas y bajo 
cubierta. Se sabe, asimismo, 
que el ingeniero de Obras 
Públicas, Agustín Gómez 
Obregón, pretende edificar 
a un lado de esos horrendos 
edificios ya existentes y QUe 
chocan a la vista aún miran
do desde la distancia de San
tander, en plena costa de 
Pedreña; los denominados 
«Edificios Gorostegui». 

Patxi IB ARRONDO 
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Ya se está reponiendo 
la suya en la plaza 
¿ e j ^ u m a n c i a 

pío Muriedas: 
«Que la farola 
de enfrente 
se la dediquen 
a Quirós» 

Tras largos e imposibles 
meses en los talleres del cu
randero de metales, la faro
la dedicada, en la plaza de 
Numancia, al actor Pío Mu
riedas está siendo colocada 
de nuevo. 

Por el momento sólo las 
rollizas criaturas de la base, 
luego llegará el fuste y el ca
pitel en forma de lámpara. 
Las bombillas alumbrarán 
de nuevo la leyenda de Vi 
cente Aleixandre al apa
sionado y entrañable Pió: 
«Voz de voces sobre el haz 
de España». Como también 
aportarán una gavilla de lú
menes con los que iluminar 
una plaza de Numancia más 
oscura que una semana sin 
pan y sin luna. 

Hablando días pasados 
con Pío Muriedas, nos 
expresó un vehemente deseo 
que también es el nuestro 
desde aquí: dedicar la farola 
de enfrente al maestro pin
tor, recientemente fallecido 
Antonio Quirós. 

En la base de piedra 
habría que poner algún ver
so de poeta con conocimien
to en pintura y en Quirós. 
Se buscaría. 

Un mínimo de generosi
dad de Santander con el 
gran pintor lo merece. 

El presidente de la Federación de Asociaciones de la Prensa 
intervino en la Convención de Editores de Prensa 

A p o s t u a d e f e n d i ó l a t i t u l a c i ó n 

p e r i o d í s t i c a y l a n e c e s i d a d d e 

e s t a t u t o s d e r e d a c c i ó n 

Luis Apostua, presidente de la Fede
ración de Asociaciones de la Prensa, inter
vino en la última jornada de la convención 
de los editores de diarios —AEDE— que 
se celebró en el Palacio de la Magdalena 
esta pasada semana. 

HOJA DEL LUNES 
considera importante su 
intervención porque en 
una época en la que existe 
un gran número de para
dos y sobre todo de jóve
nes licenciados en paro, 
los periodistas que salen 
de la Facultad de Ciencias 
de la Información se en
cuentran con que las pocas 
posibilidades de trabajo 
existentes son copadas por 
otras personas sin cualifi-
c a c i ó n p r o f e s i o n a l 
específica. Apostua no 
entró en el confusionismo 
que los propios editores 
quieren crear en torno al 
libre acceso a la profe
sión cambiando el «car
net» —tristemente famoso 
con el franquismo— por el 
de titulación y preparación 
profesional. El presidente 
de la Federación de Aso

ciaciones de la Prensa di
jo : 

«Nos opondremos fir
memente a quien pretenda 
realizar un proceso de 
desprofesionalización por
que esto colocaría a la so
ciedad española indefensa 
ante los manipuladores de 
la información». 

« N o defenderemos 
—remarcó— privilegios de 
casta, sino la calidad de 
nuestro servicio a la so
ciedad. Debemos servir le-
almente a nuestras empre
sas, pero tenemos una leal
tad superior a los españo
les a los cuales informa
mos». 

La i n t e r v e n c i ó n de 
Apostua sentó las bases de 
una postura profesional 

Ei presidente de la A E D E , con el presidente del Gobierno re
gional, acompañados ambos por el presidente de la Asociación 
de la Prensa de Santander y ei secretario general de la Presiden
cia. (Foto: Enrique Alonso) 

contraria a pasar de la dic
tadura estatal de antaño a 
la de los editores que de
fienden el «libre» acceso 
para poder elegir a 
aquellas personas más ma
nejables o que pueden tra
bajar por subsueldos. «El 
autoritarismo del Estado 
—señaló el presidente de 
la Federación— no debe 
ser sustituido por el auto

ritarismo de la empresa o 
de los sindicatos. Pasar de 
un sistema como el ante
rior de control estatal a 
una total libertad de único 
administrador, sería un 
mal servicio a la sociedad 
española». 

Apostua hizo votos para 
que que en el mundo de la 
información se busque un 

acuerdo nacional a nivel 
de los agentes sociales 
implicados: empresarios y 
Asociaciones de la Prensa 
para sustituir a una legisla
ción obsoleta. 

En concreto, las Aso
ciaciones de la Prensa cre
en que las piedras básicas 
del acuerdo con los edito
res'y, en general, con los 
empresarios del ámbito de 
la comunicación son; 
1) Acuerdo sobre las for
mas de acceso a la profe
sión. 

2) Establecimiento de 
una comisión paritaria que 
otorgue las acreditaciones 
profesionales que certifi
quen la idoneidad acadé
mica del sujeto y el hecho 
de, su a c t i v i d a d 
periodística, y 

3) E s t a b l e c i m i e n t o 
mediante pacto de los Es
tatutos de Redacción para 
el desarrollo de los precep
tos constitucionales de la 
cláusula de conciencia y 
del secreto profesional. 

Luis Apostua puso de 
manifiesto que no se 
puede dejar de lado la 
existencia de una titula
ción profesional y la nece
sidad de contar con un co
lectivo que tiene el mayor 
grado de representatividad 
—no sólo de periodistas de 
prensa escrita, sino radio y 
televisión— en España y 
que se agrupa en torno a 
las Asociaciones de la 
Prensa. 

Marfa Angeles 
S A M P E R I O 

«El Víbora», el irresistible éxito 
del comic marginal 

«El Víbora» se iba a llamar «Goma 3», pero algo tan 
explosivo no gustaba al Ministerio correspondiente. En el 
año 80, cada dibujante ganaba 2.500 por página. Hoy editan 
en Francia y Alemania y cobran 16 por la página en color. 
No pueden casarse o formar una familia porque no ganarían 
para «dodotis», pero sobreviven. H O J A D E L L U N E S se 
pagó unas rabas como condición previa para conocer la ver
sión original de cómo se gestó la revista. Mediavilla no dijo 
nada y se dedicó a comer y a dibujar perfiles. Pons soltó su 
rollo, pero se interrumpió de mutuo acuerdo cuando Portu
gal aún ganaba a Francia. He aquí lo que quedó anotado en 
un par de hojas grasicntas mientras Mediavilla dibujaba 
francófonos maldiciendo a Platiní. En la sala Blanchard 
habían hecho, por la tarde, una demostración de «dibujo en 
vivo». 

( ? t R O ES.TO 
íi ABM-IRPO 
COIA0...1Í 

LE RÜE&O N0Í> PFRPONf 
PO[7Ú1MO> IMAGINAR' 

QUE iON INCA-
PAZESPE IMAGINAR 

ALGO 

Max y Pons se daban una 
vualta, cada quince días, 
Por «El Papus» y «El 
Jueves». Allí les contaban 
que sus historias eran 
buenas, que les gustaban, 
pero que la situación —en el 
77-- aconsejaba no publi
carlas. Pons, junto con Ro-
meu y Max, se ganaban 
unos duros en « M a t a -
carros», en donde eran, por 
decirlo así, los alevines. 

Tutem, quizá la editorial 
más prestigiosa del mundo 
en este ramo, conocía la 
existencia de estos dibujan
tes radicales y lo vio claro en 
seguida. Puso un kilo en 
manos de Berenguer, el co
ordinador, y éste convence a 
Nazario, Martí , Gallardo, 
^ediavilla, Max, Roye y 
^ons, para que publiquen 
sus historias de locas y mari
cas, costumbristas, sadoma-
soquistas, negras con un to-
Que erótico y demás, por 
una miseria, 2.500 por pági
na. 

El editor tiene, además, la 
suerte de que todos ellos si
guen una línea similar, for

mando un equipo compacto 
e impactante (este último ca
lificativo es la única aporta
ción verbal al texto por par
te de Mediavilla). 

«Pese a que nos pagaban 
una miseria», dice Pons, 
«nos dimos cuenta de era 
nuestro momento y decidi
mos aprovecharlo». 

En el éspacio de tres años, 
desde su puesta en marcha, 
«El Víbora» se comía el 
mercado e s p a ñ o l (con 
50.000 ejemplares de venta 
actual) y empieza a ser co
nocida en Europa. Apro
vechando un Salón de Co
mic, el equipo se amotina y 
les suben el sueldo en un 300 
por ciento. 

El éxito de «El Víbora», 
afirma Pons, «se basa en la 
capacidad crítica de cada 
autor. Puede verse fácil
mente como nuestra revista 
evoluciona cada mes, en 
contraste con los puretas. A 
éstos, sus mujeres, en la ca
ma, les debieron decir 
aquello de «coño, mira estos 
chavales cómo venden y vo
sotros, con tantos años de 

dibujo, nada» . Así es que 
hubo algunos que se emba
laron y salieron cosas como 
«Rambla», «Metropol» o 
«Mocambo», encima auto-
financiadas —a su edad— y, 
claro, se la dieron en se
guida, se arruinaron». • 

También se han tragado 
el mercado francés. A los 
«Chonis» (Gallardo Me
diavilla) les han publicado 
un álbum en Francia y otro 
en Alemania. En las Gallas 
se edita «Zulú», una publi
cación financiada por «Ac-
tuel», dedicada a las va
riedades, en la que el 30 por 
ciento del contenido es de 
«El Víbora». Han compra
do series demo « E l 
Taxista», de Martí ; «An
siedad», de Pons, y algunas 
de Nazario. 

«El Víbora», dice Pons, 
se está convirtiendo en un 
gran ogro. «Nosotros se
guimos siendo los mismos, 
pero la editorial, la organi
zación, está cambiando. 
Puede que todo termine por 
irse a la mierda». 

G . P . 

m 

m 

< $ 2 
6 ^ 

3 ' E m i s i ó n d e C é d u l a s 

H i p o f e c a r i a s d e ta C a j a 
La Caja de Ahorros de Santander y Cantabria 
lanza su 3.a Emisión de Cédulas Hipotecarias, 
por valor de 300 millones de ptas., ampliables 
a 500, en Títulos al Portador de 50.000 ptas. 
nominales cada uno, amortizables eMO de 
agosto de 1987. 
Las Cédulas Hipotecarias son de gran confianza: las SL 
garantiza la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, nfy\ 
y proporcionan un 12,50% de interés anual y un 15% V Q p / 

Infórmese en la 

de desgravación en el Impuesto 
sobre u . tódelas P ¡o.^s Físicas, 

consiguiendo en este caso una rentabilic i total 
del 18,47%. 

Estas Cédulas Hipotecarias gozarán de Cotización 
Calificada en Bolsa, y los intereses se abonan por 

semestres vencidos, siendo el primero a pagar el 10 
de febrero de 1985. 

Existe un Folíelo de Emisión a disposición del publico en lodas las Oficinas 
de la Caja de Atofros de Santander y Cantabria. 

CAJA DE AHORROS f c K r 
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La expectación es grande en torno a sí se ubicará aquí un parque o 
bien se construirá. (Foto: M . Bustamante). 

H a y promesa mun ic ipa l de ubicar u n parque, pero 
existe una licencia para construir 

Incertídumbre en torno a un 
chalet derribado en General 
Dávila 

El pasado viernes, una 
pala excavadora acabó con 
el chalet ubicado en el nú
mero 84 de General Dávila. 
Este derribo ha provocado 
la expectación de los vecinos 
de la zona, de la Asociación 
Prado San Roque, dado que 
existe una promesa del alcal
de de ubicar allí un parque, 
pero a la vez hay una licen
cia municipal de obras que 
fue aprobada hace tiempo y 
congelada ante la polémica 
que ya surgió cuando se 
edificarían las torres de 
«Nurbasa», que es precisa
mente la constructora que 
tiene el permiso para cons
truir. 

¿Parque o edificios de 
cinco alturas? Es evidente 
que la zona de General Dá
vila a la que nos referimos 
está saturada de edifica
ciones máxime si tenemos en 
cuenta que se está constru
yendo hacia abajo en la zo
na de la Avenida de los 
Castros y pasándose en la 
volumetría de la edificación 

RAQUEL 
ROMAN R 

MEDICO DENTISTA 
Soliciten hora 

SOLARES 
Teléfono 5 2 0 4 9 7 

como se tuvo que reconocer 
en su día y así conceder el 
Colegio que solicitaba la 
Asociación Prado de San 
Roque. Por todo esto, no 
cabe duda que un parque» 
una zona verde, sería una 
evidente muestra de «saber 
hacer» y al menos General 
Dávila no perdería del todo 
los prados que aún hace po
cos años tenía. 

La promesa municipal de 
ubicar un parque iba unida 
a la expropiación de la finca 
de Jado y fueron dos pro
puestas electorales de Hor-
maechea, siendo el propio 
alcalde el que evitó que la l i 
cencia concedida a «Nurba
sa» siquiera adelante para 
que no continuaran las polé
micas. Sin embargo, en la 
a c t u a l i d a d a nadie 
sorprendería que el edificio 
de cinco alturas aprobado 
en otro tiempo se llevara a 
cabo sustituyéndose una vez 
más hormigón por zonas 
verdes. 

Representantes de la Aso
ciación de Vecinos de Prado 
San Roque tienen intención 
de entrevistarse con Horma-
echea para que les explique 
sus intenciones, pero temen 
que una vez más el alcalde 
haga caso omiso de su peti
ción, ya que han intentado 
varias veces hablar con él sin 
éxito. 

M . A. S. 

Decretado el cierre de cinco establecimientos en Santander y La Maruca 
durante el pasado fin de semana, por el Ayuntamiento de Santander 

La mayoría de bares y cafeterías incumplen 
la reglamentación sanitaria 

U n a gran mayor ía de bares y cafeterías no 
cumplen la normativa sanitaria en vigor pese a ser 
és tos uno de los m á s frecuentados establecimientos 
y lugar de reunión de muchos españoles y cán
tabros en concreto. Ni la Direcc ión Regional de Sa
nidad ni el Ayuntamiento santander íno , a través de 
la Conceja l ía de Sanidad, poseen medios suficien
tes — s e g ú n declaran sus respectivos titulares, 
Dar ío Ruiz y Manuel Huerta —para establecer un 

control medianamente riguroso sobre una in
dustria incluida, en buena medida, en el boyante 
negocio turístico de esta reg ión . Durante el pasado 
fin de semana, el Ayuntamiento santanderíno 
decretaba el cierre de una cafetería en la ciudad y 
cuatro bares en L a Maruca. Se trata, sin embargo, 
de casos extremos, que poco después serían revisa
dos. 

Las estadísticas son de 
sobra conocidas: En Can
tabria hay más bares que 
en toda Suecia y los cán
tabros consumen más 
litros de alcohol por habi
tante que en ninguna otra 
provincia española. Ade
más, un bar o cafetería es 
siempre un agradable refu
gio contra la lluvia. Sin 
embargo, en materia sani
taria, algunos de estos -lo
cales dejan mucho que de
sear, fuera aparte de la ca
lidad de sus productos, 
garrafonazos, etc. 

Según la normativa v i 
gente al respecto, el cierre 
o apercibimiento debiera 
ser una práctica común. 
Y, sin embargo, no es así. 

Este periódico, por su 
cuenta, realizó una sen
cilla comprobación en diez 
bares y cafeterías, de dife
rentes categorías y elegí-
dos al azar. En ninguno de 
ellos el personal de cocina 
usa gorro o cubrepelo, tal 
como establece la Ley. 
Unicamente, en dos de los 
establecimientos visitados 
se pudo hacer uso del lava
bo provisto de jabón , se
cador, etc. En el resto 
omitimos el mencionar su 
estado de limpieza e hi 
giene por obvias razones 
de buen gusto. En la mitad 
de los bares, las tapas y 
platos cocinados permane
cen sobre la barra, sin pro
tección, y también en cin
co de. los visitados los ca
mareros no utilizaban ro
pa de trabajo o ésta 
parecía sucia. En algunos 
no saben o no han oído 
hablar del carnet de mani
pulador de alimentos, 
ahora obligatorio. La lista 
de irregularidades, en f in. 

es demasiado extensa y, en 
cualquier caso, una sola de 
éstas es motivo suficiente 
para que la autoridad sani
taria correspondiente le
vante acta de apercibi
miento o decrete el cierre 
del local. 

Falta de medios 

Darío Ruiz, director re
gional de Sanidad, afirma 
ser consciente de que toda 
esta serie de irregularida
des existen, de hecho,' de 
fo rma regular en la 
mayoría de los bares y 
cafeterías de la región. Y 
admite, asimismo, la im
potencia de su dirección 
para c o m b a t i r « e s t e 
fraude al público», dada 
la escasez de medios (úni
camente dispone de tres 
veterinarios para realizar 
la inspección), no sólo en 
materia hostelera, sino 
a d e m á s en mercados, 
carnicerías, tiendas de co
mestibles, etc., cuya si
tuación es todavía peor y 
«de los que más vale no 
hablar». 

En cualquier caso, aña
de el director de Sanidad, 
«la vigilancia y sanción en 
este tema corresponde a 
los Ayuntamien tos y 
nuestra labor consiste úni
camente en supervisar este 
trabajo». 

Cierre sólo en casos 
externos 

Manuel Huerta, conce
jal de Sanidad en el Ayun
tamiento de Santander, 
decretaba esta semana el 
cierre de una cafetería en 
Santander y cuatro bares 
en La Maruca, advertidos 

. . 
desde el pasado mes de no
viembre, tras el inicio de 
un expediente en el año 82. 
Como puede verse, el pro
ceso es dilatado y única
mente se llega al cierre en 
casos extremos de in
cumplimiento, tras un 
buen número de adverten
cias. Y aún así ese cierre 
no es irreversible, pues en 
este caso se ha vuelto a 
permitir la apertura, si 
bien con un ultimátum 
muy claro. 

Como su colega de Sani
dad, Huerta se ve impo
tente de momento para ha
cer frente a este^problema 
dada la escasez de medios. 
Cuenta con siete veterina
rios y ocho médicos para 
la inspección. Ningún far

macéutico. «Con el Cole
gio de Farmacéuticos es
toy tratando de realizar un 
contrato para tres titulares 
que, con dedicación exclu
siva en este tema, entraría 
en marcha un plan que en 
el plazo de un año 
acabaría, al menos, con 
los casos extremos». Para 
Huerta, en el fondo, se 
trata de un problema de 
educación ciudadana y de 
que el i ndus t r i a l de 
Hostelería —como Ruiz, 
prefiere no hablar del ra
mo del comercio dedicado 
a la alimentación— tome 
conciencia y respete a sus 
clientes. 

«El Ayuntamiento orga
nizó a primer'os de junio 
un cursillo informativo 
sobre manipulación de ali
mentos.. La asistencia fue 
mínima». Paradójicamen
te, la Diputación se ve des
bordada por aspirantes a 
la obtención del carnet de 
manipulador, ahora obli
gatorio. 

Para dueños y respon
sables de bares y 
cafeterías, «la inspección 
es un puro trámite. Aquí 
l l ega un inspector 
—afirma el dueño de un 
bar— una vez al año sólo 
para cobrar. Sin mirar el 
local, extiende un recibo 
por tasas de inspección 
(1.140 pesetas por tres 
empleados), cobra y se lar
ga. No existe asesor amien
to. Si a mí el inspector me 
señala algún inconveniente 
o problema en el local, yo 
lo arreglaría inmediatmen-
te. Creo que es una labor 
de todos, a cumplir por 
ambas partes». 

G. PRIETO 

R E C U P E R A C I O N E S 
(Julio y Agosto) 

M A T E M A T I C A S , F I S I C A , Q U I M I C A 
E . G . B . , F . P . , B . U . P . y C . O . U . 

Grupos reducidos. 
Profesores titulados superiores 

con experiencia. 
Infórmese sin compromiso. 

OPOSAN 
«Espec ia l izados en opos i c iones» 

Santa Lucía, 25. Entio. Teléf. 312348 

La ÍIoda 
a Buen Precio 

CONFECCIONES 

H E R N A N D E Z 
Raza de la Esperanza, 2 - Calle Cádiz, 13 

Camilo Alonso Vega, 16 

Todavía puede vivir en un chalet 
a 5 minutos del centro, 

pero dése prisa que quedan pocos 
U R B A N I Z A C I O N ^ ^ 

Clsia de l Oleo 
* - "'Otra forma de vivir" 

• Viviendas unifamiliares adosadas de Protección Oficial. 
• Jardín privado, totalmente urbanizado y dotada de zona comercia 
• 4 dormitorios, 2 baños, cocina, amplio salón más garage y trastero. 
• Precio fijo sin revisión. 

Información y venta: Marqués de la Hermida, 62-1° . Teléf. 210494 
O en la obra Nueva Montaña. 
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PTA. BAJA 
araje • Trastero 
Cocina • 6año 
Salón Comedor 

Bahiapedreña es una promoción de viviendas unifamiliares ado
sadas, construidas en régimen de Comunidad de Propietarios, cuyo 
desarrollo coordina CANTABRA DE GESTION, S.A. (CANGESA). 

El proyecto de las viviendas comprende 80 m2 de jardín indivi
dual y 220 m2, en propiedad, para usos diversos. (Huerta). 

El equipamiento común consta de: Centro comercial, paseos pea
tonales, piscinas, tenis, bolera montañesa, zona de juegos infantiles, 
etc. 

PTA. PRIMERA 
4 Dormitorios 

1 ó 2 baños 

I N F O R M A C I O N : 

£ ñ n ü E 5 F \ 
kta&Sm CAMlABRAcfeGKIlOMsa 

URBANIZACION BAHIAPEDREÑA 
Pedreña - CANTABRIA 

Teléf. 50 02 73 

U n a f o r m a d e 
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Los festejos de la Semana Grande tendrán un presupuesto de ocho millones y medio de pesetas 

C e r c a de u n m i l l ó n d e pesetas p a r a l a 

G a l a M o r a l 
L a Comisión de Festejos del Ayuntamiento, que presi

de el concejal Julio Laguillo ha convocado las bases para el 
concurso de carrozas de la Gala Foral, fiesta de interés 
turístico, que se celebrará el día 19 de agosto, a las 6 de la 
tarde en el sitio de costumbre. Los premios alcanzan esta vez 
las 875.000 pesetas, con un primer premio a la carroza gana
dora de 115.000 y descendiendo hasta doce clasificadas. Las 
carrozas tendrán subvenciones y las inscripciones habrán de 
efectuarse antes del día 2 de agosto. Siguiendo con el tema 
de festejos, digamos también, que la Semana Grande Torre-
lavega se celebrará del l l al 19, y el presupuesto de los feste
jos, múltiples y de calidad, alcanza los ocho millones y me
dio de pesetas. 

L a semana comenzó con 
noticias municipales. E l di
rector provincial del Inser-
so, Francisco González, se 
reunió en el Ayuntamiento 
con los concejales Cándida 
Trueba y Enrique García, 
además de con miembros de 
administración del Patrona
to Municipal de Educación 
Especial. L a visita tenia por 
objeto el conocimiento del 
director provincial del 
funcionamiento del Servicio 
Municipal de Educación Es
pecial, y de las devoluciones 
superiores a un millón de 
pesetas en su totalidad que 
reciben los padres de los ni
ños allí acogidos, y que 
habían previamente efec
tuado alguna entrega. 

Por otra parte, el concejal 
delegado de Sanidad, Enri
que Menocal, se entrevista
ba con la Asamblea de Mu
jeres de Torrelavega, acerca 
del proyectado Centro de 
Planificación y Orientación 
Familiar, que iría en el 
Centro de Sa lud de 
Inmobiliaria. E l futuro de 
este centro depende de la 
financiación que pueda reci
bir del I N S A L U D y de la 
D i p u t a c i ó n , ya q u é 
aproximadamente se pre
cisarían 15 millones de pe
setas anuales para su soste
nimiento. 

Ha quedado constituida 
la gestora del futuro Conse

jo Municipal de la Juven
tud, que le regirá hasta la ce
lebración de la primera 
asamblea donde se eligirá al 
presidente y directivos. Esta 
gestora está compuesta por 
dos miembros de cada agru
pación juvenil y un repre
sentante del Ayuntamiento, 
el concejal de la Juventud, 
Francisco Gutiérrez. 

Contra los impuestos 

Alrededor de 400 perso
nas, se reunieron frente al 
Ayuntamiento en la tarde 
del martes para protestar 
contra la subida de tasas 
municipales y el recargo del 
I R P F . L a convocatoria la 
habían efectuado asocia
ciones de vecinos, I C U , 
P C , y se adhirió una repre
sentantes del P R C . 

Hubo diversas interven
ciones pidiendo a los veci
nos no pagasen las tasas en 
su totalidad, ya que no 
correspondía a los servicios 
que recibía el vecindario. 
También hubo posturas en 
contra del P C E . que previa
mente se había manifestado 
en torno al tema calificando 
de irresponsables a los que 
invitaban a no pagar las ta
sas municipales. Para maña
na, martes, está prevista 
otra concentración semejan
te, convocada por las mis
mas asociaciones. 

GUIA MEDICA 

DR. PEREDA 
E N F E R M E D A D E S 

D E L A P I E L 

Avenida Menéndez 
Pelayo, 4-3° G 

Teléfono 89 77 64 
Consulta: De4a 7 

Enrique Piney 
R E U M A T O L O G I A 

C / J u l i á n C e b a l l o s , 3 8 , 2 . ° - A 

SOLICITEN HORA 

T e l é f o n o 8 8 1 7 8 8 

JAIME L O P E Z B O N E L L 
E S P E C I A L I S T A 

O b s t e t r i c i a y G i n e c o l o g í a 
Consultas: De 4 a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar día v 
hora al teléfono 88-15-40. 
José María de Pereda, 49. 

F . S A N Z 
F . T R I G U E R O S 

N E U R O C I R U G I A 
José María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 61 
TORRELAVEGA 

CONSULTA: De 4,30 a 7 

RAMON FERNANDEZ 
M E D I C I N A I N T E R N A 
P u l m o n e s , C o r a z ó n , 

D i g e s t i v o 
José Mari? Pereda. 20 

R. MILLAN 
LASQUETTY 

G I N E C O L O G O 

José M. d Pereda, 36-2° D 
Teléfonos, 897513 y 88272? 

L E O N A R D O 
A L O N S O V E G A 

M E D I C O 
C o n s u l t a diaria, 

e x c e p t o s á b a d o s 
. Joaquín Cayón, 19-3? A 

Teléfono: 89-04-94 
T O R R E L A V E G A 

HOJA DEL LUNES 
Tel. 22-48-60 

E l ballet clásico, 
noticia 

Gran noticia cultural la 
que se ha producido en la 
ciudad. Se trata de la prota
gonizada por tres alumnos 
de la Escuela Superior de 
Ballet de Torrelavega, que 
dirigen Peter Smink y 
Eduardo Akamine. Por pri
mera vez, tres alumnos de 
esta escuela. Ludia, Poty y 
Orlando, han acabado el 
séptimo curso y por lo tanto 
la carrera de ballet clásico 
en Madrid. La noticia tiene 
un gran significado para 
Torrelavega, donde la afi
ción al ballet es creciente, 
demostrándose asi que mer
ced a los esfuerzos de sus di
r ec to re s , l a escuela 
torrelaveguense tiene una 
categoría reconocida a nivel 
nacional. C o n c r e t á n d o s e 
más a los exámenes recien
tes, ocho alumnos, aproba
ron el primer curso; 10, el 
segundo; una, el cuarto; 
dos, el quinto, y los tres ci

tados, el definitivo séptimo. 
A todos nuestra enhora
buena. 

Para t e r m i n a r este 
capítulo cultural, digamos 
que se clausuró la exposi
ción en la Caja de Ahorros 
de los alumnos de la Escuela 
Municipal de Artes, que ha 
sido muy visitada y elogiada 
sin reservas y que se entrega
ron los premios del concur
so de Pintura Infantil de la 
Peña Taurina en el Boule-
vard, que tuvo en su día ré
cord de participacón. Con el 
presidente de la Peña Salva
dor Herrera y dirigentes, es
tuvo el concejal de Cultura, 
Emilio de Mier. 

El alcalde presidió 
la procesión del Corpus 

Ha sido noticia la tradi
cional procesión del Corpus 
por doble motivo. De una 
parte, porque el alcalde Ma
nuel Rotella la presidió en 
unión de miembros de la 
Corporación y autoridades, 
cuando no había presidido 
el año pasado la procesión 
de la Virgen Grande en las 
fiestas. 

El otro motivo noticiable, 
es que por primera vez en es
ta procesión, que partió de 
la iglesia de la Virgen Gran
de, no actuó la Banda Muni
cipal de Música en la mis
ma. A l parecer, los compo
nentes de la Banda Munici
pal están de vacaciones y es
te fue el motivo de no ac
tuar. Suponemos que el pró
ximo día 2, esas vacaciones 
se habrán acabado porque 
llega nada menos que los re
yes a nuestra ciudad... 

Jornada culturales 

Vienen celebrándose las 
jornadas culturales organi
zadas por Gloria Ruiz y 
patrocinadas por el Ayunta-

La Asociación de Vecinos 
Besaya entregará al Rey un 
«dossier» denunciando 
construcciones ilegales del 
alcalde 

La Asociación de Vecinos «Besaya» entregará a Su 
Majestad el Rey un «dossier» para informarle de la cons
trucción ilegal de 28 viviendas por parte de la empresa del 
alcalde de Torrelavega, señor Rotella, que es consentida 
por el Gobierno cántabro, a pesar del recurso-denuncia 
que los vecinos interpusieron ante el mismo. 

La Asociación intentó concertar una entrevista con 
el presidente del Gobierno cántabro, Díaz de Entresotos, 
poniéndose en contacto con su secretario particular. Los 
vecinos pretendían explicarle al presidente que ' la 
Consejería de Urbanismo se ha inhibido ante su denun
cia sobre la construcción ilegal que está realizando la 
empresa citada en la avenida del Besaya, junto al PPG, 
cuando en este organismo existe un informe al respecto 
en el cual un técnico del Gobierno cántabro reconoce la 
ilegalidad. 

Como los vecinos no han podido hablar con Díaz de 
Entresotos y la Consejería de Urbanismo no quiere saber 
nada, consintiendo la construcción de estas viviendas, al 
ver que nadie les hace caso, decidieron entregarle al Rey 
Juan Carlos, aprovechando la visita que realice a Torre
lavega el próximo día 2 de ju l io , un «dossier» para infor
marle sobre la ilegalidad que está cometiendo el alcalde y 
de las inhibiciones del Gobierno cántabro ante sus de
nuncias. 

miento. La última jornada 
tuvo como conferenciante al 
Dr. Revuelta que habló de la 
necesidad que tenemos de 
una política sanitaria eficaz 
para una mejor medicina 
preventiva que sólo puede 
llegar con una mejor educa
ción de la población. Dijo 
que Torrelavega necesitaba 
centros de salud antes que 
grandes hospitales, y se ex
tendió sobre la importancia 
de la medicina preventiva y 
la a l imentación in fan t i l . , 
Llamó la atención sobre las 
fuentés públicas, que en un 
97 por ciento, afirmó, care
cen de agua potable. 

Se ultima la visita 
de los Reyes 

Se últiman todos los de
talles de la visita a Torrela
vega de sus Majestades los 
Reyes de España. Llegarán 
a media tardel del día 2, lu
nes, próximo, al Malecón en 
helicóptero y después serán 
recibidos en el Palacio Mu
nicipal, desde cuyo balcón 
D. Juan Carlos se dirigirá a 
los torrelaveguenses. Tam
bién se estima que visitarán 
las instalaciones de Asturia
na de Zinc. 

En los últimos días, la de
legada del Gobierno en Can
tabria, el presidente del Go
bierno de Cantabria y altos 
responsables de la visita re
al, han efectuado, incluso 
en helicópteros, el recorrido 
que harán sus Majestades. 

L a noche de San Juan 
en el barrio Covadonga 

Preciosa fiesta la vivida 
por los torrelaveguenses, y 
más concretamente por los 
residentes en el barrio Cova
donga en la noche del sába

do al domingo, noche de 
San Juan. Miles de personas 
se agolparon en las plazas 
para presenciar la quema de 
una gran hoguera y las 
actuaciones que a su alrede
dor se sucedieron. Hubo 
alegría, sangría gratis para 
todos, y actuaciones de los 
piteros de las danzas del 
barrio. También actuaron 
los Garcilasos, el Coro de la 
Fuentona de Rífente, Dúo 
Cantabria, etc. No faltaron 

••s famosos tréboles de 
aatro hojas, los caballucos 

del diablo y sobre todo un 
gran ambiente popular. La 
fiesta, magnífica, dentro de 
un espiritual de confraterni
dad en el barrio, fue presen
tada por el popular locutor 
de Televisión Española en 
Cantabria, Juan Antonio 
Prieto, corriendo la organi
zación a cargo de la Asocia
ción Juvenil «Juventus», 
con la colaboración de la 
Conserjería de Cultura del 
Gobierno de Cantabria. 

Ayer, domingo 

Aparte de comentada la 
climatología que nos jugó 
una mala pasada ayer, do
mingo, digamos que en la 
ciudad la animación por la 
mañana estuvo alrededor de 
la llegada de los participan
tes en la Vuelta Cicloturista 
a Cantabria, prueba que co
menzó en la Playa Mayor 
hace tres días dando la sali
da el alcalde Manuel Ro
tella. 

La Sociedad Deportiva 
Torrelavega se ha apuntado 
otro gran éxito, ya que la 
participación ha sido de 
corredores de toda España. 

Presentación 
hoy de un libro 

En el salón de la Casa de 
Cultura, el escritor José Ra
món Saiz Fernández, pre
sentará un nuevo libro: 
«Hacer pueblo, hacer Can
tabria», del que es autor. El 
acto tendrá lugar a las 20 
horas. 

G A Y O N O R T I Z 

Torrelavega 
HOY, PRESENTACION 

D E L NUEVO LIBRO 
D E JOSE RAMON SAIZ 

Hoy, lunes, a partir de las 20 horas, en la 
Casa de la Cultura (Torrelavega) se celebrará 
el acto de presentación del libro «Hacer 
pueblo, hacer Cantabria». 

AYALGA EDICIONES invita a todos los 
ciudadanos que deseen asistir a este acto 
cultural. 

H A C E R F U E 
H A C E R 
C A N T 

aijalga ediciones 

TORRELA/EGA ORO 
C o m p r a m o s y p a g a m o s a l c o n t a d o 

o r o y p l a t a 
nuevo, usado o deteriorado 

Seriedad y d i s c r e c i ó n 
PABLO CARNICA, 5, ENT. TORRELAVEGA 
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Las movidas ciudadanas contra Roteila y demás volverán a la calle este martes. (Foto: Ricardo Cagigal). 

Mañana, nueva concentración de las asociaciones de vecinos frente al Ayuntamiento 

La Coordinadora acusa al PCE de confundir 
a la opinión pública 

L a Coordinadora de Vecinos de Torrelavega 
convoca para m a ñ a n a por la tarde a la c iudadanía 
a una concentrac ión frente al Ayuntamiento, igual 
que la pasada, y que esta semana que viene 
concluirá . con una gran manifes tac ión para 
mostrar su o p o s i c i ó n al aumeUo de las tasas v del 
I R P F . A d e m á s señalan que este impuesto es ilegal 
puesto que fue aprobado al finalizar el ejercicio del 
83, debiendo haber sido antes. 

T a m b i é n realizan una serie de consideraciones 
contra lo manifestado por el P C E , quienes Ies acu
san de irresponsables por no querer pagar las tasas. 
Fuentes próx imas a la Agrupac ión Socialista des
mienten lo publicado por este per iódico el lunes 
pasado en relación con que apoyarían al movi
miento ciudadano, aclaran todo lo contrario, ya 
que las siglas son las siglas... 

La Coordinadora de 
Asociaciones de Vecinos 
de Torrelavega quiere ha
cer público su convocato
ria para mañana martes, a 
las siete de la tarde, frente 
al Ayuntamiento de una 
concentración de todos 
aquellos ciudadanos, tra
bajadores y propietarios 
del comercio en general, 
que no estén conformes 
con la «enorme Subida de 
las tasas», para manifestar 
a los conceja les 

| — ¿ r e p r e s e n t a n t e s del 
pueblo?— de las distintas 
formaciones políticas su 
desacuerdo por las mismas 
y por la deficiente presta
ción de los servicios 
correspondientes. 

También quieren seña
lar que a esta «brutal subi
da» hay que añadir el im
puesto del 4% del IRPF 
del 83, el cual, además, de 
agravar las economías 
maltrechas del vecindario, 
entienden que es ilegal por 
dos razones de peso para 
las asociaciones: el que es
te impuesto fue aprobado 
al finalizar el ejercicio del 

83, cuando tendría que ha
ber sido tres meses antes 
de la conclusión del mis
mo, que existe una ley que 
se llama de Protección 
Jurisdiccional de los de
rechos fundamentales de 
las personas, bajo la cual 
se amparan para exigir sus 
demandas. 

A l igual quieren salir al 
paso de la acusaciones que 
el PCE vierte contra esta 
coordinadora, al califi
carles de irresponsables 
por no querer pagar las ta
sas. 

Dicen los vecinos que 
no les van aducir razones 
sociales cosa que piensan 
que tenían que haber argu
mentado los comunistas, y 
que tan sólo les explican 
que además de ser un im
puesto re t roac t ivo , a 
cobrar desde enero, ellos 
se oponen al umento, que 
no a la tasa por agua, ba
sura y alcantarrillado, por
que lo consideran irrazo
nable y que encima no se 
corresponde con el servi
cio que presta el Ayunta
miento, y concluyen di
ciendo que no confundan 

a la opinión pública, ya 
que las asociaciones no se 
oponen al pago de las ta
sas, sino al aumento de las 
mismas. 

Por último los convo
cantes piden a todas 
aquellas personas que por
ten pancartas con alu
siones diferentes a los mo
tivos que ellos persiguen, 
que se abstengan de lle
varlas. 

El silencio del P S O E 

Fuentes cercanas a la 
A g r u p a c i ó n Socialista 
consultadas por este pe
riódico opinan que contra 
lo que publicó HOJA 
DEL LUNES, el comité 
local no se va a decantar a 
favor de las demandas del 
c o l e c t i v o c i u d a d a n o 
enfrentándose a sus conce
jales por unas series de ra
zones, entre las cuales es
tán que sus compañeros en 
el municipio representan 
unas siglas y por encima 
de todo están las mismas, 
indicadoras, a su vez, de 
un respaldo de la agrupa
ción y que en todo caso su 
disconformidad con la 

política que pueda llevar 
esta Corporación, se verá 
traducida en el silencio del 
colectivo socialista hacia la 
misma. Por otro lado en
tienden que en la coordi
nadora de vecinos nada 
m á s que es tán cinco 
asociaciones de las trece 
que existen en la ciudad, y 
en tres de éstas tienen un 
predominio otra forma
ción política — I C U — no 
representada en el Ayunta
miento y ellos no entrarán 
en ese juego. 

En el fondo y dejando a 
un lado las luchas internas 
socialistas, habrá que lle
gar a la conclusión de que 
la. Agrupación Comarcal 
del PSOE —entre paños 
calientes y tibiezas— 
apoyaría la gestión muni
cipal que se está rea
lizando por Roteila y sus 
chicos, si éstos entrarían 
bajo el manto de la mis
ma, osea la disciplina del 
part ido, por muy en 
contra que estuviera de los 
intereses del pueb lo . 
¡Hombre! , no tanto, pero 
parecida. 

GARCIA O L A I Z 

Mientras la c o m i s i ó n de conflictos regional 
desestima los expedientes a intengrantes de « N u e v a 
M a y o r í a » 

Jaime Blanco pretende de 
Madrid un escarmiento para 
Morlote, Ambrosio y García 

A lo largo de la semana la comisión de conflictos del 
PSOE, redactará el acuerdo tomado por sus integrantes de 
sobreseer los expedientes disciplinarios abiertos al secretario 
general y al de Organización dé la Agrupación Comarcal 
torrelaveguense, siéndoles comunicado a lo largo de la mis
ma, a los interesados, Eduardo Cuevas y Aurelio Ruiz Toca, 
la decisión de este órgano socialista. 

De esta forma quedará 
desfondada la sibilina ma
niobra de la comisión ejecu
tiva regional de descabezar 
una de las agrupaciones más 
críticas a su gestión, como 
es la de Torrelavega que do
mina una de las arcas más 
importantes de simpatizan
tes - voto socialistas en Can
tabria. 

Pero Jaime Blanco y los 
suyos se jugarán sus últimas 
bazas en Madrid y al parecer 
pretenden de la comisión fe
deral un castigo ejemplar 
para los otros tres expedien
tados que por ocupar cargos 
públicos, sus casos se verán 
en la capital del Estado. 

La comisión ejecutiva re
gional no lo debía de tener 
todo controlado en el caso 
de los expedientados a los 
que se les acusaba de perte
necer a una tendencia orga
nizada dentro del Partido 
Socialista, como era el 
secretario general y el de or
ganización de la Agrupación 
Comarcal de Torrelavega. 

La comisión de conflictos 
regional del partido en Can
tabria desestimó la propues
ta de la CER de suspender a 
estos dos militantes por dos 
años y a lo largo de la sema
na rubricarán el acuerdo, 
comunicándoselo, a los dos 
encartados. 

Así se hace palpable que a 
J. Blanco le empiezan a 
fallar las propias estruc
turas, cosa que se pensaba 
que dominaba, y las divi
siones de fuerzas comienzan 

DURALEX 
DURALEX 

m t m o 
Sobria y elegante. 
Disaeta y romántica como ninguna. 
Esjavajilla de quienes aún saben soñar. 

La belleza dd blanco y un delicado 
toque azul, en petfecta armonía. 
La gracia de lo sencillo. 

Un trazo en sus límites. 
- Un estilo que nunca pasa. 

Una línea diferente de Hamíonk 
para su mesa.. 

Completa - Resistente - Inalterable 

UN MAGNIFICO REGALO 
e n a f t n 

T O R R E L A V E G A 

C O M E R C I O C E N T R I C O 

C o n l i c enc ias , luz, a g u a y t e l é f o n o 

- A M P L I O - F A C I L CARGA Y DESCARGA 
GRANDES ESCAPARATES 

S E V E N D E O A L Q U I L A 
p a r a v e n t a s e s p e c i a l e s . 

En TORRELAVEGA (Cantabria) 
Teléf. 896011 - Apdo. N.0 172 

a repart i rse entre los 
«blanquistas» y la corriente 
de o p i n i ó n « N u e v a 
Mayoría», con el dato de
mostrativo de que estos últi
mos comienzan a tener 
influencia cerca de los órga
nos decisorios. 

Pero sus últimas batallas, 
de la CER, las van a dar en 
Madrid, antes de que llegue 
el congreso regional socia
lista. Hay rumores insisten
tes en los círculos del parti
do de que los integrantes de 
este órgano ejecutivo han 
amenazado a los dirigentes 
del PSOE en la capital del 
Estado, con dimitir de sus 
cargos —nadie se lo cree en 
Santander— y de retirarles 
el apoyo de los socialistas 
cántabros en el congreso fe
deral, en el caso de que la 
comisión de conflictos de 
allí no dé un escarmiento a 
los otros tres encausados, 
M o r l o t e , A m b r o s i o y 
García, que, por ostentar 
cargos públicos, sus expe
dientes han sido trasladados 
a Madrid. 

Por lo pronto la comisión 
ejecutiva regional —cinco 
de sus miembros pertenecen 
a l a c o m a r c a l de 
Torrelavega— ha visto co
mo sus maquinaciones para 
descabezar la agrupación 
torrelaveguense no han da
do resultado y este colecti
vo de fuerte influencia en el 
pa r t i do s e g u i r á siendo 
crítico a Blanco y a la ges
tión de los concejales socia
listas en el Ayuntamiento de 
esa ciudad, que, como se sa
be, van por libre desde que 
comenzaron su «re inado», 
lo que le significa una fuerte 
oposición a su gestión y en 
concreto a su presidencia
lismo, que se ve traducido 
en la escasa democracia in
terna que se practican desde 
la «cúpula» a la base de la 
militancia. 

Toda una ironía y más 
dentro de un partido que se 
denomina socialista, obre
ro. . . 

G A R C I A O L A I Z 
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TELEVISION. — Varias despedidas y vísperas de la nueva programación 

Una aventura trepidante para la sobremesa 
«Los cuentos del mono de oro» 
Junio se acaba, y con él muchos progra
mas se despiden para dar paso a la progra
mación de verano. Ya esta semana, trae 
varios estrenos: uno de producción pro
pia, «Yo robo, tú chantajeas, ella estafa y, 
además, un muerto»; una serie de aventu
ras norteamericana, «Cuentos del mono 
de oro», y un documental británico, 
«Africa». 

Entre los programas de 
especial interés, podremos 
ver «Enrique III», en el 
ciclo Shakespeare; la obra 
de Fernando Fernán Gó
mez, «Las batallas nava
les»; la final de fútbol de 
la Eurocopa y la música de 
Bob Dylan en «Informe 
semanal». En la cartelera, 
dos interesantes obras de 
Michael Curtiz, «El lobo 
de mar» —basada en un 
relato de Jack London—y 
«La vida privada de Eliza-
beth y Essex» y un musical 
que hizo época: «Fanny», 
de Joshua Logan. 

Entre los programas 
que desaparecen se en
cuentra uno de los de ma
yor éxito de audiencia, 
«Vivir cada día», que esta 
misma noche toma las va
caciones tras esta última 
serie de 25 episodios. El 
espacio se despide con una 
historia real sobre jóvenes 
pintores desconocidos que 
lleva por título «Cuando 
empezamos a pintar en co
lor» . A partir de ahora, el 
equipo de «Vivir cada día» 
se dedicará a la prepara
ción y p roducc ión de 
nuevos docugramas que 
posiblemente saldrán a 
pantalla en 1985. 

También habrá más des
pedidas de famosos, como 
la de Mercedes Milá, el 
próximo jueves, con su 
«Buenas noches», que lle
va en pantalla desde oc
tubre de 1982. Otra serie 
que nos deja y que ha 
hecho amigos en la juven
tud es «Fama» , cuya últi
ma entrega ha ocupado la 
sobremesa del domingo 
desde enero de este año . 
También diremos adiós al 
trío de «Y sin embargo te 

quiero», una guía televisi
va llena de humor, y a 
Montserrat Roig con su 
programa «Los padres de 
nuestros padres». 

Una sobremesa 
aventurera en el 

Pacífico 

El próximo miércoles, la 
diputada «Nancy Astor» 
cede su lugar a una serie de 
acción, aventuras e intr i
ga: «Los cuentos del mono 
de o ro» . Una producción 
norteamericana de 21 epi
sodios, que tiene como es
cenario una pequeña isla 
volcánica del Sur del 
Pacífico, donde existe, se
gún una leyenda popular,, 
un gigantesco mono de 
oro, al que rinden culto los 
simios del lugar. Encabeza 
el reparto Stephen Colins, 
acompañado por Jeff Mc-
Kay y Caitlin O'Heaney. 
Ese mismo día, por la tar
de, llegará a pantalla otro 
estreno: «Africa». Un do
cumental b r i t án ico de 
ocho capítulos, escrito y 
presentado por el histo
r iador Basil Davison, 
autor de más de treinta 
libros sobre el continente 
africano. 

El tercer estreno de la 
semana —martes , 
primera—, lo protagoniza 
la mini serie dramática. 
«Yo robo, tú chantajeas, 
ella estafa y, además, un 
muer to» . Una obra de 
cuatro capítulos, basada 
en un relato de Ben Tra-
vers, y que tiene por in
terpretes *a Emilio Gu
tiérrez Caba, Queta Claver 
y Ana María Mauri . La 
acción transcurre en la 
Inglaterra de 1928, en la 

«Ricardo III», de Shapeskeare, el martes, en U H F . Como pro
tagonista, Ensebio Lázaro. 

Comienza, el miércoles, una aventura en aguas del Pacífico: 
«Los cuentos del mono de oro». ' 

mansión de la señora 
Hwelett, anfitriona de 
unos invitados que le pro
p o r c i o n a n i n f i n i t o s 
quebraderos de cabeza. 

De puño y letra 
de Shakespeare 

El verbo genial de 
William Shakespeare es la 
estrella de la velada del 
martes en U H F , donde se 
emite su «Ricardo III» 
—con dirección de Clif-
ford Williams y protagoni-
zado por Enseb io 
Lázaro—, en grabación 
efectuada durante las 
representaciones de la pa
sada primavera en el Te
atro Español de Madrid. 

Fernando Fernán Gó
mez es el autor del espacio 

que saldrá a escena el 
jueves por la noche en la 
primera: «Las grandes ba
tallas navales». Una obra 
protagonizada por Fer
nando Delgado y Emma 
Cohén y que gira en torno 
a las manías de un pintor, 
creador de un género pic
tórico al que denomina 
«pintura palpitante». Su 
hija, preocupada por su 
actividad, solicita la cola
boración de su novio, un 
joven psicoanalista que 
trata de convencer a su fu
turo suegro de que todos 
sus problemas son imagi
narios. 

En el capítulo deporti
vo, un acontecimiento 
futbolístico de primer or
den: la final de la Euroco

pa, en pantalla el miérco
les —primera— a las ocho 
de la tarde. Y en el terreno 
musical, la visita de un 
«monst ruo», Bob Dylan, 
recogida en el programa 
«Informe semanal», del 
sábado. 

Adiós, terror, 
adiós 

El jueves, llega a su fin 
el ciclo «Cuatro clásicos 
del terror», con la película 
«La novia de Frankens-
tein», de James Whale, 
prevista en un principio 
para la semana pasada. La 
semana cinematográf ica 
nos trae t a m b i é n un 
«doblete» de Michael Cur
tiz: en la sobremesa del sá

bado, con «El lobo de 
mar» , de 1941 —sobre un 
relato de Jack London— y 
en la noche del domingo 
con «La vida privada de 
ELizabeth y Essex», de 
1939, con un reparto enca
bezado por Errol Flynn, 
Bette Davis y Olivia de 
Havilland. Otro título in
teresante de esta semana es 
«Fanny», un espléndido 
musical de Joshua Logan 
que veremos el sábado por 
la noche. Entre 'sus in
térpretes, Leslie Carón, 
Charles Boyer y Maurice 
Chevalier. Y dentro de 
unas horas, en «La noche 
del cine español», un viaje 
al año 46, con «Mar abier
to» , de Ramón Torrado. 

C A L I M A 

«De romería», cuarto LP regional de «Los Carabelas 

La Cantabria de la pandereta, en la discoteca 
Dicen « L o s Carabelas» (Ernesto, Víctor y Julio) 
que ellos inventaron el regionalismo y lo airearon 
con mús ica antes que los parlamentarios de C a n 
tabria se atrevieran a lucir en sus coches la pegatina 
con una « C » sobre fondo rojo y blanco. L o que no 
han estado listos, la Pinta , la N i ñ a y la Santa 
Mar ía , es a cambiar el nombre. 

Con tan afamadas em
barcaciones resultaba fácil 
cruzar el charco y triunfar 
con la canción sudameri
cana, pero si la Montaña 
pasaba a llamarse Can
tabria, aunque bien pu
diera haberse llamado La 
Tierruca, Peñas Arriba o 
Qué Verde era mi Valle, 
ellos han permanecido 
fíeles a su denominación 

pese a que su estilo se ale-
jaoa del ron caribeño y se 
acercaba, cada vez más , al 
salitre del Cantábrico. Sus 
últimos LPS, «Los Cara
belas, a Cantabria» con te
mas como «Un verano en 
Santander», «Nuestras co
sas», y «El Sardinero», así 
lo demostraban. 

Pero ha llegado la hora 

de reconvertir los astille
ros. A «Los Carabelas» les 
molestaba enormememen-
te que en una discoteca del 
Sardinero se escuchara co
mo fin de fiesta una mu-
ñeira gallega, una jota ara
gonesa o una rumba char-
nega. De ahí, dicen, surgió 
la idea de hacer un LP mo
derno, a ritmo discoteca, 
«Baila C a n t a b r i a » , La 
idea tenía ya un preceden
te en « Q u i n t a 
Dimensión», que hace un 
par de años, grababa un 
sencillo con dos temas, 
«Así es Cantabria» y «San 
Vicente de la Barquera», 
este último incluido en 
«De romería», que así se 

llama el último LP de los, 
antes, «Tres Bahía». Ma
rio G. Calderón, más co
nocido por su formación 
en «Ibio», fue el encargado 
de arreglar los temas en 
plan Luis Cobos. «Los 
Carabelas» sustituirán la 
segadora por el dalle, la 
turbina por la vela y los re
mos. 

En los minicines creye
ron que en el Teatro Coli-
seum jugaba el Liverpool 
contra el Inter de Milán, a 
pesar de escuchar «A co
ger el trébole» y «Ayer te 
vi que subías», «Mi mari
nero, madre» , «Eres alta y 
delgada», «Sal a bailar, 
buena moza». «Los Cara

belas» presentaban su dé
cimo plástico en vivo. 

Puesto a bailar, estos 
carrozillas han tenido la 
delicadeza de hacerlo tam
bién con la más fea: Torre-
lavega, que por desaliñada 
ninguna canción regional 
la menta y se han marcado 
un tema, «Torrelavega», 
firmado por Joaquín Vá
rela, que dice: «Desde el 
mirador de la Peñuca» / 
Entre el Besaya y el Saja / 
Se ve una ciudad linda / 
Que vive porque trabaja / 
Torrelaveeega, Torrelave-
eega / Con sus fábricas y 
ferias / Industrial y gana
dera». 

Como los hindúes, los 
cántabros poseen un buen 
grado de idolatría por el 
bovino, del que no obstan
te se alimentan y apro
vechan hasta la última bo
ñiga. No podía faltar una 
canción, que cierra el LP y 
que firman M . Sierra y 
«Los Carabelas», reafir
mando su condición de 
animal elegido universita
r io, especie elitista pese a 
su fatal destino, y que dice 
así: «Mi vaca Jacinta / Da 
leche tan buena / Que en 
la Magdalena / La han da
do una beca / Interna
cional». Hay gente para 
todo. Unos aplauden. 
Otros opinan que la beca 
habría que dársela a «Los 
C a r a b e l a s » nara que 
fueran a dar la paliza al 
extranjero. 

G . P . 
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«Vértigo»: Hitchcock, 
entre los españoles 

«Vértigo» (que más tarde se llamó «De entre los 
muertos») es quizá la única película del mago relaciona
da, en alguno de sus aspectos, con nuestro país, por di
versos motivos. 

En el melodrama que protagonizaron, en 1958, Ja
mes Stewart y Kim Novak se hace continua referencia a 
una mujer de origen español y, además, Hitchcock esco
gió una antigua misión española en California como fon
do para las escenas de mayor intensidad dramática. Sólo 
que Kim Novak no es morena, sino explosivamente rubia 
y la referencia a lo hispano sirvió, al maestro del suspen
se, para introducir referencias místico - religiosas sobre 
la muerte, el más allá y otros recursos capaces de poner 
los pelos de punta. «Pero hay algo más que tiene que ver 
con nuestro país». 

La película fue seleccionada para el Festival de San 
Sebastián, en su sexta edición, en 1958. Su «autor» visi
taba España, por este motivo, por segunda vez. Hitch
cock se dedicó a aumentar unos centímetros su ya famo
sa barriga gracias a la exquisita cocina vasca, y a los 
postres, satisfecho, obsequia a la crítica con una original 
definición de lo que él entiende por suspense: «La mon
taña rusa del cine». 

Antes de que finalice el Festival, debe regresar para 
encargarse de. «Nort by Northwest» («Con la muerte en 
los talones»). Berlanga, Ana Mariscal, Anthony Mann, 
Charles Delac, Vitorio Sala y Fritz Podehi, que forman 
el jurado, conceden la «Cpncha de Oro» al polaco Ta-
deusz Chmielewski, por «Eva quiere dormir». «Para 
«Vértigo» fueron la «Concha de Plata» (ex aequo con 
«Rufufú», de Moniccelli) y el trofeo «Zulueta», a James 
Stewart (también ex aequo con Kirk Douglas, por «Los 
vikingos»). Hitchcock, que ya estaba en Hollywood, 
acogió la decisión del jurado con el humor que le caracte
rizaba, comentando que «agradecía tan honrosa distin
ción». 

Peor fue al año siguiente, en el mismo Festival, 
«Con la muerte en los talones», sólo conseguía una men
ción «honorífica». L a «Concha de Oro» fue para «His
toria de una monja», que protagonizaba Audrey Hep-
burn. En «Vértigo» también había monjas. Aunque sus 
apariciones coincidían, precisamente, con ios momentos 
más lúgubres. 

G . P . 

Su autor es Antonio Montesino y se abordan desde una perspectiva-
antropológica, como cultura lúdica 

«Fiestas populares de Cantabria», una 
trilogía de Editorial Tantín 

Y a desde el inicio de esta semana estará en las 
librerías «Fiestas populares de Cantabria», cuyo autor es 
Antonio Montesino, siendo responsable de su publica
ción «Editorial Tantín». Un día de éstos de hará su pre
sentación oficial en el Museo Municipal de Bellas Artes. 

«Fiestas populares de Cantabria» será una trilogía. Se 
ha empezado por el período de tiempo que va desde el 
solsticio de verano al equinoccio de otoño. Otro volumen 
se ocupará del transcurso festivo entre el equinoccio de 
otoño al solsticio de verano. E l último libro de «Fiestas 
populares...» se dedica precisamente y únicamente a las 
Fiestas Mayores. Es la primera obra existente en Can
tabria, en conjunto, acerca de la fiesta autóctona y supo
ne una ruptura, en opinión de Montesino, con lo que se 
ha hecho hasta ahora, aislada y meramente descriptivo. 

Materiales para una 
obra sobre fiestas 

populares 

L a fiesta en este libro, continúa el autor, se aborda 
desde la antropología social, considerándolas como una 
parte de la cultura lúdica y analizándolas cohio fenóme
nos estrechamente vinculados a la estructura social y eco
nómica de las comunidades. Así como también al con
junto de creencias y supersticiones heredadas de las 
viejas costumbres culturas primitivas. Prolongación de 
otros fenómenos rituales de pueblos (otros) y europeos. 
¿Toda la tradición es popular, entonces? No toda la tra
dición lo es, dice. «Existen elementos surgidos del pueblo 
y otros inducidos, impuestos por los poderes institu
cionales al pueblo ». 

E l material con que se ha edificado la arquitectura de 
papel de «Fiestas populares de Cantabria» contiene la ar
gamasa semiótica de la fiesta, la sociología de la 
economía y los aspectos mágicos como ladrillos que con
forman el ritual. Autores en que se basa la obra: Mircea 
Eliade, Frazer, Caro Baroja, Becerra, Lisón Tolosano, 
H . Velasco, René Girard, Marcel Durand y otros. Todas 
las fiestas que aparecen en el libro han sido escritas con 
las mismas manos en la prensa regional desde el año 81 
hasta nuestros días. 

¿Por qué fiestas 
en un libro? 

Fiestas prensadas en un libro, ¿qué razón de ser y aho
ra precisamente? Que conteste el autor. «Por el resurgi
miento del fenómeno festivo en la sociedad actual y el 
creciente interés que muestran por ellas las nuevas 
corrientes antropológicas. Todos ello vinculado a con

cepciones alternativas de vida: ecologismo, pacifismo, 
etcétera. Asimismo, el mantenimiento de antiguas for
mas culturales populares capaces de adaptarse a nuevos 
lenguajes y necesidades sociales, como medio de resisten
cia a la homogeinización, uniformidad y masificación so
cial, a la artificiosidad exportada por las multinacionales 
de los fenómenos de masas». 

Siguiendo con este ovillo, vamos tirando del hilo con
ductor: ¿qué refleja todo esto. Montesino Antonio? 
Dicho queda: E l resurgimiento de las fiestas significa la 
gran crisis de valores sociales y culturales en las socieda
des avanzadas. Hay que intentar entonces que renazcan 
viejas formas convivenciales, expresivas y estéticas que 
favorezcan el libre albedrío del ser humano. 

En cualquier caso —sigue— no se puede establecer lá 
división maníquea y la relación mecánica entre cultura 
tradicional igual a ámbito rural versus cultura moderna -
ámbito urbano. Esa división ha sido introducida intere
sadamente por el capitalismo. En campo y ciudad existe 
cultura tradicional con una unidad en la simbología. 
Otra cosa son los fenómenos recientes de la cultura in
dustrial capitalista de culto a la productividad - consu
mo. Ello conlleva deshumanización del individuo, aisla
miento, insatisfacción existencial. Hábitos heredados de 
una cultura monacal - religiosa - lúgubre - cultura de la 
culpa, consecuencia de vestigio calvinistas. 

¿El pito y el tambor, 
entonces? 

«Hoy las fiestas populares son símbolos de utopía. Pi
to y tambor entonces», le digo al autor de «Fiestas...». 

«No, mira. Las fiestas en este libro se abordan con una 
clara intención analítica desde la antropología, eomo 
decíamos, frente a la actitud meramente descriptiva de 
algunas corrientes folkloristas, una etnografía atrapada 
en un tradicionalismo nostálgico y reaccionario». 

Y están todas las que son, aunque se encuentran en pe
ligro de muerte lenta: Hogueras de San Juan, danzas y 
leyendas de Ruiloba, San Pedruco de Comillas, Verbena 
del mantón de Ramales, L a Gata Negra de Car asa. Fies
tas de Límites... todás son invocadoras de fertilidad, ro
gativas de lluvias, rituales de autoidentidad social, 
propreservación de ganados y cultos al espíritu del gra
no. Todas presididas por la cultura del Sol, simbolizado 
en el fuego, y el culto a espíritus vegetales, coincidiendo 
siempre cón el tiempo de verano desde tiempor ancestra
les. 

P. ÍB. 

La muerte de Joseph Losey ha marcado 
la semana cinematográfica 

Estamos viviendo una de las semanas más tristes a 
niveles cinematográficos. Una de las máximas figuras de 
la creación cinematográfica, Joseph Losey ha muerto en 
Londres victima de un infarto, cuando tenía 75 años. Lo
sey, no sólo era el gran realizador de peliculas como «El 
criminal», «El se viente», «El mensajero» y otras obras 
maestras del cine; era todo un símbolo de la lucha por la 
libertad de expresión. 

Norteamericano de na
cimiento, tuvo que aban
donar su carrera en Esta
dos Unidos, al ser uno de 
los artistas más perse
guidos por la llamada «ca
za de brujas». Mucho 
sabía Losye de un. actor 
apellidado Reagan, enton
ces representante sindical 
de las gentes del cine y 
ahora presidente de los Es
tados Unidos y de sus 
traiciones a la profesión. 

En suma, hemos perdi
do un gran maestro del ci
ne, que triunfó a la inver
sa; empezó en Estados 
Unidos y su gran triunfo 
se produjo en Europa. 
Nos queda el recuerdo de 
su paso por la Universidad 
Internacional de Santan
der, plasmado en el docu
mental del realizador cán
tabro Jesús Garay, «Su
pongamos... Santander». 
. Quizás el estreno más 
importante de la semana 

es el que ha producido en 
el Gran Cinema, «Oriente 
y Occidente», sin olvidar 
«La mujer flameada», en 
los multicines Bahía. 

L a mujer, como símbolo 
de los estrenos más 
interesantes de la 

semana 

«Oriente y Occidente», 
centrada en el costumbris
mo del ayer y del hoy de 
un país tan singular como 
la India, planta la gran 
aventura vital de una jo
ven, Anne, que llega a la 
India en busca del recuer
do de su tía Olivia, enmar
cada en el misterio y el es
cándalo en una India de 
añas atrás, sumisa y bajo 
el dominio intransigente 
del Imperio británico. 

¿Terminará Anne sien
do un símbolo como su 
tía, ya en una India más 
contestataria, pero con la 

Joseph Losey. 

eterna magia que posee y 
por supuesto independien
te? Este es el meollo argu
menta! de una película con 
la firma de James Ivory, 
bien ambientada y con una 
cabecera de cartel muy 
atractiva con el reen
cuentro de una gran actriz 
británica, Julie Christie. 

En la Sala 4 de los Multi
cines Bahía se ha estrena
do «La mujer flameada», 
de Robert van Ackeren. Se 

trata de un" alegato sobre 
la sociedad moderna, que 
sigue juzgando a la mujer 
como en siglos anteriores. 
Se trata de una película 
que ha sido admirada en el 
último Festival de Cannes, 
porque expone el proble
ma con extrema crudeza. 

Otra novedad cinema
tográfica de la semana ha 
sido «S. A. S., Agente 
Malko», estrenada en el 
Coliseum. Nuevamente, 

tema con un contenido ac
tual e interesante, como 
puede ser en este caso el 
conflicto centroamerica
no, es aprovechado para 
hacer películas de agentes 
guapos y señoras ligeras de 
ropa. Por tanto, ante estas 
películas, el espectador in
teresado siente como cier
ta frustración. «S. A. S.», 
por tanto, es un producto 
para lanzar a Raimund 
Harmstors, una especie de 
nuevo Tarzán. 

Otras novedades cine
matográficas han tenido 
que ver más con las reposi
ciones. Para celebrar el 
cuarenta aniversario del 
ataque aliado a 
Normandía, los multicines 
Bahía, en su jala uno, es
tán proyectando «El día 
más largo», de Chistian 
Terry, con cuarenta pri
meras figuras del cine 
mundial en el reparto, 
(Curiosamente, con esta 
película se inauguró el pri
mer cine Capítol). L a otra 
novedad es «Klute», la 
primera gran película del 
realizador Alan J . Pakula,, 
que puede verse en el ciñe 
Santander. Encabezan el 
reparto Jane Fonda (Oscar 
del 71, por su interpreta
ción en esta película) y Do-
nald Sutherland. Además, 
«Klute» es una pieza clave 
del moderno cine de miste
rio y suspense. 

VISOR 

LENTES d e 
CONTACTO 

y a m o t 
O P T I C A - F O T O - V Í D E O 

San Francisco.13 
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C.D.S. y el pacto de Estado 

LA tendencia por acercarnos a Europa, a sus 
formas de convivencia, a su cultura y a su 

I ciencia ha sido continuada a lo largo de 
nuestra Historia moderna y contemporánea. Ha 
sufrido, sin embargo, el retroceso de largos y pro
fundos períodos de ensimismamiento, en que Es
paña parecía olvidarse del mundo y trataba de bus
car sola, en su propia entraña, las s eñas ciertas de 
su identidad. Nuestro esfuerzo por alcanzar, en 
una Europa a la que pertenecemos el puesto que 
nos corresponde^ se ha producido con enorme 
retraso. Sólo en un momento históricamente cer
cano hemos tomado conciencia de que nuestras 
propias peculiaridades, lejos de ser un factor de 
distanciamiento, constituyen el acervo enriquece-
dor de lo que España puede aportar en su inserción 
viva y dinámica a la comunidad occidental. 

El largo camino de maduración de comporta
mientos políticos, asunción de valores democráti
cos y educación ciudadana, que en Europa se ha 
recorrido a lo largo de dos siglos, ha debido efec
tuarse en España con enorme rapidez para intentar 
recuperar el pulso de la modernidad que habíamos 
perdido. 

El gran salto adelante que nuestro pueblo dio 
en la transición consistió en pasar de ser objeto de 
la política a ser sujeto y protagonista de la política. 
Cambiamos nuestra condición de súbditos por la 
de ciudadanos. 

El fecundo hallazgo histórico consistió, sin du
da, en hacer posible en la vida política aquello que 
Ortega llamó un proyecto sugestivo de vida en co
mún, una convivencia razonada de todos con to
dos, sin patentes angostas de patriotismo en ma
nos de unos pocos. En suma, comenzar a construir 
el futuro de nuestro pueblo sobre la base del reco
nocimiento de aquel principio de filosofía política 
que ha hecho grandes a los pueblos grandes: La 
soberanía reside en el pueblo. 

Muchos de los que ahora tenemos el orgullo 
de ser militantes de CDS hicimos y seguimos ha
ciendo un llamamiento a la salud y al coraje del 
pueblo español en pro de un gran acuerdo nacional 
para la democracia, para la paz civil, para el hallazgo 
definitivo de unas bases sólidas de convivencia, ci
mentadas en la aceptación general de los auténti
cos intereses españoles , en definitiva, para 
nuestra grandeza como nación, sembrando las se

millas de un proyecto político que suponía una pla
taforma de colaboración para el entendimiento du
radero entre todos y una garantía para la estabilidad 
de nuestra democracia. España es un quehacer co
mún que debe ser posible con la colaboración de 
todos. 

Conocemos la etiología de los desajustes y de
sequilibrios de nuestro proceso democrático y pro
pugnamos, con sentido realista, un pacto de Esta
do entre todas las fuerzas políticas, en la seguridad 
de que todos, con las normales diferencias en 
nuestras concepciones individuales, sociales, reli
giosas y políticas que son propias de una democra
cia pluralista, podremos hacer de este país siempre 
tan viejo y siempre tan joven, un lugar habitable 
para nosotros y nuestros hijos. 

En el marco de un pacto de Estado consolida
remos nuestras instituciones democráticas, distri
buiremos los costes de la superación de la crisis 
económica, insertaremos a España en el mundo 
contemporáneo, tendremos poder para corregir las 
graves injusticias enraizadas, y ejercitaremos 
nuestra capacidad integradora y de diálogo para 
promover proyectos de futuro capaces de agluti
nar a la mayoría de los españoles . 

Para nosotros el pacto de Estado, en este mar
co de referencia, es una exigencia de madurez 
política de la actual sociedad española. Plante
amos la cuestión como una operación ajustada a 
este momento histórico y a la idiosincrasia y reali
dad actual de nuestro pueblo. Como el procedi
miento más eficaz para que las instituciones de
mocráticas funcionen plenamente y se estabilicen 
y no vuelvan a convertirse, como en el pasado, en 
paréntesis, más o menos fugaces, entre dos 
regímenes dictatoriales. 

Consideramos que no solamente hay que dar a 
cada elector la posibilidad de elegir una determinada 
opción sino que hay que comprometerle en una 
responsabilidad común. Pero no hemos encontra
do eco en los actuales partidos mayoritarios. 

Esta miopía de los —hoy— partidos mayorita
rios arranca radicalmente del hecho histórico de 
que sus ideologías, sus modelos sociales "y sus 
estructuras organizativas surgieron a lo largo de 
los siglos XVIII y XIX, en contextos sociológicos y 
culturales muy diferentes de los actuales y, a pesar 
de los esfuerzos e intentos de adaptación a las 
nuevas situaciones, continúan inspirados en es

quemas ideológicos y estructurados en esquemas 
organizativos que no corresponden adecuadamen
te a los problemas ni a las exigencias de la España 
actual y de las sociedades avanzadas. 

La aparición de los sistemas electrónicos de 
información social, el desplazamiento de los 
centros de poder, incluso a esferas dé carácter 
supranacional, la proliferación de los llamados «po
deres de compensación» —en términos del econo
mista Galbraith— que, con frecuencia se convier
ten en «poderes de descompensación» y en «gru
pos de presión», muestran esta inadecuación entre 
los partidos «históricos» y la realidad actual y na
ciente. 

Con preocupación observamos algunos de
mócratas de nombre, con vocación de dictadores 
y, dictadores, con aires de «ilustrados» y liberales. 
No puede prosperar una democracia sin demócra
tas convencidos y practicantes. 

La conducta y las actitudes de los gobernan
tes, legisladores y dirigentes políticos deberían 
constituir un testimonio de c ó m o tienen que proce
der democráticamente los ciudadanos y del respe
to a la Ley. 

El pacto de Estado que propugnamos, frente a, 
lo que pudiera pensarse con una visión superficial, 
exige la consciencia de la grandeza de la responsa
bilidad de Estado y tener verdadero sentido del 
bien común. No bastan, en la hora actual, las 
garantías meramente formales, ni la división cons
titucional de poderes, ni los controles del Gobierno 
por las Cortes, ni el ejercicio del sufragio universal, 
ni el reconocimiento de las Autonomías. La efica
cia del fucionamiento de un sistema político se de
be valorar, en último término, por sus resultados 
positivos. La solución de los problemas reales exi
ge un pacto de Estado para apoyar la tarea de go
bernación en aquellos temas que afectan sustan-
cialmente a España y a los españoles . 

Tengamos éxito o no en esta propuesta, que 
reiteradaítiente declaramos, nosotros seguiremos 
avanzando con decisión, honradez y competencia 
por un duro desierto apuntando con realismo la so
lución a los problemas que tiene nuestro pueblo, 
porque estamos firmemente convencidos de que 
CDS es un nuevo partido para una nueva España. 

Manuel GARRIDO MARTINEZ 
(Presidente del CDS en Cantabria) 

£1 concejal don Teodardo se justifica 
Debido a una serie de circunstancias ajenas a mi volun

tad, he aparecido implicado en una nota publicada en HO
JA D E L LUNES, fecha 18 de los corrientes, cundiendo la 
alarma ante la posibilidad de desaparición del Centro Cultu
ral «Matilde de la Torre» , ya que por la Policía Municipal se 
pidieron las llaves para entregárselas al concejal don Te
odardo y al señor Vega, para actividades de la Tercera Edad 
y Juventudes, respectivamente. 

Hay en ello algo de verdad y mucho de tergiversación y 
mala interpretación de un escrito (que no era una orden) por 
una serie de circunstancias y casualidades coincidentes. La 
realidad y la verdad, en cuanto a mi concierne, es la siguien
te: 

La Asociación de Funcionarios Municipales Jubilados 
(y no Aulas de Tercera Edad, que es diferente) presentaron 
hace tiempo una solicitud interesando la concesión de un lo
cal municipal donde poder instalar una pequeña oficina pa
ra atender a sus afiliados y pensionistas. Se dio curso del 
escrito a la Alcaldía y al Patrimonio (de quien dependen los 
locales municipales) y aquí terminó la intervención de don 
Teodardo, 

Posteriormente, alguien mandó a la Policía Municipal 
con un escrito para ver la posibilidad de disponer de una de 
las dos aulas que el Centro ocupa, entregando la llave del lo
cal seleccionado a los portadores. 

La casualidad de no encontrarse nadie responsable en 
los locales y quizá el exceso de celo de los policías de querer 
cumplir el encargo en el momento, enredó este asunto for
mando una tormenta en un vaso de agua. 

A su vez ha coincidido que en el primitivo expediente de 
concesión de los locales, lo fueron a la Asociación de Consu
midores, no figurando la transferencia que la Alcaldía hizo 
posteriormente al Centro «Matilde de la Torre» , por lo que 
cabía pensar en la ilegalidad de la ocupación, cosa que no es 
así y ha quedado debidamente aclarado. 

Todo ello, en resumen, ha dado a un mal entendido por 
parte de unos y otros, propio de fallos humanos disculpables 
que esperamos no se repitan. T. G U T I E R R E Z 

E l ministro Lluch, el INSALUD, 
los acuerdos y la espada de Damocles 

El señor Lluch visita hoy nuestra ciudad para asistir a la 
I Jornada del Congreso de Radiología que se celebra en el 
Hospital Nacional «Marqués de Valdecilla», suponemos 
que en virtud del status que su Ministerio le otorga, más que 
por su brillante gestión sanitaria, la cual es tachada, al me
nos desde nuestra posición sindical, de gestual y ambigua en 
lo sanitario y de claramente regresiva para los intereses pro-

C a r t a s 

fesionales, laborales y económicos, de los distintos colecti
vos que componen el amplio mundo sanitario público espa
ñol (Instituciones Sanitarias del I N S A L U D y Administra
ción Institucional de la Sanidad Nacional, por ejemplo). 
Nos explicamos. 

En lo sanitario porque aún no ha sido capaz de determi
nar si las grandes reformas anunciadas van encaminadas ha
cia el «Servicio Nacional de Salud» (ejemplo inglés), o hacia 
el sistema francés (hoy en revisión como seguro habrá sabi
do de boca de los responsables de la salud francesa con los 
que no ha mucho se entrevistó). No queremos creer que la 
indefinición le venga forzada desde grupos de presión con 
intereses más económicos que sanitarios, porque exigiría 
una información pública muy detallada, como la exigiría 
también si fueran intereses corporativos los que «desorien
tan» su política actual. 

En lo laboral porque usted, señor ministro, no sólo ha 
desautorizado al I N S A L U D central, a través de la persona 
de su director general, señor Raventós, sino porque da la 
impresión, al no poner en vigor los acuerdos firmados entre 
la entidad gestora y UGT y CEMS, le promueven intereses 
extrasindicales que no alcanzamos a entender. Esos intere
ses, de existir, alcanzarán, no lo dude, por la extremada ten
sión a que estamos sometidos el personal sanitario asisten-
cial y no asistencial, cotas tales, que le pueden, señor mi
nistro, explotar las Instituciones Sanitarias entre las manos 
cuando menos se lo espere. 

Se preguntará el señor ministro qué significa la «espada 
de Damocles» del enunciado. Es sencillo. No es la que pen
da sobre su cabeza, no... , sino la que pende sobre las 
nuestras de salir adelante su famoso anteproyecto de «Ley 
General de Sanidad» (en muchos círculos conocido como la 
«Ley Lluch»). Sin duda, sabe me refiero muy concretamen
te al capítulo V I , del personal, Ar t . 75, donde se contempla 
la laboralización del personal sanitario (excepción hecha en 
el artículo 76 para los sanitarios que dependen del Estatuto 
de la Función Pública). 

Desde UGT (lo recordará, señor ministro), nos hemos 
posicionado clara y públicamente contra partes importantes 
del articulado de su Ley, y más concretamente contra lo que 
nosotros entendemos contiene de probable desaparición de 
puestos de trabajo el citado artículo 75. Nosotros, se lo repe
timos, hemos dicho y decimos «no» a su artículo 75 y esta
mos echando en falta: tanto una explicación clara ministe
rial, como la manifestación pública de otros sindicatos, que 
nos tememos quieran «montar el escándalo formulista y tes
timonial» después de que los hechos sean irreversibles, y así 
no se defienden los legítimos derechos de los trabajadores. 

Por último queremos, señor ministro, no ya expresar 

nuestra repulsa que quizá sea palabra devaluada por lo tan
tas veces mal utilizada, sino aconsejarle que no analice 
simplistamente el resultado de los últimos conflictos convo
cados ya que, de cualquier forma y cualquiera que sea su lec
tura, a todos y cada uno de los trabajadores de Instituciones 
Sanitarias nos han mermado un poco más los deseos de cola
boración y usted lo sufrirá en su gestión. 

Víctor M. V E L A S C O VIVAS 
(Secretario de Organización FSP-UGT 

de Cantabria y miembro de la Comisión 
Permanente Federal de Sanidad-UGT) 

Réplica de la Asociación 
de Consumidores 

Señor Director: 
La Asociación de Consumidores de Cantabria, se ve 

obligada a hacer uso del derecho de réplica, para salir al pa
so de una información tergiversada y tendenciosa, que 
aparecía el pasado lunes con relación al Centro Cultural Ma
tilde de la Torre, porque queremos dejar muy claro, de una 
vez por todas los siguientes puntos: 

—En su día la Asociación de Consumidores de Can
tabria, solicitó del Ayuntamiento de Santander un local, con 
el fin de crear un centro cultural a partir de la comisión de 
cultura de la Asociación, que siendo una rama de la ACC, 
mantuviese un carácter independiente. 

—Una vez que el Ayuntamiento nos concedió el local, 
por parte de la ACC, se invirtió bastante dinero en adecen
tarlo (suelos, muebles, cortinas, etc.), a la vez que se redac
taron los estatutos. En la primera asamblea se eligió la junta 
directiva y el nombre; fue elegido el de Centro Cultural Ma
tilde de la Torre. 

—Durante algún tiempo el mencionado centro fun
cionó de forma coordinada con al ACC, varios miembros de 
la directiva de uno y otro eran comunes y los gastos del 
Centro Cultural, eran asumidos por la Asociación de Con
sumidores de Cantabria. 

—Pasado un tiempo surgieron problemas y el Centro 
Cultural modificó sus estatutos separándose totalmente de 
la ACC, a la vista de lo cual el Ayuntamiento de Santander 
quiso recuperar los locales y hubo de intervenir la Aso
ciación de Consumidores de Cantabria renu -ando a sus 
derechos sobre el local para ser transferido a enro Cultu
ral. 

Por todo lo anteriormente expuesto creei á que queda 
muy claro que esta Asociación de Consumid s de Can
tabria no intentó solicitar el local y echar a sus ( .pautes, si
no que renunció a sus derechos sobre el mismc para que el 
Centro Cultural Matilde de la Torre lo pudiera seguir ocu
pando. L a Junta Directiva de ACC 
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EDITORIAL 

HASTA ahora había sido la voz de algunos 
políticos con vocación caciquil y de afán 
controlador, la que se había oído clamar 

por la desaparición de la profesión periodística en 
España. Ahora surgen las voces de los empresarios 
de periódicos con idéntico soniquete y al paradóji
co grito de ¡libre acceso a la profesión! ' 

Decimos paradójico donde realmente debiéra
mos decir hipócrita, ya que no cabe calificar de 
otra forma esta pretensión de los editores de 
diarios españoles , que ese libre acceso lo limitan a 
aquellas personas a las que ellos tengan a bien 
conceder la gracia de acceder. Esto es: emplearles. 
¡Vaya un libre acceso! 

Surgen en el seno de los editores voces que 
defienden estas tesis basándose en que la informa
ción es un derecho elemental del ciudadano y que 
cualquiera puede ejercerlo. No es menos derecho 
el de la justicia o la asistencia sanitaria y a nadie 
con dos dedos de frente se. le ocurriría pensar que 
la administración de estos dos derechos elementa-

Acoso a la libertad 
les de la ciudadanía pueda correr a cargo de cual
quier persona, sin una capacitación previa. 

A estas voces que claman en nombre de la li
bertad de expresión habría que recordarles quiénes 
eran las personas que daban las órdenes en los pe
riódicos para que, por ejemplo, la foto de Franco 
apareciera bajo una frase triunfal en determinados 
días del año. ¿Es esa su libertad? Estas mismas vo
ces son las que invocan preceptos constituciona
les y se oponen a que en los periódicos se establez
can los estatutos de Redacción para el desarrollo 
de los preceptos constitucionales, como son la 
Cláusula de Conciencia y el Secreto Profesional. 
¿Es esa su libertad? 

Dejando bien claro que los periodistas españo
les no pretendemos defender derechos de casta, 
sino la calidad de nuestro servicio a la sociedad y 
los intereses de miles de jóvenes que han elegido 
los estudios universitarios, a través de la Facultad 
de Ciencias de la Información, para acceder a la 
profesión periodística. 

T e s t i m o n i o s d e a p o y o 

a H O J A D E L L U N E S 
Colectivo 
Nosotros 

Señor Director: 
El Co l ec t i vo « N o 

sotros» quiere salir al paso 
del intento, por parte de 
los de siempre y los de 
ahora, que quieren mono
polizar la información en 
nuestra región. 

Uno de los pilares que 
sustentan la democracia es 
la libertad de información, 

. el intento de capitalizar es
ta información es un paso 
negativo, cuyas conse
cuencias pagaremos todos 
los lectores de la HOJA 
DEL LUNES, cuyas pági
nas todos leemos con agra
do, debido a su imparciali
dad. 

Esperemos que recapa
citen la decisión de salir a 
la calle los lunes, tanto 
« A l e r t a » c o m o « E l 
Diario» y que al menos un 
dia a la semana podamos 
leer algo que no tenga sig
nificación de poder ya sea 
político o económico. 

Colectivo 
Nosotros 

Sindicato 
Unitario 

El Sindicato Unitario ve 
con preocupación lia previ
sible desaparición del se
manario HOJA DEL L U 
NES por lo que supone de 
agresión a los cauces habi
tuales de expresión que los 
ciudadanos de a pie tene
mos en Cantabria. 

HOJA DEL LUNES, 
en los últimos tiempos, 
merced a un periodismo 
moderno que enlaza la in
formación con la interpre
tación de los hechos que 
esa información propor
ciona, y acogiendo en su 
seno con generosidad las 
opiniones de los ciudada-
nos que sinceramente de
sean hacer opinión públi-
ca. ha venido prestando 

verdadero servicio al 
Pueblo y los trabajadores, 
y ha servido de auténtica 
caja de resonancia de 
fuellas opiniones que. 
Por no servir a ningún in

terés prepotente, perma
nentemente son amorda
zadas y marginadas. 

El Sindicato Unitario se 
ha sentido identificado 
con esta labor, y protesta 
enérgicamente porque in
tereses muy particulares y 
concretos puedan dar al 
traste con ella, y aboga
mos resueltamente por su 
continuidad. 

Torrelavega, 25 de ma
yo de 1984. 

Sindicato 
Unitario 

Presidente de la 
Junta Vecinal 
de Viérnoles 

Con asombro e indigna
ción leo la noticia de que 
la HOJA DEL LUNES 
puede desaparecer como 
medio de comunicación 
mediante maquinaciones 

de personas y con fines 
personales y políticos. 

Analizando sin pre
juicios ideológicos la más 
que dudosa adquisición 
del medio de comunica
ción estatal para la trans
mutación a prensa inde
pendiente y pluralista co
mo medio de comunica
ción el diario «Alerta», y 
una vez conocido al menos 
uno de sus propietarios, 
señor Rotella, he de dejar 
constancia por el derecho 
que me asiste desde la 
Constitución, que, en mi 
opinión, amordazar la l i 
bertad informativa me
diante la inversión capita
lista con el fin de ocultar el 
fraude urbanístico, puede 
ser rentable para el inver
sor, pero lo que no cabe 
duda es que la inconstitu-
cionalidad será patente y 
el dictador identificado, y 
a mayor abundamiento si 
la inversión está subven
cionada y protegida desde 
los medios estatales, qué 
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duda cabe que esto nos 
llevaría a una partocra-
cia (que es la peor de las 
dictaduras), pues median
te este control de medio de 
comunicación dejaría in
defensos para el uso lícito 
de la información y réplica 
a cuantos ciudadanos y 
políticos quisieran hacer el 
uso que la Constitución les 
depara. 

Celebro muy de veras 
que el diario «Alerta» ha
ya conseguido su conti
nuidad como medio de di
fusión, siempre que ésta 
conlleve la pluralidad y la 
l ibertad informativa y 
siempre que no limite los 
derechos del medio infor
mativo y la supervivencia 
de la HOJA DEL LUNES 
que, libre e independiente, 
camina al servicio de todos 
los cántabros. 

El presidente de la Junta 
Vecinal de Viérnoles. 

Felipe R U I Z 
IBAÑEZ 

D N I : 13.860.909 

Asamblea 
de Parados 
de Cantabria 

Saliendo al paso de las 
manifestaciones del po
sible cierre de la H O J A 
D E L LUNES, nos solida
rizamos con la plantilla de 
trabajadores, no deseán
doles que pasen a integrar
se a la amplia lista de para
dos, a la cual muchos ya 
pertenecemos aunque nos 
pese. 

Puntualizamos además, 
que el espacio informativo 
pasaría a ser ocupado por 
los otros periódicos de 
nuestra ciudad, con lo que 
se recortaría los derechos 
de libertad de prensa y 
expresión. 

Deseando la completa 
solución de este problema, 
se despiden atentamente. 

Agrupación 
de Parados 
d e C C . O O . 

Que sepan quienes pretenden cargarse la pro
fesión de periodista, que nos van a tener enfrente, 
entre otras razones, por una fundamental: porque 
eso colocaría a la sociedad española prácticamen
te indefensa ante los manipuladores de la informa
ción. ¿Quizás sea eso lo que se pretende? 

En cualquier caso, la tesis de las Asociaciones 
de la Prensa de España, que ostentan la represen
tación del noventa por ciento de los periodistas 
que ejercen en este país, es la de abrir vías de 
diálogo para solucionar las posibles injusticias que 
se hayan cometido tiempo atrás, para regular un 
ejercicio que actualmente padece un importante 
vacío legal. Y a ese diálogo están invitados todos" 
los estamentos afectados. Que nadie, escuchando 
pregones de algún es tómago agradecido, decline 
la posibilidad del diálogo. Esa es una postura que 
no puede sostenerse en la España de hoy. 

Pero, por encima de todo, el criterio de los pe
riodistas españoles es oponerse a todo intento de 
desprofesionalízar su ejercicio. Con dinero no se 
compra todo. 

E N T R E 

P A R E N T E S I S 

Tontos del bote 
N 

ADA más aparecer los soles intermitentes y 
cicateros de este verano, los cuerpos hi
bernados y pasados por agua, como hue

vos de Colón, sueñan con la posición horizontal en un 
lecho de arena. Se trata de impregnarse lo más veloz
mente posible de bronce. Con el estío, los esqueletos 
se cimbrean y llegan las ansias de exhibir la piel amo
dorrada por las lluvias y los fríos norteños. Sin embar
go, un tostado gitano no nos impide continuar miran
do con la perspectiva de la distancia mayor posible a 
los gitanos genuinos y morenos, perpetuos, de verde 
luna. El calor incorporado a la piel en las plazas esti
mula las glándulas y engrasa los goznes del ansia. 

Pero con la cabeza, mas bien hueca, el tronco y 
las extremidades se acercan a las playas cantábricas 
otros materiales menos combustibles. La gente suele 
tener sed, hambre y sed de sólidos y líquidos; menos 
de justicia, sobre todo cuando se atraviesa la añorada 
temporada estival. El relax o la marcha, la priva o el li
gue por atracción demostradas estét icas bronceadas 
es la tónica. La tónica, la cola o la naranja en bote. Los 
bocatas que se traducen en papeles de envoltorio 
abandonados a su destino, que suele ser la playa; los 
botes se dejan en la arena o se botan en la mar. 

Es verano y abundan los tontos del bote. Uno no 
tiene más que acercarse a cualquier playa y antes de 
vislumbrar ia arena o el «top less» autorizado y legal 
(con lo que nos privan del placer de la transgresión a 
los que no somos tan disciplinados y tan ciudadanos 
de orden), los ojos pueden constatar la barbarie y lá 
estupidez del ser humano. Cientos de botes de refres
cos esparcidos como mala yerba en cualquier lado, la 
sed atenaza la garganta deshidratada por los rayos 
ultravioleta, se compra un bote de algo, se empina el 
codo y se arroja los más olímpicamente posible por enci
ma del hombro. Las marcas de refrescos tienen mala 
conciencia y en las latas existe una leyenda: «Cuide el 
entorno». Hay muchos que miran y miran creyendo 
que se trata de un mensaje para optar a algún premio 
de la multinacional de turno. 

El alcalde H. C. ha proclamado un Bando. Se mul
tará con muchas pesetas a quien arroje cualquier co
sa en la arena de la playa. Bien. El alcalde conoce a 
su público. Mejor utilizar las normas de Paulov que 
emprender una costosa labor de paciencia a título de 
concienciación de las masas. Con estos métodos 
represivos se consiguen cosas a escala municipal e in
mediata. Sin embargo, lejos de las playas donde se 
arriesgan multas los tontos del bote vuelven a sus an
dadas. Casualmente son muchas más las playas del 
extrarradio que las capitalinas. Son muchos más los 
excursionistas que portan de todo en sus autos fuera 
de la ciudad que los que se quedan. El resorte del ton
to del bote se suelta, como un esfínter deteriorado, 
cuando no se sabe vigilado o amenazado con la multa. 
Entonces, con más fruición aún que nunca, deja aban
donadas pieles de plátano, restos de bocadillo, enva
ses de todo tipo, papeles y latas en la duna que le 
viene en gana. Es su venganza personal contra todo. 
Habitante de cotolengo, no se da cuenta de que ensu
cia una naturaleza a la que está atado con un cordón 
umbilical irrrompible. Tonto del bote es un insulto. Si 
no quieres ser insultado coge tus detritus en una bolsa 
y llévatelos hasta la papelera que quieras. 

Patxl I BAR RONDO 
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José: De un montón de trabajos diferentes a la pornografía 

Las peculiares inquietudes de un trabajador 
del sexo 

Su trabajo es muy particular, tanto que es un trabaja
dor del sexo. Todos los días, durante medía hora, sobre un 
escenario, él y sus dos compañeras realizan coitos en muy di
versas posturas y repeticiones ante los ajos atónitos, cu
riosos de un público asistente, que se comporta con modera
ción. Esta es la crónica de la vida de una de las integrantes 
del «Trio Escorpio», concretamente del representante mas
culino, en la cual se cuenta porqué llegó a esta forma de ga
narse la vida que la comporta una problemática especial, 
que gira en torno a su miembro, su instrumento de trabajo. 
De dónde viene y adónde va con su particular filosofía de la 
vida, envuelta en brumas de humo de cigarrillo, con una 
música atronadora, que estalla dentro del local y le va guian
do los gestos que se despliegan encima de la tarima. 

Por regla general, casi to
do el mundo suele decirse a 
sí mismo que hay trabajos 
que no harían en su vida, y 
el oficio que tiene José, des
de luego, que es uno de 
ellos. 

La particular. forma de 
ganarse la vida que tiene es
te hombre crea en los demás 
una serie de especulaciones 
condimentadas con morbo, 
que a veces no se ajustan a 
la realidad n i , por asomo, y. 
en el peor de los casos, lo 
ún ico que hacen estas 
opiniones «tan fundamen
talmente» es desconsiderar 
el trabajo de unas personas 
que libremente lo esco
gieron, y encima, para re
poblar de un erotismo de sa
lón oscuro, la memez de los 
anteriores. 

Con el sexo a cuestas 
Después de cuarenta tra

bajos por los que pasó , que 
iban desde camarero a «cu
rrar» en Telefónica José se 
planteó sacarle más jugo, 
más dinero, a esa espada 
que todos los días uno tiene 
encima de la cabeza: el tra
bajo. Observando el pano
rama de «actualidad», que 
habían dejado los famosos 
cuarenta años de reserva es
piritual de Occidente, llegó 
a la conclusión de que en Es

paña existía muchísimo per
sonal ávido de sensaciones 
fuertes e inimaginables la se
mana anterior. Sopesó la 
cuestión, sus diversos aspec
tos y la meditó durante 
tiempo. 

El asunto no era fácil, eso 
de salir en «canicas» dos ve
ces al día delante de infini
dad de pares de ojos, corta 
u n m o n t ó n y pa ra 
contrarrestarlo tendría que 
echarle mucho morro. Pero 
lo interesante era la «pasta» 
que acumulaba, le ayudaría 
a realizar sus proyectos: 
montar un negocio propio 
que le dé independencia y en 
la región de España que más 
le gustaba para vivir, Gali
cia. Otras de las cosas que 
tenía este original oficio, era 
el poco tiempo que se traba
j a al día, tan sólo media ho
ra, y la pila de horas libres 
que le dejaban. A l final, 
acudiendo a la máxima de 
que uno recurre a lo que 
más tiene, fue lo que le ter
minó de animar... ¡y hala! 

Ya llevaba unos meses 
con su número pomo expo
niéndolo por las diferentes 
ciudades del país, cuando 
comenzó a conocer los 
intringúlis de su trabajo. Se 
felicitó por no beber, ni fu
mar, y se percató de que pa
ra el buen funcionamiento 

E l «Trío Scorpio»: un modo inusual de ganarse la vida. (Foto: Ricardo C A G I G A L . ) 

del «apa ra to» necesitaba 
una gran concentración, si 
le fallaba, un error, se le 
«caía» el número y el cisco 
que se organizaba en la sala 
era mayúsculo. Así que cin
co minutos antes de la fun
ción, desarrollada primera
mente algunas técnicas de 
concen t r ac ión total que 
había leído en algún libro, 
para que de esta forma al sa
lir al escenario se encontrará 
totalmente aislado y nada le 
pudiera distraer. 

A l poco también se dio 
cuenta que el «combustible» 
con que alimentaba a su 
libido, empezaba a escasear 
y su libito era el generador 
de energía que mantenía du

rante los quince minutos de 
cada pase, la erección cons
tante. Pasaron los días e 
ideó un truco mental crearse 
fantasías sexuales, que le es
timularan. Y tal como en el 
cine en cada pase del núme
ro, él proyectaba en el fon
do de su mente una película 
erótica, que con el tiempo su 
argumento se iba haciendo 
más y más enrevesado, pero 
la cosa funcionaba. 

Luego estaba el público. 
Llegó a estar convencido de 
que la gente.es muy «pale
ra» , voyeur, muy aficionada 
a mirar y que dependiendo 
en qué sitios era mojigata, 
morbosa o «fina» lo que le 
obligaba a meter cambios, a 

no poder hacer el coito, sino 
a simularlo, o por el contra
rio, llegar a tener que hacer 
hasta acrobacias en las dife
rentes penetraciones que re
alizaba con sus dos compa
ñeras, que satisfacía a los 
hombres, por lo general, 
que se colocan siempre en 
las primeras mesas y a los 
matrimonios que se reparten 
por el resto del local. 

A la vez fue aprendiendo 
su culturilla personal sobre 
las conductas y personalida
des de los espectadores, así 
comprobó que las mujeres 
son a las que más les gusta 
este tipo de espectáculos, 
que muchos matrimonios 

acuden a ellos para animar 
al otro de la pareja a que se 
atreva a realizar en sus pro
pias relaciones sexuales 
otras variantes, etc. Tam
bién se tomaba a chiste las 
preguntas que le hacen los 
hombres al respecto de cuál 
es su secreto para mantener 
durante ese tiempo la erec
ción, que si es debido al 
spray o pomadas. Otras ve
ces le dicen que su pene es 
de plástico y cosas por el es
t i lo . Ahora, al cabo de 
cuatro años se le hacen más 
crudos los inconvenientes. Y 
le entra prisa por llegar a la 
suma de dinero necesaria 
para poder retirarse de este 
trabajo. Sabe que puede 
aguantar unos cuantos años 
más, mientras su desgaste 
síquico no es importante y 
por el momento cree que lo 
tiene controlado, pero la vi
da que lleva de feriante, de 
aquí para allá todo el año se 
le hace dura. E l tiempo libre 
que tiene durante el día lo 
llena con su afición a la pin
tura, al bricolage, a estar 
siempre con las manos ocu
padas. 

La ironía es que su traba
j o afecta negativamente a su 
sexualidad en su vida priva
da con su mujer, que es a la 
vez compañera en el escena
rio. No puede llevar unas in
tensas relaciones sexuales 
porque ha comprendido que 
le saturan la libido, mer
mándole su capacidad de es
timulación y obligándole a 
tener que hacer un esfuerzo 
mental considerable. 

A l otro lado de la espesa 
«niebla» de humo que en
vuelve a los espectadores, 
José y sus dos compañeras 
se mueven innumerables ve
ces, sobre muy poco espa
cio, del escenario, soncroni-
zados con la atronadora 
música que suena en el lo
cal. Se arquea, se tumban, 
de rodillas, de pie, sobre el 
taburete. Ahora tú , ahora 
yo, ahora ellas... y entre las 
dos cejas una sola idea: 
erección. 

J . M . García Oláiz 

Carta abierta al alcalde Hijosa, de Enmedio 
Por su insistencia en el Intento de exculpar su 

mala gest ión municipal a través de diarreicas cartas 
de répl ica, me veo en la penosa obl igac ión de res
ponder. Aunque sin ganas y sin la menor intención 
de continuar asi eternamente. No vale la pena. 

Quisiera aconsejarle, se
ñor Hijosa, en primer tér
mino, que vaya usted a la 
escuela de preescolar. Ya 
sé que lo hace así por obli
gación, pero me atrevería 
a sugerirle que lo hiciera 
como discípulo. Saber el 
abecedario no significa sa
ber leer. Nunca viene mal 
un repaso al' lenguaje ele
mental para dominar algo 
más la gramática del buen 
alcalde, que es la que indi
ca el respeto a la Corpora
ción que preside, aún a pe
sar de las lógicas y hasta 
necesarias discrepancias. 
Ganar elecciones no es 
avasallar como si se trata
ra de una perpetua ven
ganza. Aprenda a leer, 
decía, porque yo nunca le 
he acusado —no soy fis
cal, señor Hijosa, todo lo 
más podría criticar su 
administración y eso no es 
el fin del mundo— ni de 
bancarrota ni del superávit 
que goza su Ayuntamien
to, Simplemente he inten

tado establecer unas lógi
cas proporciones y una 
tabla de prioridades bási
cas. Es decir» que, en un 

. Ayuntamiento de humilde 
presupuesto, antes es alle
gar el agua de la escasez a 
los grifos de los pueblos, 
la reparación de las calles, 
la mejora de la enseñanza, 
la sanidad y el resto de los 
servicios primordiales que 
construir un Ayuntamien
to de tantos millones que 
hipoteque la hacienda del 
mun ic ip io , lo que le 
convertiría en una obra 
suntuaria,, Y eso aún ad
mitiendo que ese Ayunta
miento digno es necesario 
para Enmedio, como lo he 
visto con mis ojos. Cues
tión de prioridades, como 
le decía, no de exclusiones. 
Tampoco es cosa de pre
tender pasar a la pequeña 
historia por haber ges
tionado un edificio, señor 
Hijosa. Mejor hacerlo por 
haber dejado mayor 
bienestar a la vecindad 

municipal. A título ilustra
tivo, enfrente de la Casa 
Consistorial existen unos 
baches como lagos y eso 
sí es , importante solu
cionarlo. Gástese parte de 
esos 4 millones para ello. 

No estoy tan mal de 
geografía cántabra, señor 
Hijosa, que no sepa que 
no están ustedes pegados a 
Palencia sino que una par
te de Matamorosa «está 
hacia Palencia», Tiene us
ted torvas intenciones. 
Tampoco es tan ofensivo 
lindar con los palentinos, 
que son tan españoles y 
tan buenos como ustedes 
¿o no, señor Hijosa? Y 
vuelvo a repetir, para que 
todo el mundo lo sepa, 
porque usted se lo calla ar
teramente, que antes de 
escribir nada sobre consul
torios de Matamorosa 
hablé telefónicamente con 
ustéd en dos ocasiones, 
dándole la oportunidad de 
explicarse. Sus miedos y 
sus embarullamientos son 
su problema, no el mío ni 
el de los lectores; ni tan si
quiera el de los vecinos 
que le eligieron en su día 
pero que ahora le sopor
tan. 

Porque hay muchas ma
neras de ejercer la de
mocracia, como debería 
saber. La del anterior Ré
gimen también lo era, aun
que orgánica. Abusar en 
los plenos de la mayoría 
mecánica se asemeja en 
mucho a ese sistema, co
mo b i en saben sus 
correligionarios del Ayun
tamiento de Santander. El 
alcalde Hormaechea Ca
zón emplea exactamente 
sus mismos métodos, se
ñor Hijosa: un autoritaris
mo desmesurado, que es lo 
contrario de la autoridad 
bien ejercida en una autén
tica democracia represen
tativa. 

Aprenda gramática, co
mo le decía, porque de lo 
contrario se le ve el pelo de 
la dehesa. Empieza usted 
sus réplicas en plural y a 
mitad de camino se singu
lariza y habla en primera 
persona. Aunque luego les 
pase el papel a sus conce
jales para que firmen. Hay 
que tener más cuidado, se
ñor Hijosa, Una mala pa
sada de los nervios, tal 
vez. Le pone demasiado 
frenético la crítica escrita. 

Tampoco hay que confun
dir la megalomanía con la 
simple política; yo he criti
cado una gestión admi
nistrativa suya, no al parti
do en el que usted milita. 
Salvo que piense que el 
partido es usted, pero eso 
también es cosa suya, no 
mía. 

Insisto una vez más; 
refresque la lectura, la gra
mática y las cuentas. Sus 
alumnos se lo agradecerán 
el día de mañana, Y si no 
duerme usted tranquilo 
por la prensa, retírese; lo 
más importante siempre es 
la salud. 

Es un hecho cierto que 
la paranoia y la manía per
secutoria son libres y están 
al alcalde de cualquiera. 
No le hemos denigrado ni 
faltado aquí, que sepa
mos. Particularmente no, 
le creo tan importante, si
no todo lo contrario, co
mo para llegar a eso. Se 
critica su gestión. Nada 
más. Por eso no necesito 
conocerle ni quiero. Por 
sus obras les conoceréis, 
dijo ya hace mucho el 
Evangelio, Sin embargo, 
usted, señor Hijosa, sí in

sinuó que el que suscribe 
podría estar al servicio de 
intereses ajenos a los de 
los pueblos del municipio 
de Enmedio, Si no quiso 
decirlo aprenda también a 
escribir. Nunca es tarde 
para esas cosas. 

Mire usted, no caiga por 
este camino. Soy de los 
que todavía creo, quizá in
genuamente, en la evolu
ción de las personas en to
dos los planos, incluso el 
pol í t ico. Sin embargo, 
habría que considerar esa 
evolución partiendo de de
terminado nivel mínimo 
de ética personal. Me doy 
cuenta, por el contrario, 
de que hay casos particula
res de imposibilidad casi 
metafísica. No se puede, 
por ejemplo, ser durante 
un tiempo jefe local del 
Movimiento con el yugo y 
las flechas y transformarse 
de la noche a la mañana en 
detentador, con cargos de 
responsabilidad, de los 
postulados socialistas de 
Pablo Iglesias. A no ser 
tomando algún curso ace
lerado por correspon
dencia. Por favor, no más 
tonterías, señor Hijosa. 

Atentamente, 

Patxi ÍB ARRONDO 

\ 
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por celebrarse la 
o n o m á s t i c a del Rey 

La bandera 
española ondeó 
en el Ajuria-Enea 

Vitoria.— La bandera es
pañola y la ikurriña onde
aron durante el día de ayer 
en el palacio de Ajuria-Enea 
de Vitoria, residencia oficial 
del lehendakari del Gobier
no vasco, Carlos Garaico-
echea. 

Un portavoz autorizado 
de la presidencia del Gobier
no autónomo ha manifesta
do a Efe que el motivo por 
el que han sido colocadas 
ayer las dos banderas se de
be a celebrarse la onomásti
ca del Rey don Juan Carlos. 

El portavoz recordó el cri
terio utilizado por la presi
dencia del Gobierno autó
nomo vasco de colocar las 
banderas solamente con mo
tivo de determinadas solem
nidades. 

Así, la bandera de España 
y la del País Vasco han on
deado en Ajuria-Enea en los 
aniversarios de la Constitu
ción aprobada en 1978 y con 
motivo de la visita de los Re
yes al País Vasco, efectuada 
en febrero de 1981, entre 
otras ocasiones. 

Hace unos meses se plan
teó una fuerte polémica —a 
raíz de la denominada 
«guerra de la banderas»— 
sobre si la bandera española 
debía ser colocada o no en 
Ajuria-Enea. 

Esta polémica dio pie a 
posteriores interpelaciones 
al Gobierno en las Cortes 
por parte de diputados y se
nadores del Grupo Popular. 
(Efe). 

41 empresas 
vallisoletanas 
denunciadas ante 
el INEM 

Valladolid.— Cuarenta y 
una empresa de Valladolid 
fueron denunciadas en el 
mes de mayo por el Instituto 
N a c i o n a l de E m p l e o 
(INEM) ante la Inspección 
Provincial de Trabajo por 
cometer irregularidades o 
dificultar la labor de los 
funcionarios. 

De las 41 empresas 
denunciadas —de un total 
de 250 controladas—, 22 co
metieron infracciones en 
materia administrativa y 8 
de materia dé empleo, según 
datos a los que ha tenido ac
ceso Efe. 

Los servicios del I N E M 
también propusieron la ex
tinción de las prestaciones 
de desempleo que reciben 20 
trabajadores de la provincia 
y la suspensióri de las de 
otros 50, dentro de un 
programa de control en el 
que se estudiaron los casos 
de 1.053 trabajadores. 

En el mes de mayo había 
26.360 personas registradas 
como demandantes de 
empleo en las oficinas del 
INEM de Valladolid, enca
bezando el de peones, con 
6.819 personas, los sectores 
de parados, seguido del de 
Profesionales y técnicos, 
con 3.876 personas. 

Las oficinas de empleo de 
Valladolid registraron en el 
mes de mayo 1.555 contraes de los que 330 se hi 
cieron acogiéndose a las me
didas vigentes de fomento 
de empleo, 27 se firmaron 
por convenios con el I N E M 
y 1.198 son contratos ordi
narios. (Efe). 

Frente a 14 carrillistas, 8 prosoviéticos y uno troskista 

Los gerardistas consiguen 26 puestos 
en la ejecutiva de C C . OO. 

MADRID.—Marcelino Camacho fue elegido ayer 
secretarop general de Comlsines Obreras, por 579 votos a 
favor, 311 en contra, 54 en blanco y uno nulo, sobre un 
total de 945 votos. Estas cifras representan un 61 por 
ciento de votos favorables, un 33 por ciento de noes y un 
6 por ciento de votos en blanco. 

Según informaron a Efe 
fuentes cercanas al sindi
cato, este resultado puede 
significar un voto de cas
tigo, tras presentarse Mar
celino Camacho encabe
zando una de las listas que 
representa la corriente mo
derada. 

La votación en el ante
rior congreso de CC. OO., 
hace tres años, fue favo
rable a Camacho en un 80 
por ciento. El líder del sin
dicato se presentaba ayer 
como candidato único al 
secretariado general. 

La lista encabezada por 
Marcelino Camacho (línea 
gerardista) ha obtenido 26 
puestos en la comisión eje
cutiva, seguida por la de 
J u l i á n A r i z a ( l í n e a 
carrillista), que obtuvo 14. 

Las minorías, represen
tadas por los prosoviéti
cos, de Alfredo Clemente, 
obtuvieron ocho puestos, 
y los troskistas, encabeza
dos por Jesús Nieto, obtu
vieron un solo puesto. 

De la ejecutiva, que es
tará formada por 49 pues
tos, más el secretario gene
ral, saldrá en próximas 
fechas el nuevo secreta
riado, máximo organismo 
de dirección del sindicato, 
que cuenta con 19 puestos. 

Después de la elección, 
M a r c e l i n o Camacho 
declaró a Efe que no se de
jará instrumentalizar por 
la opción carrillista de Ju
lián Ariza. 

Para Camacho , el 
congreso ha definido la 
estretegia a seguir, tal co
mo presión y negociación, 
resistencia y alternativa, 
como base política frente 
al Gobierno. 

Destacó Camacho que 
es un congreso totalmente 
abierto y que los medios 
de comunicación pueden 
lanzar al país la verdad de 
todo lo que está ocurrien
do en él. 

Aseguró su optimismo 
ante la aprobación por 
mayoría del informe y de 
la ponencia de acción sin
dical, lo que «indica la 
permanencia de la estrate
gia que hemos venido 
manteniendo, además de 
un giro a la izquierda». 

Concluyó diciendo que 
«nadie nos alejará de estas 
bases orgánicas y no deja
remos que nadie instru-
mentalice nuestra ac
tuación». 

Julián Ariza, represen
tante de la línea carrillista 
dentro del sindicato, dijo 
a Efe que creía que Marce

lino Camacho había esta
do mal aconsejado, «de 
ahí el voto de castigo». 

Hay que r eco rda r 
—continuó— que en el se
gundo congreso hizo cuan
to pudo para no encabezar 
ninguna lista, en éste se le 
ha debido presionar para 
que encabezara una de las 
listas que definen una 
corriente política». 

Respecto al origen de es
tas presiones, dijo que no 
lo sabía a ciencia cierta, 
pero que era de imaginar, 
que han venido del sector 
que la prensa llama «ge
rardista». «Sin descontar 
—dijo— que, además de 
éstos, le hayan presionado 
sectores más moderados 
que se orientan por la línea 
de Nicolás Sar to r ius» . 
(Efe). 

Manifestación en Rentería por 
las últimas detenciones en 
Guipúzoa 

Rentería (Guipúzcoa).— 
Varios cientos de personas 
se han manifestado en 
Rentería a primeras horas 
de la tarde de ayer para pro
testar contra las últimas de
tenciones policiales practi
cadas en Guipúzcoa. 

Los manifestantes par
tieron de la alameda de 
Rentería, encabezados por 
una pancarta en la que se 
leía «Detenítuak askatu» 
(Libertad para lós deteni
dos). 

Durante su recorrido por 
las principales calles de la 

villa, se corearon consignas 
en favor de ETA y en contra 
de la Policía y del PSOE. 

Los manifestantes se di
solvieron, sin incidentes, 
enfrente del Ayuntamiento, 
tras entonar el «Eusko Gu-
daríak» (himno del soldado 
vasco). En la fachada de la 
casa consistorial dejaron la 
pancarta que les había 
acompañado durante la ma
nifestación. 

La manifestación fue con
vocada por las gestoras pro
amnistía y contaba con el 
apoyo de KAS y H B . (Efe). 

Sin que se produjeran desgracias personales 

Seísmo en las provincias de 
Granada y Málaga 

Nacionalistas gallegos 
queman una bandera 
española 

Sevilla.— El movimiento 
sísmico registrado ayer por 
la tarde en Granada y parte 
de la provincia de Málaga 
ha tenido una intensidad de 
cinco grados en la escala de 
Ritchter, ha sabido Efe. 

La información, obtenida 
en fuentes del Observatorio 
Sismológico de Cartuja, en 
Granada, indica que por el 
momento no Se puede indi
car el lugar del epicentro, 
aunque se supone lejos de la 
provincia granadina. 

En el observatorio mala
gueño indicaron a Efe que el 
seísmo ha sido perceptible 
sólo en la zona oriental de la 

provincia, la más próxima a 
Granada y que no se ha no
tado en el centro, incluida la 
capital malagueña. 

Según estas fuentes, la in
tensidad del terremoto 
corresponde al grado tres de 
la escala Mercali y su epi
centro podría situarse en al
gún punto del mar de Albo-
rán. 

Pese a la alarma provoca
da por el seísmo —al pare
cer han sido muchos los ha
bitantes de las zonas afecta
das que se lanzaron a la calle 
al advertirlo— no se han re
gistrado desgracias persona
les. (Efe). 

Santiago de Compostela. 
— Un grupo de personas ha 
quemado una bandera espa
ñola en la Plaza del Toral, 
de Santiago de Compostela, 
tras una manifestación con
vocada para protestar por el 
traslado a Galicia de los res
tos de Daniel Rodríguez 
Castelao. 

Mientras ardía la bandera 
española, los concentrados 
gritaron «Galicia libre, po
der popular» y «Gallega, sí, 
española, no» . 

La manifestación había 
sido convocada por el Blo
que Nacionalista Galego 
(BNG) y apoyada por otras 
organizaciones de izquierda, 
que entienden que no se dan 
Jas condiciones políticas pa
ra el retorno de las cenizas 
del político y escritor galle
go, que el próximo día 28 
llegarán al aeropuerto de 
Labacolla, procedente de 
Buenos Aires, donde repo
saban desde su muerte. 
(Efe). 

Ciclista muerto cuando se 
entrenaba en el velódromo 
de Lérida 

Lérida. — El ciclista 
Andrés Garulla Segura, de 
16 años de edad, murió 
mientras entrenaba en el ve
lódromo de Lérida, a conse
cuencia de una caída provo
cada por el mal estado del 
recinto. 

La muerte se produjo al 
caer de la bicicleta y darse 
un fuerte golpe en la cabeza, 
que le produjo una conmo
ción cerebral, a consecuen-
eir> HP la cual murió en la 

Residencia Príncipes de Es
paña de Bellvítge a donde 
fue trasladado. 

Tras la muerte de Andrés 
G a r u l l a , m i e m b r o del 
equipo cadete de la peña 
ciclista «Colomína» y consi
derado como una de las más 
firmes promesas del ciclismo 
leridano, se elevan a dos los 
accidentes mortales produ
cidos en el velódromo leri
dano. (Efe). 

Colocado en la 
De legac ión de « P e u g e o t -
C i t r o e n » 

Cuatro heridos 
por la explosión 
de un artefacto, 
en Bilbao 

Bilbao.— Un total de 
cuatro personas resultaron 
heridas a consecuencia de 
una explosión ocurrida la 
noche del sábado en la dele-
g a c i ó n que la f i r m a 
«Peugeot-Citroen» tiene en 
Bilbao. 

A l parecer, pasadas las 
23,30 horas hizo explosión 
un artefacto colocado ante 
las oficinas que dicha marca 
de automóviles tiene en el 
barrio bilbaíno de Zabalbi-
de. 

El artefacto, compuesto 
por un kilogramo o kilogra
mo y medio de goma-2 en 
malas condiciones, se en
contraba dentro de una bol
sa de basuras de color 
negra. 

La explosión causó heri
das a cuatro personas debi
do a la rotura de los critales 
de la oficina de Citroen y de 
los edificios colindantes. 

Aunque no se tienen da
tos conc re tos de las 
víctimas. Efe supo que 
fueron atendidas en un pri
mer momento en el cuarto 
de socorro de Urazurrutia. 
(Efe). 

Los d a ñ o s se elevan 
a 120 millones 
de pesetas 

Incendio en un 
almacén de 
neumáticos 
bilbaíno 

Bilbao. — Más de 120 
millones de pesetas suponen 
los daños materiales origina
dos por un incendio re
gistrado esta madrugada en 
una empresa de neumáticos, 
ubicada en unos pabellones 
industríales de Zaratamo 
(Vizcaya). 

El fuego se inició en las 
dependencias de la empresa 
«Lyrsa», distribuidora de 
«Fí res tone H i s p a n i a » y 
afectó también a las instala
ciones de la sociedad de 
construcciones de aluminio 
«Isparco», situada en los 
mismos pabellones i n 
dustriales, en la planta supe
rior. 

Tras varias horas de in
tenso trabajo, sobre las tres 
de la madrugada los bombe
ros de los parques de Bil
bao, Galdácano y la Diputa
ción Foral de Vizcaya, 
lograron controlar y sofocar 
prácticamente el incendio. 

Efectivos de la Policía 
au tónoma vasca. Guardia 
C i v i l , Pol ic ía Nacional, 
Cruz Roja y Asociación de 
Ayuda en Carretera también 
ayudaron en las tareas de 
extinción. 

Testigos presencíales se
ñalaron a Efe que el origen 
del incendio tuvo lugar en la 
parte posterior de la empre
sa «Lyrsa», donde, al pare
cer, alguien hizo una fogata 
con neumáticos viejos. 

Este pequeño fuego se 
propagó rápidamente al in
ferior de los locales in
dustriales y llegó a alcanzar 
notables dimensiones debi
do al material almacenado, 
altamente cobustible, como 
ruedas, caucho y correas 
transportadoras. (Efe). 
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J O S E L U I S S A N T O S C A P I L L A 
ELECTRORRADIOLOGO 

C O N S U L T A DE E C O G R A F i A M E D I C A 
ABDOMEN - MAMA - TIROIDES 

Sanatorio Madrazo 
{ 27-60-21 
( 22-40-50 Soliciten hora: Teléfs. 

M. PELLON 
O R T E G A 

MEDICO ODONTOLOGO 

De 3 a 7 

Castilla, 7, 3 . ° Dcha. 
Teléfono 2 1 0 7 0 3 

GUIA 
MEDICA 

DR. MANUEL BUDiÑO 
P A T O L O G I A B U C A L 

C I R U G I A M A X I L O F A C I A L 
Consultas por las tardes en: 

SANATORIO MADRAZO, 2.a planta (203) 
Teléfonos: 2 7 6 2 4 2 y 224050 

Dr. Morales 
PSIQUIATRA J E F E 

(Jubilado de la Sanidad 
Provincial) 

Consulta: De 4 a 7 
Pérez Galdós, 23 

(Frente Hotel Real) 

ACUPUNTURA Y LASER 

M . L. PEQUEÑO COLLAZO 
Pl. de los Remedios, 2 - 4 ° C (frente Cine Coliseum) 

Teléfono 314298 (pedir hora de 4 a 8) 
SINUSITIS-NEURALGIAS-ARTROSIS-JA QUECAS 

C/A TICA -L UMBA L GIA S, Etc. 

B. MARTIN 
MEDICINA Y CIRUGIA 
APARATO URINARIO 

GENITALES 
MASCULINOS 

Vargas, 55, entresuelo 
Teléfono 
371608 

SOLICITE HORA 

Dr. CAMPANO 
PARTOS GINECOLOGIA 

Castelar, 25 

CONSULTA: De 3 a 6 

Javier Ortega Morales 
CIRUGIA V A S C U L A R 

CIRUGIA G E N E R A L 
(Pulmón y aparato 

digestivo) R A Y O S XN 
Pasaje de Peña, 1-6° Izqda. 
Con sulta: 4 a 7. Tel. 272330 

J. A. PRIETO SOLIS 
CORAZON-CORONARIAS 

('alie Vareas. 55 
Teléfonos 375901 y 2:Í2303 

SOLICITO HORA 

Dr. FRANCISCO 
CALATAYUD CARRAL 

ODONTOLOGIA 

Príncipe, 1-3.° 
.Teléfono 21-25-95 

HECTOR 
FDEZ. LLACA 

PIEL Y VENEREAS 
S. Fernando, 10, 5 . ° E. 

Teléfono 3 7 6 3 2 3 
Consultas de 4 a 7 

Tirso Ridaura 
Llacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A. 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

Dr. J U L I O 
P I C A T O S T E 

PATIÑO 
UROLOGIA 

Castelar, 41 
Teléfono: 21-54-64. 

Leopoldo 
Cagigal Sarabia 

ESPECIALISTA 
UROLOGO 

SOLICITE HORA 
Lope de Vega, 24-Chalét 

Teléfono 21 58 11 

J O S E ANDREU 
PODOLOGO 

—Afecciones y deformida
des de los pies. 

—Tratamiento de callos, ve
rrugas, uñas encarnadas, 
sudoración, etc. 

— Pedología infantil. 
—Prótesis y plantillas co

rrectoras de pies y dedos. 
Plaza Remedios, 2-2° C 

•Teléfono 31-12-67 
SOLICITE HORA 

de 4 a 8 

J . M.a GONZALEZ 
DEL TANAGO 

G I N E C O L O G I A Y P A R T O S 

Esterilidad 
Planificación familiar 

C.l Juan de Herrera, 11, 4.0-D 
Teléfono 314619 

SOLICITEN HORA DE 5 A 7 

Dr. JESUS MIGUEL 
CUBAS MAZA 

PULMON Y CORAZON 

J . Monasterio, 24, Enl. Dcha. 
Teléfono 23-32-52 

LUIS MARIA 
SIERRA SETIEN 

HUESOS 
Y A R T I C U L A C I O N E S 

Lealtad, 10-1.° 
Teléfono: 211052 

S O L I C I T E H O R A 

Dr. J U L I O 
B E C E D O N I Z 
M A R T I N E Z 

TRAUMATOLOGIA 

Lealtad, 12, Pral. Izqda. 
Teléfono 21-11-25 

Dr. M A N U E L 
B O R R E G O 

DE LA V E G A 
D I G E S T I V O 

Rualasal, 15, 5 ° Izqda. 
Teléfono 22-61-41 

EMILIO HERNANDEZ 
DE SAN DE 

M E D I C I N A G E N E R A L - R A Y O S X 

Calvo Sotelo, 6, 5.° C . - Teléfono 220123. 
S A N T A N D E R 

Dres. J . Calleja Fernández 
J . . Barrasa Benito 

ESPECIALISTAS 
EN ELECTROENCEFALOGRAFIA 

Sanatorio Madrazo Consulta: 4 a 7 

A. GONZALEZ TUTOR 
R A D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo — Santa Lucia, 53. 
S O L I C I T E N H O R A - Teléfono 224050. 

C L I N I C A D E N T A L 
A D O L F O L E O N 

Endodoncia, Prótesis Fija, Cirugía 
C/. Calvo Sotelo, 16 Teléfono-31 45 47 

DR. LOPEZ DE LA R i VA 
GINECOLOGO 

Plaza de la Esperanza , 6, 3.° Izqda. 

T e l é f o n o 3 1 1 9 1 1 

SOLICITEN HORA de 4 a 7 

C. LOPEZ DORIGA 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

Teléfonos: 221631 y 228081 

A . S A N C H E Z 
C U A D R A D O 
M E D I C O D E N T I S T A 

Consulta: Tardes. 
San Fernando. 5#, Kntlo. 
derecha - Teléf. .175401 

G. DIERSSEN 
N E U R O C I R U G I A 

S A N A T O R I O M A D R A Z O - Santa Lucía, 53. 
C O N S U L T A : De 4 a 8. 

S E R U E G A S O L I C I T E N H O R A al Teléf. 224050 

Dr. NAVARRO 
E N F E R M E D A D E S 

DE L A P I E L 
De 3.30 a 6.30 
Isabel I I . 32 

Teléfono 227888 

FELIX 
SANDOVAL 

C I R U G I A I N F A N T I L 
C. de la Barca, 18, Izqda. 

Teléfono: 229583 

D R . C O T E R O 
OFTALMOLOGO 

Plaza del 
Cuadro, 3 , 3 . ° , B-C. 

Teléfs. 313411 
y 2 2 6 4 8 9 

SOLiC.ITE HORA 

GABINETE SANITARIO 

TRACTIC ANTES 
Servicio permanente 

Incluso festivos 
Consulta y a domicilio 

Grai Dávila, 52 
T e l é f o n o 31-03-31 

LEOPOLDO PEREZ 
DE LA LASTRA 

R A D I O T E R A P I A Y O N C O L O G I A 

( T E L E C O B A L T O T E R A P I A ) 
R O E N T G E N T E R A P I A Q U I M I O T E R A P I A 

C O N S U L T A : De 4 a 6 Y A H O R A S C O N V E N I D A S 
CaUe del Carmen, 39 Teléfono: 21-98-06 

F E D E R I C O 
PARDO 

ESPECIALISTA 
EN ENFERMEDADES 

DEL CORAZON 

Calle Lealtad, núm. 6 

Soliciten hora de consulta 
al teléfono 22-12-99 

A. COBO 
GARCIA 

GARGANTA - NARIZ 
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entlo. 

Telefono 22-69-18 

J . J . OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 

Gerardo Martínez 
PRACTICANTE 

Cisneros, 2-2.° 
Teléfono: 22 40 67 

Dr. ATI LAN O SANCHEZ 
C A R D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo — Teléfono 224054 
C O N S U L T A : De 5 a 7 - S O L I C I T E H O R A . 

A.LPEREA 
P U E S O S 

Y A R T I C U L A C I O N E S 
Pelayo, 2 

(Edificio Gran CinemáT) 
Teléfs : 234164 y 331636 

DR. GARCIA MATA 
PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora 
Isabel II, 22-2.° derecha 

Teléfs.: 22 70 40 v 270665 

A . S A R M I E N T O 
E S P E C I A L I S T A 

C I R U G I A G E N E R A L Y 
A P A R A T O DIGESTIVO 

G I N E C O L O G I A 
Y P A R T O S 

De 9,30 a 1, de lunes 
a sábados 

P. Reenganche, 3-3° Izqda 
(Junto Ifa) Tel. 23 87 87 

María Luisa 
Peral Castro 

P I E L Y V E N E R E A S 
Vargas, 55-A, 3." B. 

Teléfs. 233424 y 232576 
Consulta: Lunes, 

miércoles v viernes de 4 a 6 

Dr. A G U S T I N 
MARTIN 

GONZALEZ 
Análisis clínicos 

Amds de Escalante, 4, 3.0 D 
Teléfono 22-67-64 

Dr. M A N U E L 
C O T O 

F O L G U E R A S 

N E U R O - P S I Q U I A T R I A 

C . / Santa Lucía. 3 - 7 ° C 
Teléfono 22-31-50 

Dr. J o s é . 
Manuel 

Venero G ó m e z 
C I R U G I A G E N E R A L 

C.l Emilio Pino, b-5.0 Izda. 
Teléfono 22-77-65 

Dr. J U A N 
F C O . C A R R A L 

S A M P E D R O 
RADIOLOGIA 

Calvo Sotelo, 5-1.° 
Teléfono 21-1 5-90 

A GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
R E S E R V E H O R A 
Teléfono: 210049 

A. SAEZ GONZALEZ 
C O R A Z O N . ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2 -2 . ° 

Teléfs.: 22 01 98 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora 

Dr. LUIS 
A L D A M A A J A 
ENDOCRINOLOGIA 

Y NUTRICION 
Cádiz, 14, Pral. Izqda. 
Teléfono: 22-88-30. 

Dr. M A N U E L 
S O T O 

C A R A B A 
O D O N T O L O G I A 

C.l Cuesta, 2 - 6 ° A 
Teléfono: 21-10-24 

Adelina Goicoechea 
G I N E C O L O G I A - P A R T O S 

Enfermedades 
de la mama 

Isabel II, 8-4°. Tel. 227452 
Soliciten hora le 4 a 7 

Dr. JOSE MANUEL 
ARCE AL VEA R 

PEDIATRA-PUERICULTOR 

Isabel II, 24-2 ° 
Teléfono: 21-02-97 
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Según asegura « P r a v d a » 

No hay negociaciones 
«confidenciales» entre 
Moscú y Washington 

Moscú.—La Unión So
viética desmintió ayer, por 
medio del diario «Pravda», 
la existencia de nego
ciaciones «confidenciales» 
entre Moscú y Washington 
en el marco de la llamada, 
por la Administración Rea
gan, «diplomacia secreta». 

Este desmentido del órga
no del Partido Comunista es 
el primero que hace oficial
mente un portavoz soviético 
al respecto, aunque fuentes 
próximas al Kremlin lo 
habían insinuado en los últi
mos días. 

Según Washington, entre 
la Unión Soviética y los Es
tados Unidos existen con
tactos permanentes e incluso 
el secretario de Estado esta
dounidense, George Shultz, 
afirmó recientemente que 
«hay una tendencia al mejo
ramiento de las frías rela
ciones». 

*Moscú, por su parte, sos

tiene que todas las asevera
ciones en ese sentido proce
dentes de Washington, son 
solamente «un espectáculo 
teatral propagandístico bien 
montado y en el que cada 
miembro de la Administra
ción cumple su papel». 

«Pravda» afirma que lo 
que ocurre actualmente en 
las relaciones entre los Esta
dos Unidos y la Unión So
viética no entraña ningún 
cambio, ya que la Admi
nistración Reagan «no ha 
modificado en nada su 
polí t ica exterior provin
ciana, que responde a los in
tereses de cierto grupo de 
politiqueros». 

Este grupo, advierte el ro
tativo, «trata de permanecer 
en el-poder otros cuatro 
años y efectúa una campaña 
propagandística orientada a 
intentar manipular la opi
nión pública internacional». 
(Efe). 

L 

Tras varios meses de inact iv idad 

«Sendero Luminoso» inicia 
una nueva aventura 

Lima .—Al menos treinta" 
y tres personas han muerto 
en las últimas horas en Perú 
como consecuencia de una 
cadena de atentados de la 
organización «Sendero Lu 
minoso», que marcan el 
aparente inicio de una nueva 
ofensiva. 

Una serie coordinada de 
ataques y atentados en di
versas localidades de la sel
va, costa y sierra andina pe
ruanas pusieron fin desde la 
noche del viernes a varios 
meses de relativa inactividad 
«senderista» que dio pie a 
diversas especulaciones 
sobre un posible repliegue 
de la organización debido al 
acoso policial y militar. 

Los ataques más virulen
tos de las últimas horas se 
han producido en localida
des de la «zona de emergen
cia» sometida a control mi l i 
tar desde finales de 1982 y 
que abarcan trece provincias 
de tres departamentos andi
nos. 

Rumores e indicios —en 
los muy escasos documentos 
senderistas capturados— 
sobre posibles disensiones 
internas en la organización 
habían reforzado estas hipó
tesis sobre un declive en la 
capacidad operativa de la 
guerrilla. 

Los nuevos atentados 
muestran que, pese a los 
avances en la lucha anti
terrorista de los aproxima
damente diez mil soldados y 
policías que operan en la zo
na de Ayacucho, «Sendero 
Luminoso» sigue contando 
con efectivos e infraestruc
tura suficiente para atacar 
con fuerza en varios puntos. 

. Los atentados en Truji l lo, 
ciudad de la costa Norte del 
País, e. lea, al Sur, amplían 
ia <<ckmostración de fuerza» 

HOJA DEL 
LUNES 

T E L E F O N O : 
22-48-60 

de los terroristas en zonas 
donde la inactividad violen
ta ha sido escasa en el pasa
do. (Efe). 

La procesionaria 
A oruga de cabeza dirige las evoluciones/escoge 

la ruta y las demás le siguen escrupulosamente 
tocando con la cabeza la parte posterior de la 

que le precede. Se ha especulado sobre la posibilidad 
de que esta oruga pudiera tener algún carácter distin
tivo o alguna capacidad diferente a las demás , pero 
experimentalmente se ha demostrado que no es así y 
que es solamente el azar —el azar del devenir históri
co— el que impone la oruga de cabeza. Si con unas 
pinzas se quita la primera de su lugar, la segunda to
mará la función conductora de la colonia. Si se quita 
delmedio de esta singular procesión una oruga cual
quiera, se forman dos hileras independientes, y la pri
mera oruga de la segunda mitad toma el mando de su 
grupo correspondiente. Si con mucha paciencia se lle
ga a formar un círculo de tal manera que la primera 
oruga se encuentre detrás de la última, lás orugas, no 
teniendo ningún líder y creyendo cada una de ellas 
que la que la antecede asume dicha función, camina
rán a veces en círculo durante muchas horas. 

Aunque se trata de unas consideraciones hechas 
por biólogos sobre el comportamiento de las procesi-
narias, también podrían constituir unas reflexiones de 
Kafka, o servir de metáfora que ilustrara el berenjenal 
de la división internacional del trabajo, en el que los 
países pobres están incapacitados para satisfacer su-
deüda con los países ricos, al mismo tiempo que obli
gados a ceptar su liderazgo, tal y como parecen reco
nocer los países más endeudados de América Latina 
en la reciente cumbre celebrada en Catagena de In
dias. 

Sin negar la condición de oruga nada puede ha
cerse distinto que continuar en la procesión, pero és
ta, habiendo llegado a cierto límite, parece incapacita
da para dirigirse a aquella parte donde cada uno de los 
individuos que componen la cadena pueda encontrar 
esparcimiento y sustento. 

Desorientado, al líder sólo le cabe reclamar del 
otro extremo de la hilera aquello que> por la mera 
asunción del liderazgo, parecía prometer; pero que a 
poca perspectiva que tenga bien sabe que nunca 
podrá conseguir si no es a costa de romper el círculo 
vicioso que, con sus reclamaciones a la cola, él mismo 
crea. 

Luis GARCIA 

Preparada desde hace tres años por la Policía 

El ministro de Justicia reconoce 
la importancia política de la detención 
de Saraiva de Carvalho 

Lisboa. — La operación 
antiterrorista que llevó a la 
prisión la semana pasada al 
teniente coronel Otelo Sa
raiva de Carvalho, hombre 
símbolo de la revolución 
portuguesa y a otros 41 
ciudadanos en base a 
simples sospechas, se revis
te de evidentes connota
ciones políticas. 

La ofensiva, desencade
nada el pasado martes, 
venía siendo preparada 
por la Policía desde hacía 
tres años y ya estaba a 
punto de ejecución el mes 
pasado, según fuentes j u 
diciales citadas por la 
agencia de noticias portu
guesa «Anop» . 

Para entonces, ya se 
disponía de datos suficien
tes sobre la organización 
terrorista «Fuerzas Popu
lares 25 de Abril» (FP-
25A), contra la que iba di 
rigido el operativo y se 
conocía, a través de la in
terceptación de un docu
mento interno, que iban a 
producirse secuestros en 
los meses de junio y ju l io . 

La acción policial fue 
desencadenada con el pri
mer ministro Mario So-
ares, en el Japón , y con 
una controvertida Ley de 
Seguridad Interior, que fa
culta al Gobierno para de
cidir estados de excepción, 
cuya eventual inconstitu-
cionalídad iba a comenzar 
a debatirse ese día en el 
Parlamento. 

El artífice de la opera

ción, el ministro de Justi
cia Rui Machete, valor as
cendente en el Partido So-
cialdemócrata, del que es 
vicepresidente, invitaba 
aquella noche a cenar a los 
corresponsales extranje
ros. 

Machete justificó la re
dada en razones técnicas y 
pol í t icas . Respecto de 
aquéllas, manifestó que 
era preciso yugular lo an
tes posible el creciente fe
nómeno del terrorismo en 
el país. Pero, agregó el mi
nistro, desencadenar la 
operación también «era 

p o l í t i c a m e n t e 
importante». 

Los defensores de los 
detenidos se quejan de las 
enormes dificultades que 
encuentran para entrevis
tarse con sus clientes. De 
hecho, sólo lo podrán ha
cer media hora durante los 
veinte días que han de du
rar la incomunicación a 
que están sometidos. 

Consideran que esos 
o b s t á c u l o s demuestran 
que no hay pruebas 
concretas que puedan dar 
base consistente a los 
autos judiciales de prisión 
preventiva. (Efe). 

Fuentes oficiales conf i rman que un petrolero 
griego ha sido alcanzado 

Irak atacó a cuatro barcos 
cerca de la isla de Jarg 

Beirut.—Bagdad anunció ayer que aviones de guerra 
iraquíes atacaron de madrugada cuatro objetivos navales en 
aguas próximas a la terminal petrolera iraní de la isla de 
Jarg. Fuentes oficiales griegas confirmaron que un petrolero 
de esa nacionalidad fue bombardeado en esa zona del golfo. 

La agencia de noticias de 
Irak «Ina» informó de que 
los aviones habían ancalza-
do los objetivos «con preci
sión» y regresaron a sus ba
ses indemnes. 

En Atenas, fuentes del 
Ministerio de la Marina 
Mercante informaron que el 
petrolero griego «Alejandro 
El Grande» resultó alcanza
do ayer en un ataque aéreo 
de la aviación iraquí, cerca 
de la isla de Jarg. 

Las fuentes precisaron 
que el petrolero, de 152.372 
toneladas, sufrió ligeros da
ños, pero pudo seguir viaje 
hacia Dubai, e indicaron 
que los 26 miembros de la 
tripulación resultaron ile
sos. 

Este es el primer ataque 
confirmado en el golfo Pér
sico desde el pasado 10 de 
junio, cuando un petrolero 
kuwaití fue alcanzado por 
disparos de la aviación iraní, 
según fuentes de Kuwait. 

«Esta operación —indicó 
un portavoz militar citado 
por la agencia de noticias de 
Irak («Ina»)— fue una res
puesta a la intransigencia 
del régimen iraní, que prosi

gue su agresión contra Irak 
y las naciones árabes. 

El portavoz militar de 
Bagdad agregó que el objeti
vo de la operac ión es 
«estrechar el bloqueo total 
de la isla de Jarg, y otros 
puertos iraníes en el golfo». 

Hasta ahora, Teherán no 
confirmó los ataques anun
ciados por Irak en aguas 
próximas a la terminal de 
Jarg. 

Entretanto, en Riad, los 
jefes militares de los seis 
países del Consejo de Co
operación del Golfo (CCG) 
con t inuaban ayer una 
reunión a puerta cerrada in i 
ciada el sábado por la 
noche. 

Según informaciones re
cogidas en los medios de co
municación del golfo, el 
punto p r inc ipa l de la 
reunión es la elaboración de 
un plan de contingencia pa
ra la defensa conjunta de las 
aguas y el espacio aéreo del 
golfo Pérsico, que será pre
sentado a los Gobiernos de 
los seis países del CCG. 

El CCG agrupa a Arabia 
Saudita, Bahrein, Emiratos 
Arabes Unidos, Kuwait, 
Omán y Qatar. (Efe). 

Tras mantener silencio en lo que va de c a m p a ñ a 

Edward Kennedy 
apoyará a Móndale 

Washington. —Tras man
tenerse en silencio durante 
toda la campaña electoral 
del Partido Demócrata, el 
senador Edward Kennedy 
ha optado finalmente por 
decantarse en favor de la 
candidatura de Walter Món
dale. 

El influyente político de 
Massachusetts pasará el do
mingo en la casa que Món
dale tiene en North Oaks 
(Minnesotta) y anunciará el 
lunes su decisión de apo
yarle en la nominación. 

Kennedy pondrá así fin a 
una fría relación con Món
dale, que le acusó, hace 
cuatro años, de falta de 
patriotismo por oponerse al 
embargo de grano a la 
Unión Soviética durante su 
batalla por arrebatar a 
Jimmy Cárter la nomina

ción demócrata a la Presi
dencia; 

Móndale y Kennedy man
tuvieron durante doce años 
una gran amistad en el Sena
do, que se enfrió cuando el 
político de Massachussetts 
decició presentarse a las 
elecciones en 1980, luchan
do hasta el último momento 
para impedir la nominación 
de Cárter. 

Este no perdonó nunca la 
osadía de Kennedy y le cul
pó de haber propiciado la 
victoria de Ronald Reagan. 

El significativo apoyo del 
senador ha sido recibido con 
satisfacción en el cuartel ge
neral de Móndale , que pro
sigue sus contactos para 
hallar un compañero de fór
mula, convencido de que se
rá elegido en la convención 
nacional de jul io en San 
Francisco. (Efe). 

DIPUTACION 
REGIONAL 

DE CANTABRIA 

El « B o l e t í n Oficial de C a n t a b r i a » n ú m e r o 
7 6 , de 2 0 de junio, publica las base s para la 
c o n t r a t a c i ó n de tres programadores de proce
so de datos. 

L a s instancias a las m i s m a s se admiten 
hasta el día 3 0 de junio, inclusive. 
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Lamata afirmó que ya hay autorización para sacar las obras 
a concurso y que tendrán un presupuesto inicial de 97 millones 

El Centro de Salud de Laredo se 
empezará a edificar en septiembre 

Ya existe autorización para sacar a concurso las obras 
del Centro de Salud de Laredo, que se empezarán en sep
tiembre, según informaron el director provincial del IN SA
L U D , Fernando Lamata, y el director de Instituciones 
Abiertas, Jesús Gutiérrez Morí ote, el pasado sábado, en 
rueda de prensa celebrada en la villa. 

El presupuesto inicial es 
de 97 millones aunque habrá 
que añadir aproximadamen
te otros 30 más para gastos 
de montaje y equipamiento. 

Lamata resaltó la impor
tancia de este Centro de Sa
lud para Laredo, y su co
marca, ya que abarcará has
ta el límite de separación 
con Euskadi y atenderá a 
una población fija de unas 
80.000 personas, más la flo
tante de unas diez mi l . 

En el Centro de Salud está 
revisto que funcione un ser
vicio de radiología, labora
torio y consultas de espe

cialidades polivalentes, aun
que todavía está por decidir 
su los especialistas estarán 
fijos en Laredo o se despla
zarán periódicamente desde 
Santander. 

Hay que subrayar la im
portancia que dio el director 
provincial del I N S A L U D a 
la atención primaria ya que 
se está haciendo un esfuerzo 
grande para cubrir la misma 
en toda Cantabria. En este 
sentido, los créditos conce
didos se acercan a los 300 
millones de pesetas.. 

Finalmente, resaltó la 
función del equipo del 

Gran Bre t aña .—39 heridos en 
accidente ferroviario 

Newcastle-Upon-Tyne (Inglaterra).— Treinta y nueve 
personas resultaron heridas ai descarrilar la madrugada del 
domingo, cerca de la estación de Morpeth en el condado 
inglés de Northumberland, el tren expreso de Aberdeen a 
Londres. 

Hasta el momento se ignoran las causas por las cuales el 
tren, compuesto de locomotora y diez vagones, salió de las 
vías y la empresa «British Railwas» anunció que iniciará una 
investigación inmediata. 

Centro recopilando fun
ciones que hasta ahora 
habían estado desperdiga
das Y sobre todo la atención 
a la medicina preventiva en 
donde cada profesional-mé
d ico , f a r m a c é u t i c o . . . — 
cumple su misión. 

El alcalde de Laredo, Ló
pez Revuelta, intervino en la 
rueda de prensa y comentó 
que el Ayuntamiento veía la 
necesidad de desarrollar una 
campaña de integración de 
salud pública en la pobla
ción, planteándose temas 
como la aglomeración en la 
Casa del Mar, la escasez de 
medios del jefe local de Sa
nidad o la dificultad para 
desarrollar el seguimiento 
escolar al carecerse de un lu
gar adecuado, por lo que ya 
se han tomado varias medi
das como la de llevar a los 
asegurados desplazados al 
antiguo edificio de la-Cruz 
Roja para descongestionar 
la actual Casa del Mar. «Lo 

LA SEÑORA 

DONA MANUELA 
SAIZ SAIZ 

(Viuda de Pedro Fernández Caballero) 
Falleció en Santander, en el día de ayer, 

a los 100 años de edad, habiendo recibido 
ios SS. SS. y la B. A. 

D. E. P. 
Su hijo, hijo político, nietos, bisnietos, sobrinos 

y d e m á s familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y 

asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, 
a las CUATRO MENOS CUARTO de la tarde, desde la Casa 
Sálud Valdecilla (velatorio núm. 10), para su traslado a la 
iglesia, parroquial de San Justo y Pastor, en Molledo de 
Portolín, donde a las CINCO, por su eterno descanso, se ce
lebrará el funeral de cuerpo presente, siendo a continuación 
su inhumación en el cementerio de dicho pueblo. Favores 
por los cuales les quedarán agradecidos. La misa de alma se 
dirá HOY, a las OCHO Y MEDIA de la mañana, en la iglesia 
de San Pablo (calle del Monte). 

Molledo de Portolín, 25 de junio de 1 984. 

t 
LA SEÑORA 

D.a FELICISIMA 
GOMEZ 
ORTIZ 

(Viuda de Joaquín Pérez Rulz) 
Faüeció en Santander, en el día 
de'ayer, a los 89 años de edad, 
habiendo recibido los SS. SS. y 

la B. A. 
D. E. P. 

Sus hijos, Emilio, Antonio 
(ausente), María Luisa, Joaquín 
(Luena), Eugenio y Concepción; 
hijos políticos, Petra Ruiz, Adela 
Sa lces; Manuel Toledo, Mi
lagros Martínez, Belén Fernán
dez y Fernando Díaz; hermana, 
Celedonia; hermano político, 
Manuel Rodríguez; nietos, bis
nietos, sobrinos, primos y de
más familia, 

RUEGAN a sus amistades una 
oración por su alma y asistan a 
la conducción del cadáver, que 
•tendrá lugar HOY, a las SEIS 
MENOS CUARTO de la tarde 
desde la C. S. Valdecilla (velato
rio núm. 2) para su traslado a la 
iglesia parroquial de Sierrapan-
do, donde, a las SEIS Y MEDIA, 
por su eterno descanso, se ce
lebrará el funeral de cuerpo pre
sente, y a continuación será 
inhumado en el cementerio de 
dicho pueblo. Favores por los 
cuales les quedarán agradeci
dos. 

Torrelavega, 25 de junio de 
1984. 

t 
SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D O N J O S E 
A L O N S O C A L D O S 

(De ««Calzados Joyma») 
Que faileció el día 26 de junio de 1982, a los 58 años de 

edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales. 
D . E . P . 

Su esposa, María Cruz González San Miguel; hijos, 
Gonzalo, José Ignacio y María Cruz; hermanos, María Teresa 
(viuda de Villegas) e Ignacio; hermanos políticos. Angela Sa-
mitier Villar, Juan Manuel, Felipe, María (ausente) y Antonio 
González San Miguel; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y asistan al funeral 
aniversario que, por su eterno descanso, se celebrará MAÑA
NA, MARTES, día 26 , a la UNA Y MEDIA del mediodía, en la 
iglesia parroquial de la Anunciación (Compañía); favores por 
los cuales Jes quedarán agradecidos. 

Santander, 25 de junio de 1 984 . 

fundamental —reseñó— es 
que la política que se va a 
trazar en el Centro de Salud 
de Laredo, que se empezará 
a construir en septiembre y 
se terminará en un año 
aproximadamente, es una 
política de salud pública y 
medicina preventiva arbitra
da por campañas de infor
mación, es decir, para que la 
sanidad se ponga a servicio 
del pueblo antes de que la 
persona se ponga enferma». 
Añadió que se va a luchar 
también por conseguir un 
ala hospitalaria de la. que 
por el momento se va a care
cer, 

El director provincial de 
Instituciones Abiertas, Gu
tiérrez Morlote, manifestó 
por su parte que se habían 
tomado dos medidas muy 
importantes para acercar al 
usuario a los servicios del 
I N S A L U D como la de las 
extracciones de sangre que 
se hacen desde hace un tiem
po en Laredo y los espe
cialistas., 

Se puntualizaron otros te
mas como que de momento 
no habrá servicio de mater
nidad, aunque seria razo
nable que lo hubiera en un 
plazo de cinco años o sobre 
las dimensiones del edificio 
que será de dos plantas. En 
la baja, de ,1.830 metros 
cuadrados, irá el área de ur
gencia, radiología, rehabili
tación, servicios, etc., y en 
la segunda el laboratorio y 
servicios administrativos, 
sala de reuniones, etc. 

Mariano 
RIEGO HERBOSO 

t 
EL SEÑOR 

D . M A N U E L 
F E R N A N D E Z 

P E Ñ A 
Falleció en Santander, en el 
día de ayer, a los 75 años de 
edad, habiendo recibido los 

SS. SS. y la B. A. 
D. E. P. 

Sus hijos, Esteban, José y 
Conchita Herrera Udías; 
hermanas, Juana, Antidia y 
Virginia; hijos políticos, 
nietos, sobrinos, primos y 
demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una 
oración por su alma y asistan a 
la conducción del cadáver, que 
tendrá lugar HOY, a las SEIS de 
la tarde, desde las Hermanitas, 
en Cazoña, para su traslado a la 
iglesia parroquial de la Asun
ción, en Torreiavega, donde, 
a las SIETE MENOS CUARTO, 
por su eterno descanso, se ce
lebrará el funeral de cuerpo pre
sente, y a continuación será 
Inhumado en el cementerio de 
dicha ciudad. Favores por ios 
cuales les quedarán agradeci
dos. 

Torrelavega, 25 de iunio de 
1984. 

S 
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LA SEÑORA 

1 DOÑA GENOVEVA 
FERNANDEZ REVUELTA 

(Viuda de Ricardo Revuelta Revuelta) 
Falleció en Serón, en el día de ayer, a los 88 años 
de edad, habiendo recibido los SS. SS . y la B. A. 

D. E. P. 

Su hija, adoptiva, Genoveva López Fernández ; hijo 
político, Victorino Isidoro Cuesta Quilas; nieta, María 
Angeles Cuesta López; nieto político, Pedro Abascal 
Mantilla; bisnieta. Alea Abascal Cuesta; sobrinos, pri
mos y d e m á s familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su al
ma y asistan al funeral de cuerpo presente, que por su 
eterno descanso se celebrará HOY, a las DOCE, en la 
iglesia parroquial de Sarón, y a continuación será 
inhumada en e¡ cementerio de La Abadilia de Cayón. 
Favores por los cuales les quedarán agradecidos. 

j Sarón, 25 de junio de 1 984. 

f 
E L S E Ñ O R . 

DON J U A N 
MUÑOZ 
LOZANO 

(Del comercio) 
Falleció en ei día de ayer, en Santan
der, a los 62 años de edad, habiendo 

recibido los SS. SS. y la B. A. 
D. E. P. 

Su esposa, Carmen Molina Ramírez; hijos, Juan Anto
nio, Josefina y María Teresa; hijos políticos, Luzdivina 
Martínez y Eduardo Rivas; nietos, Virginia, Juan Antonio y 
Cecilia; hermanos, María y Francisco; hermanos políticos, 
tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. La conducción del 
cadáver se efectuará HOY, a las SEIS MENOS CUARTO de 
la tarde, desde la C. S. Valdecilla (velatorio núm. 1) a la igle
sia parroquial de El Cristo, de Muriedas, en la que, a las 
SEIS, se celebrará el funeral de-cuerpo presente, inhumán
dose a continuación en el cementerio de dicho pueblo. 

Muriedas, 25 de junio de 1 984. 

t E L S E IM O R 

DON J O S E 
ALVAREZ MENENDEZ 

(Jubilado de «Marga, S. A.») 
Falleció en el día de ayer, a los 86 años de edad, 

habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 
D . E . P . 

Su esposa, Josefa Fernández; hijos, Emilio, Fidel, 
Carmina, Rosa y María Paz; hijos políticos, Antonia 
Fernández, Isabel Sánchez, Alfredo Alvarez, Emilio 
Pérez y Juan Antonio Martín; hermanos, Antonio y 
Paz; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y 
demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. La conducción 
ción del cadáver se efectuará HOY, a las CINCO ME
NOS CUARTO, desde la C, S. Valdecilla (velatorio 
núm. 8) a la parroquia de la Visitación (Salesas), en la 
que, a las CINCO, se celebrará el funeral de cuerpo 
presente, inhumándose a continuación en el cemente
rio de Ciriego. La misa de alma se dirá HOY, a las 
NUEVE de la mañana, en la parroquia antes citada. 

Santander, 25 de junio de 1 984. 

t 
L A S E Ñ O R A 

DOÑA MARIA LIDIA 
BENITA PEBRE 

ZAVALTA 
Falleció el día 2 de junio actúa!, en Buenos Aires 
(República Argentina), habiendo recibido los Santos 

Sacramentos y la Bendición Apostólica. 
D . E . P . 

Su esposo, Epifanio Balbás Solana; hijo, Lisandro 
Balbás Febre; nieto, Sebas t i án Fernando Balbás 
Oviedo; hija política, Juana Haydeé Oviedo; hermano 
político, J o s é Manuel Balbás Solana; sobrinos, María 
del Rosario Febre de Lucero y Angela Ofelia Febre de 
González; primos, Ventura Febre de Ojeda y Angela 
Ojeda Febre de Spangenberg, y d e m á s familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su al
ma. Los actos fúnebres por su eterno descanso serán 
anunciados oportunamente. 

Santander, 25 de junio de 1984. 
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B o g a r t s i g u e 
v i v o 

B Sus películas se reponen constante
mente en la pequeña pantalla. 

B Hace 27 años que murió, víctima de 
un cáncer de esófago. 

H Su padre quería que fuese médico, 
pero debido a su carácter le expul
saron de la Universidad. 

B En 1952 ganó el Oscar por «La reina 
de Africa». 

•] Woody Alien le dedicó un homenaje 
en «Sueños de un seductor». 

Televisión Española ofre
ce casi constantemente f i l 
mes de Humphrey Bogart, 
uno de los grandes mitos del 
cine norteamericano, desa
parecido el 14 de enero de 
1957, hace, por tanto, 27 
años. «El halcón maltés», 
una obra maestra de John 
Hus ton ; « T e n e r y no 
tener», de Howard Hawks; 
«Llamad a cualquier puer
t a» . . . han sido emitidos en 
el ciclo de cine negro. En 
otros espacios cinematográ
ficos hemos tenido ocasión 
de recordar títulos inolvi
dables , c o m o 
«Casablanca», sin duda el 
más popular de su f i l -
mografia y «La reina de 
Africa». 

Una válvula de escape 
El «fenómeno Bogart» ha 

calado hondo en la mentali
dad de muchos jóvenes y 
aún personas maduras, que 
ven en él una válvula de es
cape a sus problemas. Hum
phrey Bogart, en sus dife
rentes personajes: Philip 
Marlowe, Sam Spade, o 
Richy, el dueño del cabaret 
de «Casablanca», es el tipo 
ideal. Le sale todo bien, sin 
apenas proponérselo. Con 
un silbido, o un chasquido 
de sus dedos consigue dine
ro, o la chica soñada. . . 

Woody Alien, que se ha 
confesado «eterno admira
dor» de Bogart, le dedicó un 
filme: «Sueños de un seduc
tor» , en el que el protago
n i s t a era un pob re 
muchacho, feo, t ímido, al 
que todo le salía mal. Vivía 
con la sola idea de poder ser 
en alguna ocasión como su 

ídolo. Bogart era como su 
«hado madr ino» que se le 
aparecía para decirle cómo 
debía actuar. 

La seguridad que «Bo-
gey» imprime a sus persona
jes es digna de envidia. ¿A 
quién no le gustaría actuar 
alguna vez como él? 

De «El bosque petrificado» 
a «La reina de Africa» 

Nació en Nueva York, el 
día de Navidad de 1899. Su 
padre era un cirujano aco
modado y su madre una fa

mosa pintora. De ahí que en 
1917 ingresara en la Philips 
Academy de Andover (Mas-
sachussetts) para estudiar 
Medicina. Poco duró en la 
institución, ya que debido a 
su carác te r «ag i t ado e 
incontrolable», como decla
ró el director, fue expulsa
do. Tras esta experiencia se 
enroló en la Marina y com
batió en la Segunda Guerra 
Mundial. 

En 1922 empezó a traba
jar como Actor en los esce
narios. Siguió en el teatro 
hasta 1929, en que fue 

contratado por la Fox. Apa
reció en numerosos papeles 
secundarios hasta que en 
1934 obtuvo su primer éxi
to, incorporando al gángster 
Duke Mantee en «El bosque 
petrificado», que primero en 
el teatro y después en el cine 
produjo un fuerte impacto. 

En pocos años se convir
tió en uno de los actores más 
cotizados. Fue el «duro» 
por excelencia, protagonista 
de fílnes de recuerdo impe
recedero, especialmente 
dentro del género que se co

noce como el «thriller» (cine 
negro). En 1951 obtuvo el 
Oscar por su trabajo en «La 
Reina de Africa», junto a 
Katharine Hepburn. 

Murió, víctima de un cán
cer de esófago, producido, 
al parecer, por sus excesos 
con la bebida. Estuvo casa
do cuatro veces. Helen Mac-
ken, Mary Philips, Mayo 
Methot y finalmente Lauren 
Bacall, su compañera en va
rios filmes y el gran amor de 
su vida, fueron sus esposas 
sucesivas. 

Sus títulos más 
recordados 

A lo largo de casi treinta 
años de actividad cinema
tográfica rodó filmes que 
gozaron del favor de todos 
los públicos y todavía hoy, 
cuando han transcurrido 
hasta cuarenta años de su 
estreno, siguen atrayendo a 
los jóvenes y no jóvenes. 

Entre los más recordados 
destacan «El bosque petrifi
cado» (1934), que fue el f i l 
me de su revelación y que 
protagonizaron Leslie Ho
ward y Bette Davis; «El hal
cón maltés» (1942); «Ca
sablanca» (1943), «Tener y 
no tener» (1946); «Cayo lar
go» (1949); «La reina de 
Africa» (1952); «El motín 
del Caine» (1953) y el último 
que rodó «Más dura será la 
caída» (1956). 

Todos figuran en las 
ántologías del mejor cine y 
son recordados con nostal
gia por los cinéfilos, sobre 
todo por los innumerables 
admiradores del que perte
nece, veintisiete años des
pués de su muerte, como 
uno de los grandes mitos del 
cine norteamericano, junto 
a Rodolfo Valentino, James 
Dean y Marilyn Monroe. 

J . D E L C A S T I L L O 

Los británicos 
no aprecian 
a Reagan 

El presidente norteamericano Ronald 
Reagan no proyecta una buena imagen hacia 
el Reino Unido y su período de gobierno 
coincide con un acusado deterioro de la con
fianza de los británicos en la capadidad de l i -
derazgo de los Estados Unidos, según un su
gestivo informe de Gallup. 

Con un 40 por ciento de respuestas rotundamente ad
versas, Reagan obtiene entre la opinión pública británica re
sultados aún peores que Richard Nixon en el peor momento 
del escándalo Watergate. La popularidad de Reagan en 
Gran Bretaña, ya muy escasa al establecerse en la Casa Blan
ca, ha seguido una pronunciada tendencia a la baja que ni su' 
apoyo al Gobierno de Londres durante la guerra de las Mal
vinas pudo frenar. 

El pensamiento del público no es tampoco propicio en 
el Reino Unido al modo como los Estados Unidos se enfren
tan a los problemas del mundo contemporáneo. En efecto, 
el porcentaje de desaprobación es en este caso aún mayor 
que en el anterior. El 45 por ciento de las personas consulta
das no confían en que ese país esté en condiciones de asegu
rar los grandes objetivos de paz y progreso de la humanidad 
y sólo un 7 por ciento le atribuyen sin reparos esa capacidad. 

Matización de posiciones 

Esos datos son particularmente significativos en el 
Reino Unido, cuya alianza estratégica privilegiada con los 
Estados Unidos es una invariable razón de estado. La 
estrecha relación que une a ambas naciones no fue objeto 
explícito del cuestionario de Gallup. Aunque de la informa
ción recabada se deduce, al menos, una matización entre las 
posiciones respectivas dfe la clase dirigente y la opinión 
pública, según han interpretado los comentaristas especiali
zados. 

La confianza de la población británica en los Estados 
Unidos comenzó a debilitarse en la segunda presidencia de 
Richard Nixon, de acuerdo con las gráficas que Gallup ha 

elaborado siguiendo los sondeos que practica periódicamen
te. " 

Las expectativas creadas por la pérdida regeneracio-
nista de Jimmy Cartes determinaron la renovación del crédi
to a los Estados Unidos. Pero, muy pronto, la curva volvía a 
orientarse a la baja, para continuar cayendo —al parecer 
indefinidamente— con el mandato de Ronald Reagan. 

El momento de mayor escepticismo sucedió, a comien
zos de noviembre último, a la invasión norteamericana de 
Granada. Una encuesta difundida inmeditamente daba un 
índice de reprobación del 52 por ciento, contra la aceptación 
de sólo el 32 por ciento. La opinión mayoritaria británica 
coincidía ante este hecho con sus dirigentes políticos que 
—incluyendo a la señora Thatcher— se pronunciaron casi 
unánimememente contra la intervención de la isla. 

Rechazo de los misiles 

El debilitamiento de la imagen de los Estados Unidos 
ha estimulado a los laboristas a rechazar radicalmente la ins
talación de los misiles de crucero en territorio del Reino Uni
do. También la coalición socialdemócrata-liberal tomó en 
cuenta los datos de las encuestas al solicitar participación 
británica en el control de armas, como una garant ía de que 
no se dispararán sin el consentimiento del Gobierno de 
Londres. 

Pero, al momento actual, los misiles están siendo mon
tados en sus rampas, sin que fuera modificado el acuerdo 
inicial de la O T A N , que atribuye su control en exclusividad 
a los Estados Unidos. 

El Gobierno conservador bntanco, consecuente coft su 
aliado privilegiado explica que las seguridades reclamadas 
por la oposición centrista están cubiertas por la firma de Ro
nald Reagan al pie de una carta dirigida a Margaret 
Thatcher. Allí se ha escrito que los misiles emplazados en el 
Reino Unido no se utilizarán en ningún caso sin la conformi
dad de la primera ministra. 

Otros miembros de la O T A N , como Italia y la RFA 
—han informado los diputados conservadores— no cuentan 
con una garantía semejante; a esos Gobiernos sólo se les 
consultaría si el desarrollo de los acontecimientos militares 
lo permitiera. 

Según ha dicho un comentarista de prensa, esa promesa 
epistolar hubiera bastado para tranquilizar al público en casi 
cualquier otro momento de la historia reciente. Pero tal vez 
no sea suficiente en las circunstancias actuales, cuando la 
opinión británica manifiesta reservas acerca de la eolítica 
exterior del aliado norteamericano. 

jderio . R R E F Í 
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Un problema de la juventud: 
el acné 

El cuarenta por ciento de la población en 
edades comprendidas alrededor de los 14 
años, presentan en mayor o menor grado ac
né en cara, hombros, pecho y espalda. El ac
né vulgar no es más que una alteración de la 
glándula sebácea de los pelos dando lugar a 
la formación de un comedón secundariamen
te inflamado. 

La erupción acneica es 
muy polimorfa y resulta de 
la asociación de cinco le
siones elementales que son: 
la seborrea, los comedones 
o puntos negros, lesiones 
papulopustulosas, nódulos 
de profundidad variable y 
cicatrices diversas. 

Los comedones represen
tan la lesión esencial al rete
nerse la secreción sebácea de 
la glándula. La grasa reteni
da se altera y fácilmente se 
infecta, sobre todo por el 
Corynebacterium acné, al 
que con frecuencia se aña
den gérmenes banales, sobre 
todo estafilococos. La infec
ción a su vez descompone la 
grasa liberando ácidos gra
sos de efecto irritante, que 
contribuye a acentuar los fe
nómenos inflamatorios lo
cales, llegando la formación 
de pústulas y abscesos, ge
neralmente de evolución 
lenta, siendo muy sensibles 
y dolorosas a la presión. 

Las cicatrices, consecuen
cia de esta enfermedad, 
pueden ser tremendamente 
inestéticas y resultan de la 
evolución de las lesiones 
inflamatorias profundas o 
de la manipulación intem

pestiva de este tipo de le
siones por el propio pacien
te. Si inestético es de por sí 
el acné, mucho más son sus 
lesiones residuales, especial
mente estas cicatrices depri
midas, ramificadas, que se 
alternan con lesiones en ac
tividad que dan este aspecto 
desagradable a la cara o es
palda de los pacientes alec
tos por esta dermatosis. 

El acné que afecta a tantos 
adolescentes va desapare
ciendo, y en el ochenta y 
cinco por ciento de los casos 
no deja de ser un molesto re
cuerdo. 

El cuadro empeora en 
o toño e invierno y mejora 
en verano. En la mujer suele 
haber además un empeora
miento premenstrual y una 
mejoría o regresión durante 
el embarazo y la lactancia. 
Esto se debe indudablemen
te a que factores hormona
les juegan un papel impor
tante en los mecanismos de 
regulación de la secreción 
sebácea. Parece ser que son 
las hormonas sexuales las" 
que influyen decisivamente 
en la génesis del acné, y 
dentro ellas, preferentemen
te los andró genos. Los 

castrados tienen la piel más 
seca y no padecen acné. Los 
estrógenos, otra hormona, 
por otra parte, tienen un 
efecto opuesto: existe menor 
seborrea y mejoría del acné 
en las fases del ciclo mens
trual con predominancia 
estrogénica como es la ovu
lación, así como en las fases 
finales del embarazo y du
rante la lactancia. 

Algunos casos dan la 
impresión de que otros fac
tores ( a l i m e n t i c i o s o 
psíquicos sobre todo) tienen 
.alguna participación. Sin 
embargo, hay un gran grupo 
de dermatólogos que consi
deran que el régimen ali
menticio tiene una impor
tancia muy secundaria e 
incluso nula, la disminución 
de la ingestión de grasas con 
la comida no tiene ningún 
interés, e inclüso del choco
late y otros tipos de alimen
tos, salvo aquellos que 
puedan considerarse, bien 
por su casualidad, bien por 
su cantidad, como de difícil 
digestión. 

¿Cómo prevenirlo 
o tratarlo? 

Según la gravedad del ac
né, es suficiente con trata
m i e n t o s s u p e r f i c i a l e s , 
mientras que en los casos 
más graves, la terapéurica 
acostumbra a ser esencial
mente con administración 
de medicamentos. 

Los tratamientos locales 
están basados en la aplica
ción sobre las lesiones de 
muy diferentes productos. 

En la actualidad se utilizan 
fundamentalmente los anti
sépticos y los antibióticos. 
También pueden asociarse 
el empleo de cosméticos pa
ra disminuir las lesiones, la 
terapia física por radiación 
ultravioleta puede mejorar 
el proceso. 

La limpieza tiene que ha
cerse sin j abón . 

La aplicación de baños o 
pulverizaciones con aguas 
su l fu radas , c l o r u r a d o -

sulfurada o incluso pura
mente cloruradas, por sus 
propiedades an t i sép t i cas , 
d e s e n s i b i l i z a n t e , 
queratolíticas y queratoplás-
ticas pueden obtener resul
tados. 

En la mujer, el conoci
miento sobre la regulación 
de la actividad de las glán
dulas sebáceas por las hor
monas sexuales ha traído 
como consecuencia una te
rapéutica hormonal dirigida 

fundamentalmente a reducir 
la producción del sebo, inhi
biendo el efecto de los 
andrógenos sobre las glán
dulas sebáceas. E l trata
miento debe hacerse siempre 
bajo dirección médica. 

Seis meses pueden ser su-
.ficientes para terminar con 
el problema... paciencia. 

Dr. Jesús V I L L A L B A 
D E L A T O R R E 

(Médico) 

A j o s y cebollas poseen sustancias q u í m i c a s con 
claras cualidades antigripales 

Los antibióticos 
naturales de los 
alimentos 

Si hay sustancias antibióticas en la tierra en el lodo 
de algunas aguas (especialmente las marinas) y también 
en las denominadas minerales en los vegetales e incluso 
en microscópicas partículas o micelas en el aire que respi
ramos con la misma razón hay que pensar que asimismo 
puede haber antibióticos en los frutos comestibles que 
nos proporciona la agricultura. 

Y así es y un caso manifiesto son los frutos aliáceos. 
El premio Nobel Arturo Ilmari Virtanen, del Instituto de 
Bioquímica de Helsinki, que ganó el galardón por sus 
trabajos en la conservación de forrajes y otros alimentos, 
ya señaló en su tiempo la actuación antibiótica que 
ejercían determinadas sustancias contenidas en distintos 
frutos vegetales, de manera muy especial los aliáceos cu
yos prototipos más destacados son el ajo y la cebolla. 

De estos frutos se extrae un aceite que está consti
tuido en su casi totalidad por dos compuestos químicos, 
el disulfuro de alilopropilo y el dialildisulfuro de netas 
cualidades antíbióticas sobre todo frente a los virus gri
pales. 

Tal cualidad es una acción biológica transcendente da
do que los virus y más los gripales quedan siempre in
demnes ante cualquier antibiótico de síntesis por bueno y 
famoso que sea. Sin embargo, los antibióticos naturales 
contenidos en los frutos aliáceos vencen y anulan a los v i 
rus de la gripe y esto ha sido comprobado por la biología 
y la bioquímica modernas en investigaciones y ensayos 
adecuados al caso y que puede decirse parten de los tra
bajos que realizó el bioquímico Virtanen que le valieron 
el premio Nobel de Química en 1945. 

Intuición popular 

La acción antibiótica dicha ya de por sí importante, es 
"rtemente incrementada si al disulfuro de alilprepilo y 

el dialildisulfuro se les adiciona fermentos lácteos. Estos 
fermentos de la leche constituyen macromoléculas, molé
culas gigantes de carácter macrófogo, que «engullen» y 
digieren los virus con lo que el efecto antibiótico resulta 
más eficaz en cuanto a destruir los virus que atacan las 
vías respiratorias y que son de manera especial los gripa
les. 

La mezcla de estas dos sustancias aliáceas es de na
turaleza volátil y se ha visto que simplemente sus vapores 
ya son microbicidas y favorables para la salud y esto 
prueba la intuición y la sabidurja popular de la gente de 
tiempos antiguos que al menor rumor de epidemia apla
taban frutos aliáceos en los rincones de la casa con lo que 
los compuestos de alilo ejercían acción antiséptica en la 
vivienda al propio tiempo que desinfectaban las vías res

piratorias de las personas con los vapores que 
desprendían. 

Estos auténticos antibióticos naturales que son el di
sulfuro de alilpropilo y el dialildisulfuro combaten la 
proliferación de las bacterias patógenas intestinales, im
piden la autointoxicación que genera el estreñimiento, 
normalizan la tensión arterial y el contenido de colesterol 
en la sangre y facilita el transporte del oxígeno por los 
glóbulos rojos a la célula. 

Merece la pena investigar a fondo este tema biológi
co y lograr formulaciones alimentarias y farmacológicas 
que favorezcan a la salud. 

Prieto C A N T E R O 



LA FURIA ESPAÑOLA LES 
LLEVO A LA FINAL 

(§) T r a s c i e n t o v e i n t e m i n u t o s d e 

j u e g o y l a n z a m i e n t o d e s d e e l 

p u n t o d e p e n a l t y , 6 - 5 a D i n a 

m a r c a 

E s p a ñ a , tras ciento veinte minutos de juego y 
lanzamientos desde el punto de penalty, se clasif icó 
para disputar a Francia la final de la Eurocopa de Na
ciones. L a m o c i ó n se mantuvo hasta el úl t imo mo
mento porque los dos equipos convirtieron en gol sus 
primeros cuatro disparos. L a jugada decisiva se pro
dujo cuando Larsen, uno de los mejores jugadores de 
la c o m p e t i c i ó n , env ió el ba lón fuera. Sobre Sarabia 
recaía la responsabilidad de conseguir el quinto gol 
hispano y la clasif icación para la final. Sarabia no 
falló y el júb i lo fue indescriptible entre los jugadores 
españoles , los diez mil seguidores de nuestra selección 
presentes en el campo y en los millones que siguieron 
el encuentro a través de la pequeña pantalla. España , 
a la final. Nadie lo esperaba, pero ahí está el logro. 
Ultimo partido que habrá de jugarse con un conside
rable hánd icap de entrada: Gordillo, Maceda, Salva y 
Goicoechea no podrán jugarla. 

Angel C A B E Z A 
(Enviado especial) 

Parece que a la selección 
española le gustan las emo
ciones fuertes. Ya está en la 
final de Par ís , sin perder un 
solo encuentro, pero po
niendo en todos y cada uno 
de ellos el corazón en un pu-. 
ño a sus seguidores. Los de 
Muñoz realizaron un primer 
tiempo ál nivel del que efec
tuaron frente a Rumania, es 
decir, sin brújula, sin pies ni 
cabeza y a merced del adver
sario. 

Un tiro de Carrasco, a los 
tres minutos, que sacó Qvist 
bajo los palos, pudo supo
ner la tranquilidad para Es
paña, pero tres minutos des
pués Laudrup desestabiliza
ba al inestable equipo espa
ñol y París a más distancia 
que Copenhague. 

A pesar de todo, del mal 
juego, del naufragio de 
Gallego, de Señor, de Julio 
Alberto —de todos, menos 
Víctor—, la selección espa
ñola no encajó más goles en 
esta primera mitad. No ati
nó Muñoz a colocar sus pe
ones de manera que evitasen 
las arrancadas desde atrás 
de Berteísen y Bergreen, que 
pusieron muchas veces en 
un puño al equipo hispano. 

En la segunda mitad 
tenían que cambiar las co
sas. El hecho de ver a Sara
bia haciendo ejercicios de 
calentamiento presagiaba 
que Muñoz había decidido 
Jugárselo todo incluyendo al 
bilbaíno en el ataque. Le 
volvió a salir bien, conio 
ocurrió frente a Portugal. 
Sarabia fue el catalizador, el 
ariete, el jugador genial en 
los últimos metros que de
sarmaban la defensa danesa 
Y que propiciaba los huecos 
necesarios para que entra
ran los centrocampistas. 

Todo era. difícil para Es
paña. Santillana fallaba por 
milímetros un remate de ca
beza a los 59 minutos, y, 
cinco después, otra ocasión 
de oro, en jugada de Sara
bia. Revoloteaba el gol 
sobre el verde césped del 
Gerland, y llegó también 
precedido de muchas dif i 
cultades, como si San Juan 
quisiera imponer una peni
tencia más a los españoles 
antes de llegar a París. 

Pero llegó, y a partir de 
ahí solamente existió un 
equipo en el campo: la selec
ción española, aunque los 
daneses demostraron con al
gunos contragolpes peligro
sos que también estaban en 
la semifinal por algo, y que 
también se van prácticamen
te invictos, porque sólo reci
bieron un gol de rebote en el 
partido inaugural. La tarje
ta de visita quedó en el mi
nuto 90, en un impresionan
te remate de Laudrup que 
Arconada sacó con habili
dad. 

No puede decirse que en 
la prórroga estuviesen unos 
más cansados que otros. 
Los once días de competi
ción, la entrega de daneses y 
españoles en todos sus parti
dos y el dejarse la piel en el 
campo una y otra vez pasó 
factura. Los rojos y los 
blancos vagaban por el 
terreno de juego completa
mente huérfanos de fuer
zas, pero con el sentimiento 
puesto en la clasificación. 

En estas circunstancias, si 
Santillana hubiera acertado 
a los 99 minutos, en la oca
sión más clara del partido, 
todo habría estado resuelto, 
o sí hubiera hecho lo propio 
Sarabia dos minutos des
pués, o Víctor en el 111 o, 
incluso, Elkjaer y Nielsen, 

11 

Santillana no estuvo afortunado en esta ocasión y desperdició dos grandes ocasiones de gol 

que pusieron a prueba a Ar
conada en el 110. 

Decidieron 
los penalííes 

Tenían que llegar los 
penaltíes, y llegaron. En el 
equipo español nadie quería 
asumir responsabilidades. 
Los especialistas, Carrasco y 

Goicoechea —el barcelonis-
ta porque no quiso y el vas
co porque estaba lesionado 
—no serían de la partida. 

Sin embargo, surgieron 
dos leones, Urquiaga y Sa
rabia, que, a pesar de no 
destacarse por su habilidad 
en este tipo de jugadas, 
quisieron poner su tarjeta, 

Ficha técnica 
España se clasificó finalista de la Eurocopa de fút

bol al vencer en la tanda de penaltíes a Dinamarca, en 
partido disputado en el estadio Gerland, ante 47.843 es
pectadores, cuyo tiempo reglamentario y la subsiguiente 
prórroga terminaron con empate a un gol. 

E S P A Ñ A : Arconada; Señor, Salva (Urquiaga, 102 
m.), Maceda, Camacho; Víctor, Gallego, Gordillo, Julio 
Alberto (Sarabia, 60 m.); Santillana y Carrasco. 

D I N A M A R C A : Qvist; Sivebaek, Busk, Morten ü l -
sen (Brylle, 115 m.) , Nielsen, Arnesen (Jesper OIsen, 72 
m.), Lerby Berteísen, Bergreen, Elkjaer Larsen y 
Laudrup. 

ARBITRO: George Courtney (Inglaterra). Mostró 
tarjetas amarillas a Gordillo, Maceda, Salva, Víctor, 
Bergreen (por dos veces, por lo que fue expulsado en el 
minuto 106), Jesper Olsen, Elkjaer y Arconada. Ni Gor
dillo ni Maceda podrán jugar la final, por acumulación 
de tarjetas. 

Goles 

0- 1, minuto 6: Cabezazo de Elkjaer, saca Arconada 
con dificultades y remacha Lerby. 

1- 1, minuto 69: Jugada de toda la delantera españo
la que resuelve Maceda de un potente derechazo. 

Lanzamiento de penaltíes 

Por España marcaron: Santillana, Señor, Urquiaga, 
Víctor y Sarabia. 

Por Dinamarca marcaron: Brylle, Jesper Olsen y 
Lerby, además de Laudrup en segunda instancia, des
pués de que Arconada detuviera su primer t iro, que el ár-
bitro mandó repetir. Elkjaer tiró fuera. 

su corazón y todo lo que 
tenían dentro para contri
buir al éxito español. 

Asi fue, y nuevamente hu
bo que esperar hasta el f i 
nal. Ninguno de los dos por
teros llegó siquiera a tocar 
un balón, a excepción de 
Arconada, que se ganó la 
amarilla por protestar cuan

do el árbitro ordenó repetir 
el lanzamiento de Laudrup. 
La verdad es que el capitán 
español se había movido. 

Y —paradojas del fút
bol— uno de los más 
brillantes jugadores de la 
Eurocopa, Elkjaer Larsen, 
mandó por encima del mar
co y autoeliminó a su selec
ción. Sarabia, por si no lo 
había hecho antes con lar
gueza, revalorizó su juego y 
demostró que por algo está 
aquí. 

Ahora, Franciú. Sin Gor
dillo y sin Maceda; sin Salva 
y sin Goicoechea. Son de
masiadas ventajas para un 
contrario crecido que, ade
más, habrá descansado 24 
horas más. 

Pero apuesten los españo
les, porque nada hay perdi
do. Como pasó frente a Ale
mania, como el segundo 
tiempo ante Portugal, y co
mo la gran mayoría del par
tido de ayer, sus represen
tantes, los del escudo na
cional en la camiseta roja, 
no les van a decepcionar. 
Pueden ganar o pueden per
der —ganar a Francia, en su 
ambiente, con el equipo 
diezmado y en esta Euroco
pa, es tarea de titanes—, pe
ro otra vez se van a dejar la 
piel en el campo. 

f/ioje/ 
oltomira 

SALIDAS DESDE SANTANDER-TORRELA VEGA 

R U T A S «ALTAMIRA 8 4 » 
Junio-Julio-Agosto-Septiembre-Octubre 

Días Ptas. 

ITALIA y COSTA AZUL 12 
SUIZA y AUSTRIA 14 
FRANCIA. BELGICA y HOLANDA.. 12 
PORTUGAL 9 
ANDALUCIA 10 

6 5 . 0 0 0 
7 6 . 0 0 0 
5 8 . 0 0 0 
3 5 . 5 0 0 
3 3 . 5 0 0 

P U E N T E D E L 22 A L 25 J U L I O 
RUTA DEL QUIJOTE - 1 3 . 0 0 0 
GALICIA - 1 3 . 2 7 5 

Autopullman - Hotel (baño) - Media pens ión 
HUNGRIA-CHECOSLOVAQUIA.... 15 1 0 5 . 0 0 0 

1 5 

BEIMIDORM 
d í a s - D e s d e : 1 8 . 5 0 0 P tas 

Autopullman - Hotel - Pensión completa 
Salidas: JUNIO-JULIO-AGOSTO-SEPTIEMBRE 

U T I L I C E N U E S T R O S I S T E M A 

C R E D I - V A C A C I O N E S 
P á g u e l o en c ó m o d o s plazos 

¡ C O N S U L T E N O S ! 

SANTANDER: Obispo J . Plaza, 1. Tel. 229099 
SANTANDER: San Fernando, 72. Tel. 376766 
TORRELAVEGA: Menén. Pelayo, 6. Tel. 893699 
LÁREDO: Avda. Menéndez Pelayo. Tel. 605297 
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Se c e l e b r a r á esta tarde en la C á m a r a de 
Comercio 

Las cuentas del Racíng, 
tema de la asamblea 
extraordinaria 

E l Rac íng celebra esta tarde su tercera 
asamblea extraordinaria en el corto espacio de 
cinco d ías . Tratar sobre la s i tuación del presu
puesto, el estado de cuentas a 31 de mayo —con 
extrapolac ión hasta el final de la c a m p a ñ a — el 
campo de E l Sardinero y la posibilidad de acortar 
plazos electorales son los temas que se pondrán 
sobre la mesa, ya con la presencia desde el princi
pio de la nueva gestora del club, designada tras la 
desagradable primera asamblea extraordinaria. 
No se prevén, en este sentido, cambios para la 
que se celebrará esta tarde, a las ocho y cuarto en 
primera convocatoria, por lo que es de esperar, 
aunque no se desear, que el clima de enfrenta-
míentos vividos en la pasada reunión , persistan. 

Jesús M. T E J A 

No cabe la ingenuidad ni pedir peras al olmo. Las 
elecciones a la presidencia del Racing cada vez motivan 
más sospechas y recelos y se detecta, o al menos así se 
interpreta en circuios cada vez mayores de aficiona
dos, que hay algo más detrás que el simple acceso al 
primer cargo rector del club. Las primeras elecciones 
democráticas de la historia del Racing están teniendo 
unos prolegómenos que tienen de todo menos de la ne
cesaria libertad. Las opiniones de los rivales tratan de 
acallarse a gritos y determinadas actuaciones arrojan 
un tufillo ciertamente inquietante para todos aquellos 
que desean transparencia, claridad y serenidad. 

i E l nerviosismo es patente por parte de casi todos y 
ésta es la causa de que se salte a la primera oportuni
dad. Las elecciones deportivas se están convirtiendo en 
políticas e incluso los modos de prbgramas la campaña 
se asemejan, como una gota de agua a otra, a las 

I presenciadas durante los períodos electorales de recien
tes elecciones nacionales o regionales. Aumentados, si 
cabe, en cuanto que en el desprestigio del rival parecen 
basarse más las argumentaciones que en la legítima de
fensa del propio programa, si es que éste se posee. 

Los temas que van a tratarse esta tarde se prestan a 
la polémica y al enfrentamiento. Si en Jas dos pasadas 
asambleas generales extraordinarias el ambiente fue de
salentador para todos aquellos que realmente desean lo 
mejor para el Racing y rechazan los planteamientos per
sonalistas, nada hace prever que en esta oportunidad 
ocurra lo contrario. Por ello, la tensión vivida anterior
mente puede verse hoy incrementada. 

La situación del presupuesto será un asunto casi 
anecdótico comparado con la presentación del estado 
de cuentas donde se centrará, casi con seguridad, las 
mayores discusiones. Según las cifras adelantadas, el 
déficit acumulado supera los noventa millones de pese
tas. La situación del campo del Racing se prestará, sin 
duda, a la demagogia y al electoralismo. Finalmente, el 
acortamiento del plazo legal de las elecciones, si así lo 
acuerdan los compromisarios, puede permitir que el 
Racing tenga nuevo presidente antes de que comience el 
mes de agosto. 

Es grande la expectación que ha despertado esta 
nueva asamblea extraordinaria. Veremos si es para 
bien. 

E x c l u s i v a s 

MARTINEZ REDA 
Instalaciones comerciales 

ESTANTERIAS Y MUEBLES 
ESPECIALES PARA TODO TIPO 

DE COMERCIO 
NUEVA DIRECCION: 
B.0 Coceño, 21 
(Frente a Torre Prieto) 
SAN ROMAN DE LA LLANILLA 

Teléfono 33-30-29 

(Santander) 

H O J A 

Polidura, vencedor destacado en 400 vallas y 400 lisos. (Foto Cagi- Rodríguez, en solitario, conseguía la mínima de participación en los 
8al)- Nacionales júnior, en el control sobre 2.000 obstáculos. (Foto Cagi-

gaD. 

ATLETISMO. — Segunda jornada de los Campeonatos Regionales 
individuales 

G u t i é r r e z T o c a , 1 5 , 1 1 e n tr ip le 
En un par de ocasiones, 

durante la presente tempo
rada, se batía el vetusto ré

cord de Verde, en triple sal
to. En ambas, los jueces 
decretaban o protagoniza
ban «irregularidades» y tan
to Gutiérrez Toca como Peón 
se quedaban sin marca. 
Ayer, en la segunda jornada 
de los Campeonatos Regio
nales abolutos individuales, 
Gutiérez Toca hacia válido 
el dicho de «a la tercera, la 
vencida» y se iba a 15,11 
inscribiendo una nueva y vá
lida, por fin, mejor marca 
regional. Marca que, sin du
da, es capaz de superar en la 
próxima competición, los 
nacionales a disputar en 
Barcelona el próximo fin de 
semana. 

Actuación destacada, asi
mismo, la de Polidura, con
siguiendo el doblete en 400 
lisos y vallas, venciendo 
ampliamente en la segunda. 
En carrera, Campos mejo

raba su registro en el hectó-
metro con 11 segundos pela
dos y la juvenil Sisniega, 
con 4.55.9, conseguía la 
mínima de participación en 
1.500 para los nacionales 
junveniles. 

En lanzamientos, Corte-
zón enviaba el martillo a 
59,72, demostrando mante
nerse con regularidad entre 
los 60 metros. Y el júnior 
Moroso ganaba el disco con 
poco más de 40 metros. 

Incluida en la programa
ción se celebró un control 
sobre 2.000 obs t ácu los , 
prueba ganada por el júnior 
Rodríguez con un promete
dor registro próximo a los 
seis minutos. 

Registros técnicos 
(hombres) 

Triple salto: 

Gutiérrez Toca, 15,11 m. 
(récord R.) 

Gómez, 13,92. 
Campos, 13,65. 

Disco: 

Moroso, 40,26 m. 
Cortezón, 37,62. 
Oruña, 37,40. 

1.500 lisos: 

Lavín, 3.57.6. 
Torre, 4.01.6. 
Bárcena, 4.07.5. 

Pértiga: 

Canales, 3,85 m. 
Ruiz, 3,40. 
Mañanes, 3,20. 

100 metros lisos: 
Campos, 11,0. 
Rico, 11,4: 
Patencia, 11,5. 

Martillo: 

Cortezón, 59,72. 

Carnero, 49,06. 
Delgado, 41,12. 

Resultados técnicos 
(mujeres) 

Disco: 

Herrera, 34 m. 
Valdor, 24,10. 
Fernández, 13,80. 

100 metros lisos: 

Fernández, 12,7. 
M . Caballero, 12,8. 
C. Martínez, 13,0. 

1.500 m. lisos: 

Sisniega, 4.55.9. 
Sainz, 5.00.0. 
Cardeñosa, 5.05.0. 

400 lisos: 

Fernández, 1.02.0. 
Alonso, 1.03.7. 
García, 1.10.6. 

Fórmula 1.—Aparatoso accidente múltiple en la primera salida del Gran 
Premio de Detroit 

Nelson Piquet venció con el coche de 

2 2 4 8 6 0 

f t v w t / * 1 * * ' * IÍ-W vi-* -y< 

reserva 
Detroit (Estados Unidos) 

(Efe).— El brasileño Nelson 
Piquet, a pesar de haber te
nido que tomar la salida con 
el coche de reserva tras el ac
cidente ocurrido en la pri
mera salida, se adjudicó la 
victoria en el Gran Premio 
de Detroit, octava prueba 
puntuable para el Campe
onato del Mundo, que sé 
disputó sobre el circuito ur
bano de dicha ciudad. 

Piquet que fue tocado al 
darse la primera salida por 
el británico Nigel Mansell 
—Lotus 95T Renault— y 

1 terminó contra el muro de 
protección con una rueda 
arrancada y el alerón, domi
nó de principio a fin la 
carrera adjudicándose su se
gunda victoria consecutiva 
tras la del G. P. Canadá que 
obtuvo de la misma forma 
sobre el circuito Gilíes Ville-
neuve. — 

Mansell fue el causante 
del accidente en 'a primera 

salida al intentar superar a 
Piquet y al francés Alain 
Prost —McLaren MP4-2 
T A G — al tocar al brasileño, 
que antesjde terminar contra 
el muro de protección del la
do derecho de la pista chocó 
con el Ferrari 126 C4 del 
italiano Michele Alboreto, 
al que rompió el radiador, 
teniendo que retirarse tam
bién poco después, colisio-
nando el suizo Marc Surer 
— A r r o w s A8 B M W — 
contra los restos del Bra
bham, mientras que el 
Toleman TG184 Hart del 
brasileño Ayrton Senna de 
Silva era alcanzado por la 
rueda desprendida del coche 
de Piquet. 

El director de carrera pa
ra despejar la pista y l im
piarla de aceite, sacó la ban
dera roja deteniendo la 
carrera y se procedió a dar 
una nueva salida, por la dis
tancia total de la carrera y 
en la que pudieron tomar 
parte todos los pilotos invo

lucrados con el coche de re
serva. 

La nueva salida se dio 40 
minutos después de ocurri
do el accidente y Piquet, 
mejor tiempo en entrena
mientos, pasó a ocupar la 
primera posición, seguido 
de Prost y de Mansell, que 
en esta ocasión dudó a la 
hora de tratar de superar a 
los dos hombres de la prime
ra fila. 

La carrera resultó extre
madamente dura y los aban
donos fueron muy numero
sos. 

Clasificación 

1.—Nelson P ique t , 
(Bra . ) , Branhem BT53 
B M W 1H. 55.41.842. 

2. — M a r t í n B r u n d i l e , 
(GB.), Tyrrell P12 Cos-
worth, a 0.837. 

3. —Elio de Angelis, (Ita.) 
Lotus 95 T Renault, a 
32.638. 

4. —Teo Fabi ( I t a . ) , 
Brabham T53 B M W a 
1.26.528. 

5. —Alain Prost (Fra.), 
McLaren MP4-2 Tag, a 
1.55.258. 

6. — Jacques L a f f i t e , 
(Fra.) , Will iams FW09, 
Honda, a 1 vuelta. 

Clasificación Campeonato 
del Mundo 

1. —Alain Prost, Fra., 
34,5 puntos. 

2. — N i k i Lauda, Aut . 24. 
3. —Elio de Angelis, Ita., 

19,5. 
4. —Nelson Piquet, Bra., 

18. 
5. —Rene Arnoux, Fra., 

16,5. 

6. —Derek W a r m i c k , 
GB., 13. 

7. —Keke Rosberg, Fin., 
11. 

8. — M i c h e l Albore to , 
Ita., 9; 

9. —Martin Brundle, GB., 
8. 

10 .—Pat r ick Tambay, 
Fra., 7. 
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BOLOS. — Calixto ganó el «Memorial José Luis Laguillo» 

B triunfo de La Carmencíta en Muriedas 
anima la Liga 

L a Liga bolística de Primera Categoría está en un mo
mento fascinante. Cuando todo parecía indicar que la 
cuadrilla de Puertas Roper (Muriedas) marcharía, casi en so
litario hasta el final de la Liga, la situación se ha complica
do, para los de Muriedas. En la última jornada, se veía favo
recido tras el empate (sábado) de Peñacastiiio Síil, en «Ca
ñas», que ampliaba su capacidad de «respiración» y dejaba, 
se podría decir, fuera de la lucha a los peñacastillenses, pero 
el domingo por la mañana cambió la decoración. 

El partido de la jornada 
se disputaba en Muriedas 
entre Puertas Roper y La 
Carmencita. La lluvia mati
nal hizo trabajar a los de 
Muriedas para poner la bo
lera en condiciones y se pu
do jugar y en el partido sin 
ser notablemente bueno, st 
fue lo suficientemente im
portante en su calidad y 
sobre todo importantísimo 
por la marcha del marcador. 

Puertas Roper, mandaba 
de 20-18 y 20, mientras que 
el equipo de «El Verdoso» 
lo hacía de 15-17 y 17, j u 
gando mejor Arenal y 
compañía, que esta vez tu
vieron en «El Belga» el 
«suplente de lujo». Apro
vechó Lucas a los dos cha
vales (Ortiz y Chuchi Ruiz) 
y después de marchar per
diendo por 2-1, se impuso 
en el resultado final de 2-4, 
con lo que se «rompía» la 
imbatibilidad del conjunto 
de Puertas Roper, que, ade
más, pierde notoria ventaja, 
ya que se queda, ahora a un 
punto, de Construcciones 
Rotella, que ganó sin jugar, 
aunque ya hiciera su «traba
jo» el sábado superando a 
Textil Santanderina. 

El partido de Muriedas, 
aunque aún dominan los 
«ropers», fue lo más intere
sante de la jornada, aunque 
hubiera, también, oíros re
sultados significativos como 
el comentado empate de Pe
ñacastiiio Stil eri su feudo, 
la inesperada igualada de 
Mallavia en «La Llama», 
ante San José y el nuevo 
triunfo de Artcon Cicero, en 
plena recuperación aunque 
quizás llegue tarde para sal
var el compromiso clasifica-
torio y el empate de «La 
Robleda», entre Darío Gu
tiérrez y Barreda. 

Resultados 
Los resultados completos 

de la jornada fueron: • 
C. Rotella, 5; Textil San

tanderina, 1. 
Peñacastiiio, 3; La Cava

da, 3. 
Darío Gutiérrez, 3; Barre

da, 3. 
Puertas Roper, 2; La Car

mencita, 4. 
Mallavia, 3; San José, 3. 
A r t c ó n C i c e r o , 4; 

Bolística, 2. 

Otros dos partidos 
- Otros dos partidos ocu
pan nuestro espacio. Uno 
adelantado, que se jugó ayer 

-y otro atrasado que se conti
nuará hoy. 

Ayer, en La Cavada, j u 
garon como adelantó a la 
jornada del domingo el par
tido La Cavada-Textil San
tanderina, que concluiría 
con igualada a tres chicos, 
que sin duda es importante 
para los «textiles»,, que hoy 
c o n t i n u a r á n el par t ido 
contra Peñacastiiio Stil, en 
Cabezón, que como se sabe 
quedó suspendido por mal 
tiempo cuando el marcador 
señalaba un 2-1 favorable a 
los de Cabezón de la Sal. 

También esta tarde, en 
«El Verdoso», se disputa el 
partido correspondiente a la 
Liga de Segunda Especial, 
entre La Carmencita y Pon-
tejos, que debió de jugarse 
el sábado, pero que fue 
aplazado para jugar las fina
les de la Liga Escolar de 
categorías infantiles. 

Liga Escolar 

También en la tarde del 
sábado, en «El Verdoso», se 
disputaron las finales de la 
Liga Escolar, en su doble 
categoría, con pocos espec
tadores pero con calor y afi
ción entre la chavalería 
bolística. 

En c a t e g o r í a a l ev ín -
benjamín, después de las 
correspondientes eliminato
rias se proclamó campeón el 
equipo del colegio Quirós 
Alfoz, que, en la final, supe
ró a Colegio Valle del Nan
sa, por 4-0. Los campeones 
fueron: José Ignacio Gonzá
lez, Sergio Garmilla, Miguel 
Angel Gómez y Antonio 
Ruiz. 

En infantiles, los ganado
res fueron los chicos de V i 
cente Sámano (Peña Virgen 
del Milagro), que ganaron 
en la final, a la Peña Ico 
Mallavia, por 4-1, forman
do por el équipo triunfador: 
M a n u e l C i p i t r i a , Lu i s 
Andrés Prieto, Javier Valli-
nes y Félix Rivero. Nuestra 
felicitación a todos y de for
ma especial a J. M . Riancho 
y Vicente, sus formidables 
«monitores». 

Concurso «Seguros 
Bilbao» 

Esta tarde, se inician las 
tiradas de clasificación para 
el «Concurso de Seguros 
Bilbao», en la bolera «Ro
tella», de Torrelavega, tira
das que podrán realizarse 
también los días 26 y 27 de 
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15 10 
15 10 
14 7 

Havia.. 
La Carmencita... 
Darío Gutiérrez.. 
Bolística 
U. D. Barreda..!! 
U Cavada.. 
Textil . . . . 
Artcón Cicero... 
San J o s é 

15 
15 
15 
15 
15 
16 
15 
15 
15 

7 
6 
4 
5 
3 
3 
3 
4 
1 

1 
2 
1 
2 
3 
5 
7 
6 
7 
7 

11 

58 
59 
4B 
53 
50 
4 4 
42 
40 
54 
39 
33 

12 30 

32 2 4 + 1 0 
31 2 3 + 7 
36 2 0 + 4 
37 20 + 
4 2 18 + 
46 1 4 -
48 14 
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6 
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2 

4 
6 
1 
6 
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junio, y 2, 3 y 4 de ju l io , pa
ra clasificar a los siete pri
meros, a quienes se uniá Ca
lixto, vencedor del año pa
sado, en las finales, previs
tas para el 20 de ju l io . Los 
premios son los siguientes: 
Un reloj de pared con 
c a r r i l l ó n , va lorado en 
70.000 pesetas, para el gana
dor, y 20.000, 15.000, 
10.000, 8.000, 6.000, 5.000 y 
5.000 pesetas para los res
tantes. 

Concurso 
«Banco Atlántico» 

Precisamente hoy tirarán 
en la bolera «Rotella» algu

nos de los jugadores que no 
lo hicieron para el «Concur
so del Banco Atlántico», 
donde, por el momento, los 
clasificados son: Calixto, 
132; El Belga, 126; Ingelmo, 
121; Pinta, 120; Agustín, 
120; José María Gutiérrez, 
120, y Quintana, 119 bolos. 

«San Pedro» , 
en Alceda 

Terminó la fase de clasifi
cación del concurso de «San 
Pedro» en la bolera del Café 
Victoria, de Alceda, cuyas 
finales se disputarán et miér
coles, a partir de las cuatro 
de la tarde,- clasificándose 

para intervenir en las mis
mas los siguientes jugado
res: «Tete» Rodríguez, 139; 
Marcos, 133; Emilio García, 
128; Pinta, 127; Franco, 
126; y empatados para dos 
puestos, Ingelmo, Faelo, Ja
vier Pérez, Ramiro Mier y 
Marcelino Solar, que reali
zarán el correspondiente de
sempate. 

Calixto ganó el 
«Memorial J . L , Laguillo» 

Ayer de disputó en la bo
lera de Villanueva de la Pe
ña, totalmente abarrotada 
de aficionados, la fase final 
del «Memorial José Luis 

Laguillo», para jugadores 
de primera categoría. Tras 
las eliminatorias correspon
dientes llegaron a la final 
Calixto y Linares, con ocho 
bolos a favor de Calixto, 
ventaja que se vió aumenta
da en el concurso epílogo en 
un bolo más, ya que Calixto 

' se proclamó ganador del 
concurso con 415 bolos, se
guido de Linares con 406; 
t ras e l lo s , « T e t e » 
Rodríguez, 274; Florentino, 
263; Ramiro Mier, 121; 
Franco, 115; Quintana, 109, 
y Jaime, 104 bolos. 

Arbitraron los señores 
Vallines y Zubizarreta y al 
final un sobrino de José 
Luis Laguillo hizo entrega a 
Calixto del Trofeo Memo
rial y varias chicas de la lo
calidad al resto de partici
pantes. 

En el intermedio actuó el 
Coro Ronda San Lorenzo, 
de Casar de Periedo, que 
arrancó largas ovaciones de 
los espectadores. 

¡TODO L L E G A . . . NUEVO «VOLVO 740 GLE»! 

• 
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Los 14 aciertos | 
1. —Racing - Un ión 
2. —Talleres - Temperlay 
3 . — S. Lorenzo - Chacari tas J r s . 
4. —Platense - Argentino J r s . . . . 

5 . —Boca Juniors - River Píate . . . . [x] 
6. - F . Oeste - V é l e z Sarsf ie íd . . . . DD 
7. —Estudiantes - Atlanta (1?r reser.) 
8. —Independiente - Huracán \2\ 

9. —Rosario C . - Instituto 
10. —Los A n d e s - G . y Esgrima 
11 .—Arsenal - Lanus 

1 2 . - Q u i l m e s - C . Español CD 
1 3 . - C o l ó n - B a n f ¡ e l d S 
14 . - A t . Brown - D. Italiano [ E 

1 . - A l l Boys - D. M o r ó n S 
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C u l t u r í s m o 

Joaquín Cabrero 
no se clasificó 
para el 
campeonato 
mundial 

El c á n t a b r o J o a q u í n 
Cabrero no pudo clasificar
se entre los tres primeros 
culturists que en número su
perior a treinta en su peso, 
el ligero, participaron en el 
Campeonato Olimpia, uno 
de los más importantes del 
país. Joaquín Cabrero logró 
meterse en el grupo de diez 
que accedieron a la final, 
pero en ella no le fue posible 
lograr una de las plazas 
apuntadas, que le hubieran 
clasificado directamente pa
ra la disputa del Campeona
to del Mundo. 

Según nos manifestaba, el 
propio deportista, se en
cuentra un tanto triste por 
no haber podido sumar a su 
amplio palmarés este impor
tante triunfo, con el cual, 
compensar el apoyo que ha 
v e n i d o e n c o n t r a n d o 
primariamente en su propia 
familia, y de forma oficial, 
en los ayuntamientos de San 
Felices de Buelna y Reinosa, 
lugares de residencia y en el 
cual tiene un gimansio 
respectivamente el culturis-
ta. 

De cualquier forma, casi 
con seguridad J o a q u í n 
Cabrero disputará alguna 
competición con el equipo 
nacional, habida cuenta de 
la trayectoria mantenida en 
esta temporada. 

Ascenso a 
Segunda B 

Manacor, Pontevedra, 
Barcelona, Orihuela, Le
vante y Marbella ascen
dieron a Segunda B, tras los 
partidos de vuelta de la eli
minatoria que registraron 
estos resultados: 

Pegaso, 1; Manacor, 2. 
Ida (0-4). 

Eibar, 0; Pontevedra, 0 
,(0-3). 

Barcelona, 2; Leonesa, 0 
d - l ) . 

Orihuela, 2; Caudal, 0 
d-O). 

Orense, ^ 1; Levante, 1 
(0-1). 

Siero, 1; Marbella, 0 
Í0-3). 
McEnroe y sus 
insultos 

El iomingo pasado, en la 
finai del Campeonato Stella 
Artois, disputada en el Que-
en's Club de Londres, 
McEnroe la emprendió con 
el juez de silla, con el ár-
bitro, con su rival al otro la
do de la red y el público. 

Cada uno tuvo su cuota 
de insultos, en una peculiar 
muestra de criterio de
mocrático para que todos se 
vayan a sus casas debida
mente cumplimentados por 
el campeón. 

A l juez de silla le dijo: 
«Hay un millar de autorida
des para elegir y me ha veni
do a tocar un imbécil como 
usted». 

Estos insultos vienen pre-
cididos por los que recibió 
este año en París uno de los 
jueces de silla, a quien les di
j o , con sus equivalentes en 
inglés, «gabacho maricón». 

El tenista estadounidense 
se estrenó en Wimbledon en 
1979, cuando le preguntó al 
juez de silla: ¿Cuál es su 
nombre» . Me aseguraré que 
usted no vuelva a estar en mi 
pista». 

Su salto sorprendió a los favoritos 

Ibáflez Loyo, campeón 
de España de ciclismo 

Barcelona. (Efe).—El ciclista José Ignacio Ibáñez 
Loyo, del equipo Zor, con un tiempo de 5-46-10, se 
proclamó campeón de España de ciclismo profesional en 
carretera, tras la prueba celebrada ayer en el circuito de 
Montjuic. 

A primera hora de la 
mañana se dio la salida a 
ochenta y un participantes 
pertenecientes a los siete 
equipos españoles, Rey
nolds, Teka, Zor, Kelme, 
Hueso, Orbea y Dormi
lón, además de Marino 
Lej arreta y Juan Carlos 
Alonso, que defienden los 
colores del conjunto ita
liano Alfa-Lum. 

En las primeras vueltas 
de las dieciocho que 
debían darse a un circuito 
de doce kilómetros, no hu
bo excesivo movimiento, 
destacando ún icamente 
una primera intentona de 
escapada protagonizada 
por Zúñiga, Del Pino y 
Bayón, que llegaron a al
canzar una ventaja máxi
ma de vientidós segundos. 

En la quinta vuelta se 
produjo una escapada al
go más consistente, a car
go del corredor del Rey
nolds Jesús Hernández 
Ubeda, que marchó en so
litario durante cerca de 50 
kilómetros. 

En ese instante saltaron 
del grupo Julián Gorospe, 
Angel Ocaña y Rodríguez 
Magro, que se distan
ciaron unos metros, pero 
los hombres del Zor y del 
Teka no querían perder la 
vista a Julián Gorospe, 
por lo que el director del 
Reynolds hizo retroceder a 
este corredor y en su lugar 
mandó saltar a Iñaki Gas
tón, que se unió a los otros 
dos escapados. 

Estos tres corredores 
aumentaron su ventaja 
hasta que, a falta de. 
cuatro vueltas para el final 
de carrera se desató la 
auténtica guerra. 

A falta de tres vueltas 
para el final se escaparon 
Arenas y Alberto Fernán
dez, que alcanzaron unos 
30 segundos de ventaja, 
pero en la vuelta 16 se pro
dujo el ataque definitivo, 
con Marino Lej arreta, 
Pedro Muñoz , Vicente 
Belda y varios hombres del 
Zor y del Reynolds, como 
Ibáñez Loyo, Juan Fer
nández, Eduardo Chozas, 
Angel Arroyo, Pedro Del
gado y Jaime Vilamajó, 
que componían el grupo 
de cabeza. 

De ellos, quizá el corre
dor menos peligroso, Je
sús Ibáñez Loyo, fue 
quien saltó del grupo sin 
que éste reaccionara y con 
gran decisión aumentó su 
ventaja hasta llegar en so
litario, con más de cuatro 
minutos de diferencia, a la 
línea de meta. 

En el sprint por la se
gunda plaza se impuso el 
corredor del Reynolds Ce
lestino Prieto, seguido de 
Eduardo Chozas. 

1. — J e s ú s Ibáñez Loyo, 
Zor, 5-46-10. 

2. —Celestino Prieto, 
Reynolds, 5-50-48. 

3. —Eduardo Chozas, 
Zor, Id . 

4. — J o s é L . Navarro, 
Zor, Id . 

5. — J o s é Recio, Kelme, 
Id . 

6. —Federico Etxabe, 
Teka , Id . 

7. —Iñaki Gastón, Rey
nolds, Id . 

8. — Juan F e r n á n d e z , 
Zor, Id . 

9. —Jaime V i l a m a j ó , 
Reynolds, Id . 

10. —Guillermo Arenas, 
Reynolds, Id . 

i 

En el Torneo de Chitei, frente a Italia 

Segunda derrota consecutiva del equipo 
español de baloncesto 

Chíeti (Italia). — La sele-
ción española de baloncesto 
sufrió su segunda derrota en 
el Torneo Cuadranguar de 
Chieti, al ser vencido por 
Italia por 98-93, tras jugarse 
dos prórrogas de cinco mi
nutos. 

Al final del tiempo regla
mentario ambas seleciones 
empataban a 74, tras irse al 
descanso con ventaja hispa
na de 4 puntos (37-41), 

Por E s p a ñ a jugaron: 
Beiran, Llórente, Corbalán, 

Solozábal, San Epifanio, De 
la Cruz, Maragall, Jiménez 
y Romay, y por Italia lo hi 
cieron Riva, Marzora t i , 
Villalta, Vecchiato, Bilardi, 
Caglieris, Saccheti, Bonami-
co y Premier. 

Victoria muy sufrida de la 
escuadra italiana en partido 
correspondiente a la segun
da jornada del Cuadrangu-
lar, el cual sólo vieron gana
do los transalpinos en los úl
timos instantes del segundo 
tiempo de la prórroga. 

BALONMANO. — Venció en la final al At. Madrid, por 21-17 

E l Barcelona renovó el 
título copero 

El Ferrol.—El Barcelona se proclamó campeón 
de la Copa del Rey de balonmano, al derrotar al Atlé-
tico de Madrid en la final por 21-17, en partido dispu
tado en el Polideportivo Municipal de El Ferrol. 

El primer tiempo terminó con empate a nueve 
goles. 

Barcelona: Félix y De Miguel; Cabanas (2), 
Castellví ( I ) , Fezjula (2), Argudo, Uría (1), Wun-
derlich (6), Sala, Serrano (5, 3 de penalty), Sagales (4) 
y Meló. 

A t . Madrid: Rico; Cecilio (3), Reino (1), De la 
Puente (2), Román, Fernando, Milian (5), Chechü (5, 
3 de penalty) y Novales (1). 

Arbitros: Martínez y Argüello (Madrid. Fueron 
excluidos, por el Atlético de Madrid, Román, y por el 
Barcelona Uría y Cabanas. 

El Barcelona renovó su título copero en un parti
do en el que superó de forma clara y rotunda al con
junto rojiblanco. 

En el Atlético se notó la falta de López León, 
sobre todo en ataque, en el que Novales o el mismo 
Cecilio se alternaban para jugar en su puesto. Reino 

comenzó de falso extremo izquierdo —hasta que salió 
Fernando—, mientras que se optaba por un doble pi
vote: Juanón de la Puente y Román. 

En defensa, se tardó en acoplarse el 5-1 clásico, 
con De la Puente en el puesto del lesionado y Román 
presionando a Wunderlich. 

El Barcelona utilizaba en defensa a Uría y Meló, 
que salían en sustitución, respectivamente, de Wun
derlich y Fezjula. Desde un principio, la defensa 
blaugrana —un 6-0 con presión al contrario que 
poseía el balón— fue la pieza clave. 

Comienzos equilibrados y un Wunderlich 
arrollador —cuatro de cuatro y sus dos siguientes t i 
ros a la madera—. Muy poco juego de los blaugranas 
a los extremos y pivote, mientras que en defensa, im
pecables. 

Los rojiblancos, por el contrario, defendían con di
ficultad. En ataque, buenos comienzos de Cecilio pa
ra hundirse posteriormente. 

La segunda mitad fue de completo dominio barce-
lonista, pese a que los rojiblancos se adelantaron en el 
marcador. 

El partido se caracterizó 
por la rapidez y agresividad 
m o s t r a d a por ambos 
equipos, quienes, a pesar de 
estar extenuados por la du
ración del encuentro, man
tuv ie ron en todos los 
periodos de juego, el mismo 
ritmo. 

Ambos equipos movieron 
constantemente el ban
quillo, debido a la gran acu
mulación de faltas persona
les de los jugadores. 

Quiniela Hípica: Un 
cuarto de millón 
para los máximos 
acertantes 

Madrid. — Cuando se ha 
escrutado el 50 por ciento dé 
los boletos de la Quiniela 
Hípica, han aparecido 85 
máximos acertantes de seis 
resultados, que cobrarán 
unas 265.000 pesetas, y 289 
de cinco, que percibirán cer
ca de las 10.000 pesetas. 

La recaudación de esta se
mana ha bajado respecto a 
la anterior y se ha situado en 
121.002.720 pesetas. Cada 
categoría de premios reparte 
la cantidad de 33.275.748 
pesetas. 

La Quiniela Hípica gana
dora es la siguiente: 
* Primera carrera: (9) «Ves-
ta» . 

Segunda carrera: (4) «Ha
ya». 

Tercera carrera: (1) «Cha
rol». 

Cuarta carrera: (1) «Cha
rol». 

Quinta carrera (6): «Cas
tellar». 

Sexta carrera: (1) «Belissi-
mo» . 

A W » o i a A H a j a a mu%. 
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El sabor rancio 
de la leche (III) 

El sabor a rancio en la leche se caracteri
za por un gusto agudo, sucio, astringente, 
que permanece en la boca durante algún 
tiempo después que la muestra ha sido pro
bada. 

Este sabor a rancio de la 
leche puede ser causa de gra
ves problemas, tanto si este 
alimento se destina a consu
mo directo, cómo si se in
dustrializa, ya que el consu
midor rechaza esta leche y 
los productos con ella elabo
rados. 

En los últimos años los 
sistemas de ordeño, conser
vación y recogida de la leche 
han experimentado una 
gran transformación. Se ha 
pasado, en un periodo de 
tiempo relativamente corto, 
de los sistemas tradicionales 
de ordeño a mano y recogi
da de la leche sin refrigerar 
en cántaros, a los modernos 
sistemas de ordeño mecáni
co, enfriamiento inmediato 
y almacenamiento de la 
leche refrigerada en la gran
ja y recogida en cisternas; 
esto ha dado lugar a una 
profunda modificación de 
las características físico -
químicas y microbiológicas 
de la leche. 

Uno de los efectos de esta 
modificación es la aparición 
en la leche cruda de serios 
defectos debidos a lipolisis, 
que presentan especial im
portancia por su repercu
sión en la calidad dé los pro
ductos lácteos fabricados.. 

L a lipolisis es una hidróli
sis, es decir, un desdobla

miento de los triglicéridos 
que constituyen casi exclusi
vamente la materia grasa de 
la leche. Se produce por la 
acción de* las lipasas, que 
son unas enzimas que ac
túan sobre las grasas. 

Como resultado de la li
polisis se producen princi
palmente ácidos grasos 
libres, monoglicéridos y 
diglicéridos; estos productos 
provienen de la descomposi
ción de la grasa y confieren 
sabor a rancio a la leche, 
más o menos intenso según 
el grado de descomposición. 
Este sabor es fundamental
mente debido a los ácidos 
grasos de cadena corta co
mo el butírico. 

Normalmente, el conteni
do mínimo para que se per
ciba el gusto rancio es de 1,5 
miliequivalentes de ácido 
graso libre por 100 gramos 
de materia grasa de la leche 
(1,5 mep/lOOg. MG). 

En condiciones normales, 
la membrana del glóbulo 
graso protege a los triglicéri-
cos de la leche del ataque de 
enzimas lipolíticas; además, 
la acción de las lipasas 
queda disminuida por estar 
éstas asociadas u ocluidas 
por las micelas de caseína y, 
probablemente también , 
por la presencia en la leche 
de inhibidores de la lipolisis. 

El pleito de las 
pistas 
A medida que avanzan las polémicas entre parti

darios y enemigos de las pistas forestales, lle
gará un momento en que habrá que recurrir al 
Rey Salomón para que dicte sentencia en este 

arduo litigio. 
Es que, en realidad, todos tienen razón. Abrir cami

nos a diestra y siniestra pone en peligro la integridad de 
nuestros montes, facilita su destrucción y rompe el hábi-
tat de nuestra fauna, ya bastante amenazada de extin
ción. 

Los ecologistas y todos los amantes de la naturaleza 
ejercen un legítimo dérecho de protesta. Pero hay otras 
gentes que defienden también su derecho, igualmente 
legítimo, de beneficiarse de esos bosques mediante una 
tala responsable que les aportará unos ingresos que son 
muy necesarios a nuestros pueblos. Nadie, sino los in
cendiarios, quiere destruir la riqueza forestal. En eso to
dos estaremos de acuerdo. En lo que ya es más difícil 
coincidir es en qué especies se pueden talar y cuáles han 
de conservarse, porque los pueblos, como colectividad y 
mirando a sus perentorias necesidades, saben que las es
pecies de crecimiento lento tienen mucho más valor a la 
hora de su venta o subasta; Son moneda constante y so
nante porque en España somos deficitarios de buena ma
dera y la ocasión hay que aprovecharla. 

Muchos pueblos y aldeas tienen hoy agua, luz, carre
tera, teléfono gracias a los ingresos que les han propor
cionado sus bosques. Esto es una verdad como un 
templo. Lo difícil es conciliar criterios opuestos, pero los 
técnicos forestales son los que tienen la palabra y que 
nos digan si es posible o no que mientras se hacen «sa
cas» en un monte se repuebíes otros próximos que no 
tienen un mal arbusto. Y que cuando se hagan talas se 
Heve un control riguroso para respetar lo que la naturale
za nos brinda tan generosamente. 

La limpia de un bosque no debe significar entrar a sa
co en él y convertirle en un páramo, sino en eliminar los 
árboles secos y los que se considere que ya han superado 
su límite de desarrollo vegetativo. 

El pleito de las pistas tiene otro aspecto que merece 
atención. A veces —a veces, no siempre— abren cami
nos a los montes, para él aprovechamiento de leñas, para 
el pastoreo del ganado o para poner en producción fincas 
Que, en otro caso, su acceso es difícil, sino imposible. 

Ni unos ni otros podemos pasarnos la vida clamando 
en el desierto. Habrá que conciliar criterios y los técnicos 
forestales tienen la palabra. -

juan D E L A PADIORNA 

n 

Todo ello hace que las en-
zinas lipolíticas naturales 
que contiene la leche, se en
cuentran perfectamente sepa
radas de los triblicéridos y 
que en la leche normal ape
nas exista la posibilidad de 
que se produzca lipolisis, ya 
que las lipasas no pueden 
entrar en contacto con los 
triglicéridos, y cualquier ac
tividad que pudiera surgir 
de una pequeña interacción 
sería posiblemente retarda
da por los inhibidores, que 
se forma natural hay en la 
leche. 

' Sin embargo, la leche, al 
salir de la ubre, es sometida 
a diferentes cambios físicos, 
baja temperatura y trata
mientos mecánicos. L a in
tegridad de la membrana del 

glóbulo graso se modifica y 
se hace menos eficaz para 
proteger a los triglicéridos 
de la acción de la lipasa. E l 
tratamiento mecánico puede 
también ocasionar que la 
grasa líquida pase a través 
de la membrana dañada. De 
esta manera, la grasa resulta 
accesible a la lipasa y el pro
ceso enzimático comienza. 

L a lipolisis puede ser 
espontánea o inducida 

Los mecanismos de la li
polisis espontánea depende 
del propio individuo, del 
período de lactación, de la 
alimentación, etc.. L a leche 
de cada vaca tiene una ten
dencia diferente a la lipoli
sis. L a razón de este hecho 

no es bien conocida, pero 
puede ser debida a la presen
cia en la leche de componen
tes que se relacionan con las 
lipo proteínas del suero 
sanguíneo, y que obran co
mo cofactor de sensibiliza
ción (la adición a la leche de 
un 1 por ciento de suero 
sanguíneo provoca una lipo
lisis inmediata). 

L a lipolisis inducida se 
produce sólo cuando hay 
deterioro de la membrana 
del glóbulo graso, lo que 
permite que la enzima alcan
ce el sustrato. 

Los principales factores 
que favorecen la lipolisis in
ducida son los mecánicos: 
Agitaciones, a i r e a c i ó n , 
bombeos, cambios de tem
peratura, etc. 

L a velocidad de la agita
ción, el tiempo que dura és
ta y la temperatura de la 
leche en ese momento tienen 
una gran influencia sobre la 
aparición del fenómeno 
lipolítico. E l enfriamiento 
favorece la absorción de 
partículas sobre la membra
na de los glóbulos grasos. 

E n general, las agita
ciones intensas, los cambios 
bruscos de temperatura, las 
entradas de aire en el trans
curso del ordeño, las agita
ciones al comienzo del llena
do del tanque refrigerante 
de leche o al final de su va
ciado son, en la granja, las 
principales causas de la apa
rición de lipolisis inducida 
en la leche. 

F . C . J . G . 

Buen año de hierba 
L AS lluvias primaverales han retrasado algunas 

siembras, pero han favorecido el aspecto de 
los prados que ofrecen una abundante co

secha de hierba. Aquí se cumple el dicho de que no 
hay mal que por bien no venga. Perjuicios en un as
pecto, pero mayores beneficios, por otro. 

Toda la provincia es hoy un enorme pastizal y se 
siega una parcela y a los pocos días es tá en condi
ciones de dar otro corte. El ganado pasta ahora hasta 
saturarse y las condiciones de la hierba animan a acti
var el ensilaje. Buen año si no hay un cambio brusco y 
persistente del tiempo. 

El ganadero ve con satisfacción cómo los anima
les se sacian de verde y, después comprueba, en el 
rendimiento de leche y en su calidad las ventajas de 
cuidar el terreno. La hierba no se da por generación 
espontánea y a la buena de Dios, requiere atenciones 
como cualquier otro cultivo. 

Pocas regiones como nuestra provincia reúnen 
tan excelentes condiciones para el sostenimiento y 
producción de pastos y forrajes. Es limitado, todavía, 
a pesar del desarrollo ganadero, la existencia de pra
deras artificiales; la inmensa mayoría de nuestos pas
tizales son praderas naturales, pero su producción es 
limitada, por debajo de su capacidad. Y la calidad de la 
hierba también, por lo general, deficiente, lo que 
tiene, como consecuencia, un bajo nivel alimenticio. 

Con frecuenóia, al ganadero que se lamenta de 
ello se le aconseja que, en primer lugar, lleve a analizar 
muestras de la tierra. Se dice fácilmente sin tenér en 
cuenta que ello le exige unos desplazamientos que no 
siempre se lo permite su trabajo diario. El día en que 
en cada comarca haya un organismo encargado d^ 
hacer estos análisis, mejorarán nuestros pastizales, 
porque entonces estaría en condiciones de saber qué 
excesos o qué carencias tienen sus fincas. 

Influye también en la conservación y producción 
de los prados en pastoreo Incontrolado, un lugar del 
sistema de rotación que, como reiteradamente han 
comprobado los que le siguen, rinde pingües benefi
cios y permite la rápida reposición de las parcelas. 

Cuando queremos hacer praderas artificiales o 

mejorar las que van agotándose , es frecuente echar 
mano de la barredura del pajar, sin considerar que las 
semillas pueden ser una mezcla pobre y de los más di
versos orígenes, en lugar de adquirir semillas de abso
luta garantía. Muchos prados naturales,necesitan re
sembrarse, pero no de cualquier manera, sino con 
cierta conciencia de lo que vamos a hacer sabiendo 
que administramos nuestros propios intereses. La 
siembra o resiembra debe hacerse a base de trébol 
violeta, raigrass inglés y alfalfa. 

Como cualquier otro producto de nuestro campo, 
la hierba necesita encontrar en el terreno las suficien
tes sustacias nutritivas. Hay prados que no se abonan 
durante años y todavía nos sorprendemos de su esca
sa producción. Y aquí, también, hay que conocer la 
composición de las fincas para saber a ciencia cierta 
qué fertilizantes está necesitando. 

Interesa —es innecesario decirlo— la cantidad y 
calidad de la hierba porque ello supone una conside
rable reducción de ¡os piensos compuestos, que son 
los que más afectan a nuestra economía. Los países 
avanzados son los que rrtenor consumo hacen de é s 
tos, mientras que sus praderías multiplican sus rendi
mientos y logran en leche y carne unos costos de 
increíble rentabilidad. 

El producir más hierba permite disminuir el consu
mo de piensos compuestos en los meses de escasez. 

Cada año, el ganadero va dándose cuenta de la 
importancia que tienen los prados, cuando antes 
creíamos que sólo servían para que los animales se 
entretuvieran unas horas al aire libre. Ahora ya sabe
mos — los números, si echamos cuentas, no 
e n g a ñ a n - que es el alimento fundamental de nuestra 
cabaña y que merece toda la atención que desde ha
ce años vienen dedicándole los investigadores y los 
legisladores. Por eso, se pone mayor interés en los 
países adelantados para fomentar la creación de pra
deras y mejorar los pastos naturales. 

No tenemos más espacio hoy para hablar de es
tas cuestiones, pero merece la pena insistir otro día. 

R U Y D E S I L V A 
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j P A S A T I E M P O S 

HORIZONTALES. - 1: A l revés, playa que sirve de desembar
cadero. Príncipe' o caudillo árabe. - 2: Tribu del Atlas, que 
dominé el occidente de Africa y toda la España árabe (Pl). -
3: Símbolo químico . Lugar donde so almacena el grano (Pl). 
Adjetivo posesivo. - 4: Cierta serpiente. Nota musical. - 5: 
Cloruro sódico. Deidad babilónica. - 6: Fruto del nogal. Con
junto de dos palos cruzados en forma de cruz. - 7: Adornan. 
Aportara. - 8: A l revés, de importancia decisiva. - 9: Solici
tas. Ciudad de Egipto.- 10: Rosigaba. Plural .de letra. - 11: 
Al revés, hizo asonancia. Elévala tirando de la cuerda a la que 
está sujeta. 

V E R T I C A L E S . - 1:'Natural de cierto país europeo. Provecho, 
ventaja. - 2: Olfateó. Macizo montañoso del Sistema Ibérico. -
3: Al revés , repetido y familiar, madre. Tuesten. Entregó.-
4: Gorro militar, Arbolito de las ericáceas (Pl). - 5: Cáliz 
de la Ultima Cena de Cristo. Al revés, apócope de santo. - 6: 
Contracción. - 7' Trae a la memoria. Movimiento convulsivo 
habitual, y en especial el de los músculos del rostro. - 8: Ad
jetivo posesivo. Conquistador español, nacido en Valladolid, 
que participó en la conquista de Cuba. - 9: Acudid. Ciudad de 
la antigua Persia. Al revés, adverbio de modo. - 10: Desafío. 
Pueblo de Alicante, r 11: Emperador de los turcos. Constela
c ión . 

(Solución en Pág. 2.a) 

C R U C I G R A M A 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 

L E T R A S D E S O R D E N A D A S 

A G R 0 M A N 0 M 0 C 
N E A N D E R T A L A 

Z A R V 
S I 
0 N 

E N T R O 
U 
C, 

H U E 
A 
A 
I 

N I 
N D 0 B 
S T A N 

A S 
T R 

N E R D 0 T 
L T R 0 P 0 
0 N E G 

O T R O R A 
U D O V I G I L 

H U R O N T R E R 

Entre las desordenadas leí ras de este recuadro f i 
guran los nombres de diez lagos del mundo, que 
pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a 
izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. ¿Sería Vd. capaz de identificarlos, tenien
do en cuenta que una misma letra puede formar par
te de uno o más dejillos? 

(Solución en Pág. 2) 

C A R T E L E R A DE E S P E C T A C U L O S 
MULTICINE BAHIA-SALA 1 

C . / Ruiz Zorrilla 
Esquina M a r q u é s de la Hermida 

T e l é f o n o 31-49-11 
5 y 8 ,30 

HOY: ¡¡ESTRENO!! 

Fanny y Alexander 
Film de Ingmar Bergman. Con: Pernilla ALLWIÍM y Ber-
tíl GUVE. ¡Cuatro «Oscar» de Hollywood!: Mejor 
película extranjera, mejor fotografía, mejor dirección 
artística, mejor diseño vestuario. (No recomendada a 

menores de 13 años) . 

MULTICINE BAHIA-SALA 2 
C J Ruiz Zorrilla 

Esquina M a r q u é s de la Hermida 
T e l é f o n o 31-49-11 

5, 7,30 y 10 ,15 
HOY: ¡¡ESTRENO!! 

Barrio violento 

Film de: Stephen VERONA. Con: Ruht CORDON y Ja-
net LEIHT. ¡Su coraje y sangre fría le hizo sobrevivir 

ante aquella oleada de violencia! 
(No recomendada a menores de 13 años). 

M ü LTICIN E B AH ¡A-SALA 3 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esqu ina M a r q u é s de la Hermida 
T e l é f o n o 31-49-11 

5 y 8 ,15 
H O Y : 

El día m á s largo 
Fi lm de: Chr is t i an T E R R Y . C o n : J o h n WAYIME, Rober t 
M I T C H U M y Henry F O N D A . U n a de las pel ículas m á s e s p e c 
t a c u l a r e s e n la historia del c ine . 4 2 es t re l l as in te rnac iona les 
en una película que y a e s histor ia e n s u 4 0 an iversar io del 

d e s e m b a r c o de N o r m a n d í a . 
(Autor izada para t o d o s los públ icos. 

MULTICINE BAHIA-SALA 4 
C J Ruiz Zorrilla 

Esquina M a r q u é s de la Hermida 
T e l é f o n o 31-49-11 

5, 7 ,30 y 10 ,15 
HOY: ¡¡ESTRENO!! 

La mujer flambeada 

Film de: Robert VAN ACKEREN. Con: Gudrun DAND-
GREBE y Mathiéu GARRIERE. Antes se las quemaba 

como brujas. Ahora se las flambea. 
(No recomendada a menores de 18 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 5 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina M a r q u é s de la Hermida 
T e l é f o n o 31-49-11 

5, 7 ,30 y 1 0 , 1 5 
H O Y : ¡ ¡ E S T R E N O ! ! 

De entre los muertos 
( V E R T I G O ) 

H l m de Alfred H I T C H C O C K . G o n J a m e s S T E W A R T y K im 
N O V A K . S e l e v a n t a el te lón s o b r e c i n c o o b r a s del m a e s t r o 
Al f red H i t c h c o c k que el c ine ' español no había p r o y e c t a d o 

desdeJiace_cas¡-20LaoosL J T o d o s los-públ icos) . 

COLISEUM 
T e l é f o n o 21-14-60 — (Temperatura ideal) 

Hoy, a las 5, 8 y 10 ,30 
¡¡SENSACIONAL!! 

¡¡La violencia, el terror y la muerte adueñándose de las 
calles de San Salvador!! 

S . A . S . agente Malko 

(No recomendada menores de 18 años). Con: Miles 
O'KEEFFE. Raimund HARMSTORF, Antón DIFFRING, 

Dagmar LASSENDER. Director: Raoul Coutard. 

GRAN CINEMA 
T e l é f o n o 23-41-83 

H O Y , a las 5, 8 y 10 ,30 
¡ ¡ G R A N D I O S A ! ! 

H E n el ca lor de s u s p a l a c i o s . . . entre el polvo de s u s t i e r ras . . . 
la India m a r c ó d o s d e s t i n o s para le los! ! 

Oriente y Occidente 
(«HEAT A N D D U S T » ) 

(No r e c o m e n d a d a m e n o r e s de 13 años) . C o n : Ju l i e C H R I S -
T I E , S h a s h i K A P O O R , C h r i s t o p h e r C A Z E N O V E , S u s a n F L E -
E T W O O D . Director : J a m e s Ivory. ¡ ¡Suntuoso , s e n s u a l , un 

fi lm a b s o l u t a m e n t e caut ivador ! ! 

ROXY 
T e l é f o n o 22-69-25 

HOY, a las 5, 8 y 10 ,30 
¡¡DIVERTIDISIMO ESTRENO!! 

¡¡La Roma más moderna y más erótica que el César no 
pudo ver!! 

Una virgen para Calígula 
(Mayores de 18 años . Clasificada «S»). Con: Raquel 
EVANS, Andrea ALBANI, Ouim GOMES. NOTA: Se 
advierte al públ ico que esta película pudiera herir la 

sensibilidad del espectador. 

MINICINE-1 
- E N P L E N O C E N T R O DE S A N T A N D E R — 

T e l é f o n o 21-14-60 — Edificio Coliseum 
HOY, a las 4 ,30, 6,30, 8 ,30 y 10 ,30 

EL PUBLICO RECLAMA 
¡¡Las pasiones entre las prisioneras llevaron aquel pre

sidio hasta un verdadero infierno!! 

infierno entre rejas 
(No recomendada menores de 18 años). Con: Ajita 
WILSON, Linda JONES, Donna BLANE, Rita SILVA. 

MINICINE-2 
- E N P L E N O C E N T R O DE S A N T A N D E R — 

T e l é f o n o 21-14-60 — Edificio Coliseum 
HOY, a las 4 ,15 , 6 ,15, 8 ,15 y 10 ,15 

¡¡ULTIMO DIA!! 
¡¡Un impresionante reparto para está sensacional co
media!! ¡¡Imagínese la situación tan divertida de estos 

dos matrimonios!! 
Cambio de esposas 

(No recomendada menores de 16 años) . Con: Shiriey 
MacLAINE. James COBURN, Susan SARANDON, 

Stephen COLLINS. 
ATENCION AL ACONTECIMIENTO DE MAÑANA 

CAPITOL 
T e l é f o n o 23-37-27 

H O Y , a las 5, 8 y 10 ,30 U L T I M O S D I A S 
•,4.a S E M A N A . . . ! E s t r e n o d e un film a u t é n t i c a m e n t e ¡ G R A N 
D E ! ¡ S E N S A C I O N A L ! ¡FUERA D E S E R I E ! Ot ro tr iunfo inter

nac iona l de Mario C A M U S : 

Los santos inocentes 
(No r e c o m e n d a d a para m e n o r e s de 1 3 años) . T e c h n i c o l o r . 
G r a n Premio a la mejor in terpretac ión m a s c u l i n a , a F r a n c i s c o 
R A B A L y A l f redo L A N D A , del F e s t i v a l In ternac ional de C A N -
N E S 1 9 8 4 . S o n los que m u e v e n a r i sa , los ma ld i tos . . . los 
que l lenan de ternura a los l impios de corazón , « S a n t o s ino

c e n t e s » , los l lamó Miguel De l ibes . 

SANTANDER 
T e l é f o n o 33-23-38 

HOY, a l a s 5, 8 y 10 ,30 N U M E R A D O 
¡ V U E L V E C O N L O S H O N O R E S D E E S T R E N O ! 

¡Un film de éx i to mundia l ! ¡Una película de A l a n J . P A K U L A ! 

K I u t e 
(No r e c o m e n d a d a para m e n o r e s de 13 años) . E n C i n e m a s 
c o p e y Techn ico i lo r . Por J a n e F O N D A , « O s c a r » de Ho l lywo
od a la mejor intérprete f e m e n i n a por e s t a pel ícula. C o n Do-
nald S U T H E R L A N D , C h a r l e s C I O F F I . . . ¡Un h o m b r e h a d e s a 
p a r e c i d o . . . D o s «Cal i girls» han s ido a s e s i n a d a s . . . y el cr imi

nal es tá al otro lado del t e lé fono . 

LOS A N G E L E S 
T e l é f o n o 21-03-33 

H O Y , a l a s 5 , 8 y 10 ,30 N U M E R A D O 

¡El a c o n t e c i m i e n t o m á s e s p e c t a c u l a r de e s t e v e r a n o ! ¡ S U -
P E R F E S T I V A L S U P E R M A N ! U d . creerá q u e un hombre 

p u e d e volar después de v e r . . . 

Superman i 
(Apta ) . E n T e c h n i c o l o r . Por M a r i ó n B R A N D O , G e n e H A C K -
M A N , C h r i s t o p h e r R E E V E , Margot K I D D E R , Va le r ie P E R R I -
N E . . . AVISO: Inicia un cortometraje y descanso a mi tad de 

la película. 
P R O N T O : « S U P E R M A N II» y « S U P E R M A N III». 

MINICINE 3 
— E N P L E N O C E N T R O D E S A N T A N D E R — 

Teléfono 21 -14 -60 — Edi f ic io C o l i s e u m 
HOY, a las 5, 7 ,45 y 1 0 , 3 0 

RETIRADO DEL CINEMA POR MOTIVOS DE PROGRAMACION 
¡¡GRANDIOSA!! 

¡¡Un padre de fin de semana. Un padre de todos los días. Una difícil 
elección para los hijos!! ¡¡Si «Kramer contra Kramer» le impresionó, 

no deje de ver... 

Mesa para cinco 
(LA O T R A C A R A D E L D I V O R C I O ) 

(No recomendada menores de 13 años). Con: Jon VOIGHT, Marie 
CHRISTINE BARRAULT, Millie PERKINS, Richard CRENNA. 

1 0 

C A F E - T E A T R O 

C 
a 

Daoiz y V e l a r d e , 2 5 — T o d o s los días, tarde y n o c h e 
E L C A L O R D E L A M U S I C A Y E L T E A T R O E N V I V O 

H O Y : 
¡ ¡ G R A N A C O N T E C I M I E N T O T E A T R A L ! ! 

Compañía de J U L I O T E J E L A 
Teatro Cóhiico — ¡5 únicos días! 
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Monólogos de sobremesa 

1986, el año definitivo para nuestra 
economía 

Según las declaraciones por diversas 
fuentes comunitarias, la cumbre europea 
de Fontainebleau podría pronunciarse for
malmente mañana sobre la fecha del 1 de 
enero de 1986 para el ingreso español en la 
CEE. En cualquier caso, y esto es ya lo se
guro, la cumbre está capacitada para afir
mar que las negociaciones de adhesión f i 
nalizarán en el presente año. 

ción, se disponen a entrar 
en una larga etapa de cre
cimiento ralentizado, se
gún ios datos aportados 
por la O C D E en su último 
informe semestral de co-
yuritura, y que se ha dado 
a conocer la semana pasa
da. 

L a organización inter
nacional asegura que el. 
crecimiento económico re
al de los países industriales 
no comunistas perderá 
fuerza para situarse entre 
el 2,5 y el 3 por ciento du
rante los p r ó x i m o s 
dieciocho meses, después 
de haber registrado creci
mientos comprendidos 
entre el 4 por ciento y el 5 
por ciento durante los últi
mos doce meses. A pesar 
de que la mayoría de los 
países industriales han ex
perimentado una ligera re
cuperación, gracias al di-

L a s duras nego
ciaciones, sobre todo en 
materia de agricultura, 
han sido resueltas median
te la aceptación del siste
ma de dos etapas, para la 
integración de nuestras 
frutas y hortalizas a lo lar
go de diez años. Quedan 
muchos problemas por re
solver, y muchas pequeñas 
matizaciones que estable
cer. L a integración en la 
Comunidad es difícil, y 
puede ser peligrosa para 
regiones como la nuestra. 

Y además está el infor
me de la Organización pa
ra la Cooperación y el De
sarrollo Económico, ape
nas un año y medio des
pués de haber iniciado la 
salida de la recesión las na
ciones industríales occi
dentales, y en primer lugar 
Estados Unidos, actual lo
comotora de la recupera-

namisno de la economía 
norteamericana, la evolu
ción futura del nivel de 
empleo es la gran interro
gante que se plantea el in
forme de la O C D E . E l pa
ro debiera estabilizarse en 
torno al 8,5 por ciento de 
la población activa como 
media de los veinticuatro 
países miembros de la Or
ganización, aunque un 
nuevo agravamiento de la 
situación afectará a Eurb-
pa el año próximo, con 
una tasa de 11,25 durante 
1985. 

E l informe de ia O C D E 
asegura que está claro que 
Estados Unidos no puede 
seguir indefinidamente 
con su actual ritmo expan
sivo de forma que al final 
de 1984 debe marcar el ini
cio de una desaceleración. 

También para España el 
informe dedica una parte. 
Con respeto a nosotros, la 
Organización para la Co
operación y el Desarrollo 
Económico asegura que la 
actual política monetaria 
restrictiva se mantendrá 
durante el resto de 1984 y 
en 1985, consiguiendo una 
reducción de la inflación, 
mientras que el crecimien
to del paro podría ser 

controlado a finales del 
año próximo. 

El crecimiento del pro
ducto interior bruto espa
ñol, que en 1983 fue del 
2,25 por ciento, se man
tendrá en el mismo nivel 
en 1984, y será más soste
nido en 1985. L a inflación 
que fue del 12,1 por ciento 
en 1983, caerá hasta el 10 
por ciento en 1984, y al 7,5 
en 1985. 

L a vista de estas cifras y 
este informe no pueden ser 
calificados de excesiva
mente negativos teniendo 
en cuenta la grave crisis 
económica de la que esta
mos en la actualidad sa
liendo. No parece ya du
darse por ningún econo
mista o centro especializa
do la importancia que el 
despegue de los Estados 
Unidos ha tenido en el des
pegue de las economías del 
resto de los países occiden
tales. Ahora, como se es
peraba, llega una etapa del 
crecimiento que 
podríamos denominar, en 
términos no económicos, 
lento pero seguro. 

Es cierto que la recupe
ración de las economías 
europeas, y por extensión 
mundiales, se desea lo más 

rápida posible, pero antes 
los informes que la resig
nación económica, o lo 
que podríamos denominar 
la espera del definitivo 
abandono de la mala épo
ca. 

En estas circunstancias, 
nuestra definitiva fecha de 
entrada en la Comunidad 
Económica Europea es un 
paso importantísimo para 
empezar a designar los 
puntos principales en los 

• que se debe basar nuestra 
participación en los fon
dos europeos. Si las pre
dicciones de la O C D E no 
fallan y es previsible que 
no lo hagan, hasta finales 
de 1985 el crecimiento dé 
las economías europeas se
rá ralentizado hasta finales 
de 1985, si las previsiones 
de negociación con la C E E 
se cumplen, nos integrare
mos en la Comunidad 
Europea en 1986. 

Y éste podría ser el año 
del despegue definitivo de 
las economías, el año del 
fin de la crisis económica 
que durante años ha esta
do atacando la vida y el 
desarrollo de los países in
dustrializados. 

Juan Carlos F L O R E S 

Crecimiento nulo 
para 
Latinoamérica 
entre 
1984 y 1990 

L a gigantesca deuda ex
terna de América Latina y el 
creciente coste de los intere
ses y amortizaciones deriva
das de la misma harán im
posible cualquier crecimien
to económico del continente 
entre 1984 y 1990, según el 
Banco Internacional de De
sarrollo (BID). E n una in
formación difundida en 
Ciudad de México, el BID 
advierte que se no en
contrarse una solución a las 
dificultades latinoamerica
nas para atender al servicio 
de su deuda externa «se 
puede frenar el proceso de 
desarrollo económico a lar
go plazo, con los problemas, 
sociales y políticos que esta 
situación traería consigo. 

E n este sentido, la 
reunión de cancilleres y mi
nistros de Hacienda de once 
países del continente, que se 
inició el pasado jueves en 
Cartagena de Indias (Co
lombia) despejará en parte 
la incertidumbre sobre la fi
nanciación externa de la 
deuda, mediante la adop
ción de una estrategia co
mún frente al problema. 
Washington seguirá el de
senlace de la cumbre de Car
tagena con sumo interés. 

UGT se suma a la 
reivindicación de la jornada 
semanal de 35 horas 

La Comisión Ejecutiva 
Confedera! de U G T acordó 
la semana pasada solicitar 
35 horas semanales de tra
bajo para solucionar el pa
ro, adhiriéndose a la peti
ción, en este mismo sentido, 
de diversos sindicatos euro
peos, según información fa
cilitada por el propio sindi
cato socialista. 

La Ejecutiva de U G T es
tudió la reivindicación de la 
Confederación de Sindica
tos de la R E A de reducir a 
35 horas la jomada semanal 
de trabajo, como vía para 
hacer frente al paro que en 
dicho p a í s afecta a 
2.131.221 trabajadores. En 
España, el paro afecta a 
2.639.000 personas, el 19,9 
por ciento de la población 
activa, según datos referidos 
al primer trimestre de este 
año. 

La Ejecutiva Confederal 
del Sindicato afín al partido 
que apoya al Gobierno afir
ma que la reducción del 
tiempo de trabajo es una 
«reivindicación sumamente 
importante del movimiento 
europeo en la hora actual», 
^omo miembro de la Con-
tederación Europea de Sin
dicatos (CES), la U G T par-
"c.1PaJP1enamente de esta 
reivindicación, por entender 
que la reducción del tiempo; 
ae trabajo permite salvar los 
empleos amenazados y limi-
¡f el.memento del paro. 
Permitiendo generar nuevos 
Puestos de trabajo. 

ríAnñlucha Por la reduc
en del tiempo de trabajo, 
40u significativos algunos 

datos, según U G T , como los 
referidos a Francia, donde 
la reducción de 40 horas a 
39 horas de trabajo semanal 
ha permitido salvar alrede
dor de 70.000 empleos. 

Estas constataciones, 
aunque fragmentarias, po
nen en evidencia la justeza y 
la transcendencia de una 
reivindicación que están lle
vando a cabo los sindicatos 
eurpeos, afirma U G T . 
Reivindicación que el sindi
cato socialista también asur 
me como método para hacer 
frente al grave problema del 
paro que afecta a España. 

Las exportaciones crecieron el 
19,25 por ciento durante el mes de 
mayo 

E l comercio exterior continúa mostrando una no
table mejoría, según se desprende de los datos correspon
dientes al pasado mes de mayo, que fueron hechos públi
cos la pasada semana por la Dirección General de 
Aduanas. Las exportaciones crecieron en ese mes el 
19,25 por ciento en pesetas, hasta situarse en 338,415 
millones, equivalentes a 2.209,5 millones de dólares. 

Por su parte, las compras en el exterior subieron has
ta 416.520 millones de pesetas, con un crecimiento del 
8,96 por ciento. 

Las cifras acumuladas de los cinco primeros meses 
del año son más ilustrativas que las del último mes cono
cido, ya que en el mes de mayo del año pasado se produjo 
un nivel muy elevado de ventas de productos españoles al 
exterior que pueden deteriorar la comparación. En el 
período enero - mayo el valor de lo exportado es de 1,57 
billones de pesetas, que significan un crecimiento del 46 
por ciento sobre el del año anterior. Expresadas en dóla
res, las exportaciones han superado 10.226 millones, con 
un crecimiento del 27 por ciento. 

Las importaciones totales en lo que va transcurrido 
de año han supuesto un desembolso de 1,90 billones de 
pesetas, con un incremento del 10,14 por ciento. L a 
caída de las importaciones se debe a una menor compra 
de petróleo, aproximadamente 1,6 billones de toneladas, 
que reduce en 52,000 millones de pesetas la factura del 
petróleo. 

E l déficit comercial acumulado es de 332.901 millo
nes de pesetas, que representa una disminución del 49 
por ciento en pesetas y de casi 57 por ciento en dólares. 
L a tasa de coberturas para los cinco primeros meses del 
año ha mejorado en veinte puntos, pasando del 62 por 
ciento de 1983, al 82 por ciento del ejercicio actual. 

LE PANTO, S. A. 
C o m p a ñ í a d e S e g u r o s G e n e r a l e s 

La aplicación de los beneficios del Ejercicio de 1 9 8 3 , ha pro
porcionado la siguiente cotización de la MONEDA LEPANTO: 

• 1 • de Julio de 1 9 8 4 : 1 Lepante = 2 ,65 Ptas. 
La aplicación de los beneficios del Ejercicio de 1 9 8 3 , de la 

Sección de Pensiones, del Ramo de Vida, ha proporcionado la si
guiente cotización del LEPANTO RENTA: 

1.° de Julio de 1 9 8 4 : 1 Lepanto Renta = 1,08 Ptas. 
que regirán hasta el 3 0 de junio de 1 9 8 5 . 

EL C O N S E J O DE ADMINISTRACION. 

B A N C O C E N T R A L , 
S . A . 

Pago dividendo complementario 
En virtud de las resoluciones adoptadas por la J u n t a G e n e -

raí ordinaria de acc ion is tas de este B a n c o , celebrada el día 1 6 
de junio actual , el C o n s e j o de Administración ha acordado que, 
a partir del día 1 de julio próximo, se haga efect ivo un tercer di
videndo act ivo, complementar io , número 1 0 9 , por los benefi
c ios del Ejercicio de 1 9 8 3 , de 10 p e s e t a s , a las a c c i o n e s en cir
culación comprendidas entre los números 1 y el 6 3 . 7 5 2 . 3 7 3 , 
y de 5 pese tas , a las a c c i o n e s números 6 3 . 7 5 2 . 3 7 4 al 
7 0 . 1 2 7 . 3 9 1 , c o n lo que el dividendo total distribuido c o n car
go al ci tado ejercicio a c a d a una de tas a c c i o n e s e s el siguiente: 

Nominal Retención Líquido 

A g o s t o de 1 9 8 3 . A las ac
c iones en c i r cu lac ión c o m p r e n 
d idas en t re los n ú m e r o s 1 y 
6 3 . 7 5 2 . 3 7 3 . 5 0 , 0 0 8 , 0 0 4 2 , 0 0 

Febrero de 1 9 8 4 . A las ac
c iones en c i r cu lac ión c o m p r e n 
d idas en t re los n ú m e r o s 1 y 
7 0 . 1 2 7 . 3 9 1 . 5 0 , 0 0 9 , 0 0 4 1 , 0 0 

ju l io de 1 9 8 4 . A las acc i ones 
en c i r cu lac i ón c o m p r e n d i d a s 
e n t r e l o s n ú m e r o s 1 y 
6 3 . 7 5 2 . 3 7 3 . 

A las acc iones en c i rcu la 
c i ó n c o m p r e n d i d a s e n t r e 
los n ú m e r o s 6 3 . 7 5 2 . 3 7 4 y 
7 0 . 1 2 7 . 3 9 1 . 

1 0 , 0 0 1 , 8 0 

5 , 0 0 0 , 9 0 

8 , 2 0 

4 , 1 0 

Por tanto, el dividendo total asc iende a 1 1 0 , 0 0 p e s e t a s 
para las a c c i o n e s ant iguas, y a 5 5 , 0 0 p e s e t a s para las emit idas 
en junio de 1 9 8 3 , equivalente al 2 2 por 1 0 0 de s u valor nomi
nal , en proporción al t iempo de desembolso . 

E l dividendo act ivo complementar io acordado se hará e fec 
tivo a partir de la f e c h a indicada, contra presentación de los 
correspondientes Ex t rac tos de inscripción, en las Of ic inas 
Cent ra les y en todas las S u c u r s a l e s y A g e n c i a s de la Ent idad. 

E n virtud del Real Decre to -Ley 2 4 / 1 9 8 2 , de 2 9 de di
c iembre, el tipo general de retención en la fuente de los rendi
mientos procedentes del capital mobiliario e s del 16 % d e s u 
importe en los percibidos en el año 1 9 8 3 y del 1 8 % en los abo
nados en 1 9 8 4 , según Ley 4 4 / 1 9 8 3 , de 2 8 de diciembre. 

Madrid, 1 9 de junio de 1 9 8 4 . 
El secretar io general , 
J u a n Bula Hombre. 
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En Estados Unidos crece la adicció.n a la cocaína 

Aumenta la producción de heroína en Asía 
y su consumo en Occidente 
Las excepcionales cosechas de adormidera 
recogidas el año último en el Triángulo de Oro 
del Sudeste asiático, y el progresivo tráfico de 
cocaína procedente de América del Sur, 

explican a juicio de los expertos de las 
Naciones Unidas el aumento considerable del 
consumo de drogas duras que se comprueba en 
los Estados Unidos y en Europa Occidental. 

La cosecha global del 
Triángulo de Oro fue de 600 
toneladas de apiáceas en 
1981, frenta a las doscientas 
obtenidas el año anterior. 
Esa región comprende el 
Noreste de Tailandia, el 
Oeste de Laos y el Noreste 
de Birmania. Allí, el cultivo 
de la adormidera, de la que 
se extrae el opio, la heroína 
y la morfina, es la fuente de 
ingresos de campesinos radi
cados en zonas remotas y 
muchas veces fuera del 
control de las autoridades. 

También el consumo de 
cocaína —producida a par
tir de la hoja de coca, en Bo-
livia, Perú y Colombia— 
«ha conocido un inquietan
te crecimiento», de acuerdo 
con el informe redactado 
por la comisión de expertos 
de la O N U . 

El incremento del tráfico 
alcanza asimismo a las lla
madas drogas blandas, co
mo el hachís y la ma
rihuana, que en la actuali
dad llegan a Europa, princi
palmente desde Marruecos y 
regiones situadas al Sur del 
Sahara. 

Por úl t imo, se ha detecta
do también una mayor des
viación de las anfetaminas 
hacia los mercados ilícitos, 
siempre según la O N U . 

Años atrás , las Naciones 
Unidas emprendieron un 
programa de reconversión 
de cultivos destinados a eli
minar progresivamente las 
plantaciones de adormide
ras de Asia. Así, muchos 

campesinos recibieron se
millas y créditos con cargo a 
los fondos de la organiza
ción mundial. 

También se intentó redu
cir las cosechas de cáñamo 
en el Medio Oriente, para l i 
mitar las disponibilidades de 
hachís y marihuana en la re
gión, pero allí la guerra civil 
del Líbano terminó muy rá
pidamente con la iniciativa. 
Más tarde, el conflicto gene

rado en Afganistán después 
de la intervención militar so
viét ica d e s b a r a t a r í a los 
controles establecidos en el 
Asia Sudoccidental, una de 
las primeras fuentes de 
abastecimiento de opídeas 
de los narcotraficantes. 

E l gran puerto de 
embarque de la droga 

Bangkok, capital del 

Reino de Tailandia, es en la 
actualidad el primer puerto 
de embarque de la droga, 
que desde ese lugar es lleva
da clandestinamente a Euro
pa y ¡os Estados Unidos, 
grandes mercados en cons
tante expansión. 

Las pobres cosechas de 
adormidera recogidas, en el 
Triángulo de Oro en 1979 y 
1980 pudieron hacer creer 
que las plantaciones habían 

sido reducidas en la región. 
Sin embargo, en 1981 se co
noció allí la mayor produc
ción de opídeos del último 
decenio y la droga ha inun
dado a las grandes ciudades 
de Occidente. 

Muchas veces, los propios 
cultivadores obtienen el 
extracto de la adormidera, 
que luego es procesada en 
los laboratorios móviles de 
los traficantes. 

En S u d a m é r i c a , los 
pobladores del altiplano bo
liviano y peruano mascan la 
hoja de coca desde los tiem. 
pos de las civilizaciones pro-
coloniales. La novedad con
siste ahora en la creciejite 
exportación de cocaína, que 
también procede de Colom
bia. 

De acuerdo con las infor
maciones de la ONU, la 
cocaína parece encaminada 
a ocupar el primer lugar en 
el consumo de drogas duras 
en los Estados Unidos. En 
E u r o p a , en cambio 
—fundamentalmente en 
Alemania Federal— eí ma
yor problema continúa sien
do la adicción a la heroína, 
con una progresiva secuen: 
cia dé muertes por sobredo-
sis. 

A l parecer, el tráfico de 
cocaína se canaliza a través 
de Colombia y se introduce 
en los Estados Unidos prin
cipalmente por Miami. El 
acusado incremento de la 
demanda de esa droga ha fa
vorecido a los cosecheros de 
la coca, reclutando éntrela 
población indígena margi
nada. Pero también ha in
ducido una corriente de di
visas que, en el caso de Boli-
via, contribuye a fortalecer 
su balanza de pagos, una 
vez que esos ingresos han si 
do blanqueados. 

El Gobierno boliviano 
ha comprometido a ejecutar 
acciones contra ese comer 
cío ilícito; pero el tráfico 
tá organizado allí con gigaft 
tescas ramificaciones y la ta 
rea de las autoridades no 
consigue resultados efecti 
vos. 

Respecto de la heroína, 
trágica novedad ha sido 
el último año el aumento 
número de muertes al 
buidas a su consumo en Ite 
lia. Solamente en la ciudad 
Roma, la Policía ha infor 
mado que más de treinta 
personas murieron en el cur 
so de 1981 por sobredosis 
debido a la mezcla de la dw 
ga con sustancias letales p 
ra el organismo humano 
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(Viene de primera Pág.) 

' A l día siguiente Luis del Río enviaba un comunicado a 
la prensa en el que hablaba de los logros turísticos de su 
departamento, cosa que no vendría a cuento si antes el 
consejero de la Presidencia, Pardo Castillo, no hubiera 
lanzado una campaña turstica destinada a «exportar» 
Cantabria, marginando, por supuesto, a Del Río en lo 
suyo. 

Pardo, el hombre fuerte 

Fue Pardo Castillo, precisamente, quien más llamó 
mi atención. No es fácil encontrar una mirada más fría e 
inexpresiva que la suya. Es como la del más experto juga
dor de poker, hierático pedernal. He ahí, me dije, al 
nuevo hombre fuerte del Gobierno, alguien que ha logra
do que José Ramón Saiz prácticamente se evapore, salvo 
en sus esporádicas apariciones de la manita de Rotella, 
por aquello de la próxima visita del Rey (¿protocolo úni-

L a Atalaya 
camente?), alguien tan odiado como temido y de quien se 
dice que su soberbia sólo puede ser igualada por su habi
lidad. 

¿Cómo no evocar su leyenda? Es —tiene a gala 
recordarlo— el único abogado urbanista de la región. Se 
dice que es capaz de escribirle a un cliente comentándole 
la posición de un juez —que es «amigo» suyo— sobre un 
determinado litigio que él mismo ha de juzgar. También 
se dice que tiene la poco ética costumbre de cobrar las 
consultas a porcentaje, en función de los beneficios que 
consiga su defendido. Se comenta, asimismo, la curiosa 
coincidencia que supone su presencia en el Gobierno, 
precisamente cuando en toda la región se hallan en trá
mite un montón de planes generales urbanísticos, entre 
ellos los de Santander y Torrelavega (miles de millones en 
juego), a cuyos alcaldes asesora periódicamente Párdo 
Castillo. 

Este hombre puede ser en este Gobierno el cardenal 
Richelieu, o por lo menos el conde duque de Olivares. 
No le falta habilidad ni un presidente sin vocación presi-
dencialista. En el Gobierno regional hay el suficiente 

vacío de poder como para que Pardo Castillo se haga con 
todo él. Por lo pronto ya ha desafiado al PDP, retrasan
do primero el decreto de competencias del vicepresidente 
Ambrosio Calzada e injiriéndose luego en los terrenos 
del consejero de Industria, Luis del Río. 

Nos ha mandado a H O J A D E L L U N E S el señor 
Pardo Castillo una de sus sarcásticas réplicas a nuestras 
informaciones, ateniéndose al derecho de réplica. En an
teriores ocasiones ha regalado a nuestros colaboradores 
con tales calificativos como «emborronacuartillas» y en és
ta se despide gráficamente con lo que se conoce como «una 
pedorreta». 

Aparte de que el suyo no nos parece el lenguaje más 
propio de un consejero del Gobierno, ya puede reclamar 
el derecho de réplica al maestro armero, pues no existe ese 
derecho cuando la información a la que se replica ha sido 
desmentida por él mismo por todos los medios a su al
cance, incluida la televisión. 

Señor Pardo, una cosa es el poder y otra la prepo: 
tencia. 


